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RÉUNION DU GOUVERNEMENT 

Les secteurs de la Justice, de
l'Environnement et de l'Industrie

pharmaceutique au menu 

Le Premier ministre, ministre des Finances, M.
Aïmene Benabderrahmane, a présidé hier une

réunion du Gouvernement consacrée aux secteurs de
la Justice, de l'Environnement et de l'Industrie
pharmaceutique, indique un communiqué des

services du Premier ministre. P. 3



PARLEMENT
APN : séance plénière
aujourd’hui consacrée
aux questions orales 

L’Assemblée populaire nationale (APN) tien-
dra, jeudi, une séance plénière consacrée aux
questions orales destinées aux ministres de cinq
secteurs, indique, mercredi, un communiqué de
cette instance.

Ces questions concernent les secteurs de
l’Energie et des Mines, de l’Industrie, des Trans-
ports, des Ressources en eau et de la Sécurité hy-
drique, ainsi que de la Santé, précise le
communiqué.

ETABLISSEMENTS
PHARMACEUTIQUES
Ouverture de RDV
supplémentaires 
pour le dépôt 
de dossiers de 
mise en conformité
d’agréments 

Le ministère de l’Industrie pharmaceutique a
annoncé mercredi l’ouverture de rendez-vous
supplémentaires du 13 au 28 février courant au
profit des établissements pharmaceutiques de
fabrication pour le dépôt de dossiers de mise en
conformité d’agréments.

Il est porté à la connaissance des établisse-
ments pharmaceutiques de fabrication autorisés
par les services du ministère de la Santé n’ayant
toujours pas déposé leurs dossiers de demande
de mise en conformité d’agréments que des ren-
dez-vous supplémentaires de dépôt de dossiers
leurs sont ouverts à partir du 13 février 2022 et
s’étaleront jusqu’au 28 février 2022" , a précisé
dans une note le ministère de l’Industrie phar-
maceutique.

Cette mise en conformité vient en application
des dispositions du décret exécutif N 21 -82 du 11
Rajab 1442 correspondant au 23 février 2021 rela-
tif aux établissements pharmaceutiques de fabri-
cation et les conditions de leur agrément et de
l’arrêté du 11 Dhou El Kaada 1442 correspondant
au 22 juin 2021 fixant les modalités de traitement
du dossier ainsi que de la liste des modifications
à caractère substantiel, a-t-on souligné dans la
même note.

A cet effet, les directeurs techniques des éta-
blissements pharmaceutiques de fabrication
sont tenus de prendre rendez-vous au plus tôt
possible sur le lien www.miph.gov.dz/mipform/ .

Le ministère de l’Industrie pharmaceutique a
précisé, dans sa note, qu’au-delà de la date du 28
février prochain aucun agrément autre que celui
délivré par ses services compétents ne sera 
valable.
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Oran: campagne
d'information 
sur les prestations 
et avantages offerts 
par l'ANGEM et l'ANADE 

Les antennes d’Oran de l’Agence nationale d’appui et de
développement de l’entreprenariat (ANADE) et de l’Agence
nationale de gestion du micro-crédit (ANGEM) organisent
une large campagne pour faire connaître davantage et dé-
couvrir les prestations et avantages fournis par les deux
dispositifs en matière de création de micro-entreprises, a-
t-on appris mardi des organisateurs.

Une cellule mixte des deux antennes a procédé, di-
manche dernier, à une série de sorties au profit des arti-
sans et professionnels de la mer de la wilaya d’Oran en vue
de leur faire bénéficier des nouveaux avantages offerts par
ces deux dispositifs, notamment en ce qui concerne le fi-
nancement de l’extension de l’activité, l’âge du bénéficiaire
qui a été relevé, de même que le plafond de financement.

Une visite réservée à des artisans au niveau de leurs ate-
liers, à la maison de l’artisanat et des métiers et à la cham-
bre de wilaya d'artisanat et des métiers (CAM), a permis aux
animateurs des deux antennes de les informer des nou-
velles mesures décidées par le ministère délégué auprès
du Premier ministre chargé des start-up dans le d omaine
de la création de micro-entreprises.

Dans le cadre de cette campagne, qui s'achève en fin de
semaine courante, les cadres des deux agences ont rendu
visite à un nombre de professionnels de la pêche et de
l'aquaculture au port de pêche d'Arzew pour les informer
des nouveaux avantages.

Les nouvelles mesures concernent, pour l’ANADE,
l'élargissement de l'activité, ainsi que le relèvement du cri-
tère d'âge pour bénéficier d'un financement (18 à 55 ans)
au lieu de 19 à 40 auparavant.

Quant à l'ANGEM, de nouvelles mesures ont été mises
en place, notamment le financement et l'élargissement de
l'activité à une autre activité, et le relèvement du plafond
de financement à 5 millions DA dinars par projet.

MOSTAGANEM
Le corps sans vie d'une
femme retrouvé au large
du littoral-est 

Des pêcheurs ont retrouvé le corps sans vie d’une
femme au large du littoral-est de la wilaya de Mostaganem,
a-t-on appris mardi auprès de la direction de wilaya de la
protection civile. Les services de l’unité secondaire de Sidi
Lakhdar sont intervenus lundi pour repêcher le corps sans
vie sur la plage de Dekara dans la commune de Benabda-
lemalek Ramdane. Il s’agit du corps d’une femme non en-
core identifiée, âgée entre 30 et 35 ans, dont le corps est en
état avancé de décomposition. Le cops de la défunte a été
transféré par l’équipe intervenante à la morgue de l’éta-
blissement hospitalier Hocine Hamadou de la commune
de Sidi Ali, a-t-on indiqué.

ALGÉRIE - SAINT CORAN
Début hier des
épreuves éliminatoires
de la 17e édition du Prix
international d’Alger
de récitation du Coran 

Les épreuves éliminatoires du concours de la 17è
édition du Prix international d’Alger de récitation du
Coran prévu le 17 février ont débuté mercredi, a indi-
qué le sous-directeur chargé de la communication
au ministère des Affaires religieuses et des Wakfs.

"En prévision du concours du Prix international
d'Alger de récitation du Coran qui se déroulera du 17
au 19 février, les épreuves éliminatoires de cette com-
pétition dans sa 17e édition ont débuté mercredi sous
le haut patronage du président de la République, Ab-
delmadjid Tebboune", a précisé M. Zeghdani Moha-
med à l'APS.

"Les épreuves éliminatoires seront organisées par
visioconférence en raison de la pandémie de Covid-
19. Le jury composé de quatre experts internationaux
supervisera la compétition à partir de Dar El-Imam
à Mohammadia et les candidats participeront à partir
des directions des Affaires religieuses des différentes
wilayas du pays, a-t-il précisé.

"Le concours verra la participation de plusieurs
pays musulmans et des communautés musulmanes,
a-t-il ajouté rappelant que les participants nationaux
ont été sélectionnés lors des compétions organisées
au niveau des wilayas", a-t-il ajouté.

Le concours est ouvert aux récitants du Coran de
moins de 25 ans et à ceux qui n'ont pas remporté l'un
des trois premiers prix lors des précédentes éditions. 

AVIATION
Ghardaia: simulation
de traitement 
d’une alerte de
contamination virale
dans un avion 

Un exercice de simulation de traitement d'une
alerte de contamination virale transmissible, haute-
ment contagieuse, a été organisé mercredi sur le tar-
mac de l'aérodrome Moufdi Zakaria de Ghardaia,
a-t-on constaté.

L’exercice s'inscrit conformément à l’instruction
relative aux exercices des plans d’urgence des aéro-
dromes et le rôle de l’entreprise nationale de naviga-
tion aérienne (ENNA) pour la promotion de la
sécurité aérienne et aux exigences des recommanda-
tions de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), a
indiqué à l’APS le commandant Mokhtar Boukabous,
responsable de la planification de la protection civile
à Ghardaia.

Selon le scénario de cette simulation, un avion de
transport civil (Tassili Airline) faisant la liaison fictive
In-Amenas/Oran, avec à son bord 43 passagers et 4
membres d’équipage, lance un appel de détresse à la
tour de contrôle, suite à une situation d’urgence sa-
nitaire ne permettant pas au co-pilote de continuer
le vol, et l’apparition de signes de contamination vi-
rale (gêne respiratoire, vomissement, fièvre et toux)
auprès de passagers, nécessitant leur prise en cha rge
d’urgence e leur évacuation vers les hôpitaux les plus
proches.

Selon le synopsie de cet exercice, treize passagers
et le copilote sont déclarés positifs et les autres pas-
sagers ont été mis en quarantaine.

Initié par les différents services aéroportuaires,
l’exercice de simulation a permis d’évaluer le travail
de l’équipe de gestion de crise, l’efficience de la
chaîne de commandement des différents interve-
nants et le fonctionnement du centre directeur des
opérations d’urgence.
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT 
Les secteurs de la Justice, de l'Environnement 

et de l'Industrie pharmaceutique au menu 
Le Premier ministre, ministre des Finances, M. Aïmene Benabderrahmane, a présidé mercredi une réunion du Gouvernement

consacrée aux secteurs de la Justice, de l'Environnement et de l'Industrie pharmaceutique, indique un communiqué des services
du Premier ministre. En voici le texte intégral :

"Le Premier Ministre, Ministre
des Finances, Monsieur Aïmene
Benabderrahmane, a présidé, ce
mercredi 09 Février 2022, une réu-
nion du Gouvernement tenue au
Palais du Gouvernement. Lors de
sa réunion hebdomadaire, le Gou-
vernement a eu à examiner les
points suivants :

Dans le domaine de la Justice:
Il a été présenté un Avant-projet

de Loi Organique fixant les pro-
cédures et les modalités de saisine
et du renvoi devant la Cour consti-
tutionnelle. Ce projet de texte in-
tervient dans le cadre de l’appli-
cation des dispositions de l’Article
196 de la Constitution du 1er No-
vembre 2020 dans le but de per-
mettre à la Cour constitutionnelle
d’exercer ses attributions et d’ac-
complir sa mission de contrôle
constitutionnel. Conformément
aux procédures établies, ce projet
de tex te fera l’objet d’un examen

lors d’un prochain Conseil des Mi-
nistres.

Dans le domaine de l’Environ-
nement :

Il a été présenté un projet de
Décret exécutif fixant, modifiant
et complétant le Décret exécutif n
06-198 du 31/05/2006 définissant
la réglementation applicable aux
établissements classés pour la pro-
tection de l’environnement. La
mise en œuvre du Décret exécutif
en question depuis sa promulga-
tion en 2006 a révélé un certain
nombre d’insuffisances et de len-
teur au niveau des procédures de
délivrance des autorisations d’ex-
ploitation. A ce titre, et dans une
perspective de soutenir et de pro-
mouvoir l’investissement, tout en
assurant la protection de l’envi-
ronnement, il est prévu de modifier
ce texte pour apporter des réponses
au contexte actuel et à un passif
environnemental pressant et per-

sistant, à travers notamment la
simplification et l’allègement des
procédures, l’élargissement du
champ d’application du Décret aux
installations mobiles et la défini-
tion des conditions de régularisa-
tion des établissements classés
existants.

Dans le domaine de l’Industrie
Pharmaceutique :

Il a été examiné un projet de
Décret exécutif relatif aux règles
de bonnes pratiques de fabrication
des produits pharmaceutiques à
usage de la médecine humaine.

Ce projet de texte définit les rè-
gles et l es conditions à respecter
par les établissements pharma-
ceutiques en vue de créer un sys-
tème de management de qualité,
garantissant la fabrication de pro-
duits pharmaceutiques destinés à
la médecine humaine selon les
normes et les standards interna-
tionaux". 

Le secteur de l’agriculture bénéficiera
de 70% des financements destinés aux mi-
cro-entreprises au cours de l'année 2022, a
affirmé mercredi à Alger le conseiller du
ministre délégué auprès du Premier ministre
chargé de la Micro-Entreprise, Mohamed
Cherif Bouziane. Cette décision intervient
"en réponse à la forte demande exprimée
par les porteurs de projets dans ce secteur
vital et au vu de la demande croissante sur
le marché", a précisé M. Bouziane qui in-
tervenait sur les ondes de la chaîne I de la
Radio nationale.

Il a également souligné que ces projets
auront un rôle majeur dans l'approvision-
nement en matières premières des indus-
tries agroalimentaires, de transformation
ou manufacturières, ainsi que dans la créa-
tion d'une dynamique économique locale
dans d'autres secteurs.

Cette décision, a-t-il indiqué, s’inscrit
dans le cadre de la nouvelle stratégie adoptée
par son département ministériel, reposant
sur une approche qui vise à identifier les
besoins réels du marché, en fonction des
spécificités de chaque région, et ce pour
orienter les investisseurs vers des activi tés
efficientes et performantes et éviter les fi-
lières saturées. Le plan d’action du secteur
prévoit la création de plus de 150.000 mi-
cro-entreprises en 2022, ajoute-t-il. Afin

d'atteindre cet objectif, plusieurs conventions
ont été conclues avec différents départe-
ments ministériels, dont le ministère de
l'agriculture qui met ses différents groupes
à la disposition des micro-entreprises qui
peuvent bénéficier de terres agricoles "amé-
nagées" et d'un accompagnement dans les
différentes filières agricoles dont l'aviculture
et la production de viandes rouges.

La mise en œuvre de cette convention a
été initiée au niveau de la wilaya de Khen-
chela, où les porteurs de projets ont bénéficié
de 1.800 parcelles de terre aménagées et
équipées, en attendant sa généralisation
progressive à d’autres wilayas.

Un pôle industriel des industries méca-
niques prochainement à Constantine 

Concernant le bilan de l’Agence nationale
d'appui et de développement de l'entrepre-
neuriat -ANADE- (ex-ANSEJ), le conseiller
a fait savoir que plus de 90.000 micro-en-
treprises sur un total de 400.000 micro-
entreprises créées dans le cadre de ce dis-
positif ont remboursé leurs dettes bancaires.
M. Bouziane a souligné la disposition de
l’agence à accompagner ces entreprises
dans l’extension de leurs activités, après
rév ision du cadre juridique régissant ce
domaine, qui permet désormais à toutes

les franges de bénéficier d’un financement
ANADE, y compris les anciens bénéficiaires,
les professions libérales et les étudiants,
alors que cela était limité aux chômeurs. 
S’agissant de la contribution des micro-en-
treprises dans le développement des indus-
tries mécaniques en Algérie, le responsable
a mis l’accent sur le rôle important qu’elles
joueront à l’avenir à travers l’investissement
dans l’entrepreneuriat. Un pôle industriel,
d’une superficie de 15 ha, consacré aux mi-
cro-entreprises spécialisées dans les indus-
tries mécaniques sera prochainement créé
à Constantine, a-t-il fait savoir. Ce projet
sera réalisé en collaboration avec les groupes
économiques publics ainsi que le secteur
des industries militaires. L’ANADE s'apprête
à lancer un appel à participation destiné
exclusivement aux micro-entreprises dé-
sirant participer à ce pôle. Concernant les
marchés publics, il a indiqué qu’une nou-
velle loi était en cours d’élaboration, ajoutant
que son département ministériel a formulé
une série de propositions, dont l’augmen-
tation de la part des micro-entreprises en
marchés publics (20% actuellement) et la
levée des obstacles entravant la réalisation
de ce taux, en obligeant les grandes entre-
prises à consacrer une par tie de leurs com-
mandes au profit des micro-entreprises. 

APS

RENOUVELLEMENT PARTIEL DU
CONSEIL DE LA NATION 
Osmani : «Les
résultats obtenus, 
un critère pour
concrétiser le
principe de lutte
contre la corruption» 

Le président du parti «Voix du peuple», La-
mine Osmani a salué, mercredi à Alger, les ré-
sultats «satisfaisants et acceptables» remportés
par son partis dans les élections du renouvel-
lement partiel des membres du Conseil de la
nation, organisées samedi dernier, les qualifiant
de «critère» pour concrétiser le principe de
lutte contre la corruption et l’argent sale.

S’exprimant lors d’une conférence de presse
consacrée à la présentation de la position du
parti par rapport aux résultats des élections
du renouvellement partiel du Conseil de la
nation, M. Osmani a précisé que la victoire du
candidat de son parti avec un siège pour Alger
constitue «un critère pour lutter contre la cor-
ruption et l’argent sale».

Le même responsable a rappelé que son
parti a pris part à ces échéances dans 12 wilayas,
dont trois «stratégiques», à savoir Skikda, Alger
et Mostaganem et a pu obtenir deux sièges.
Appelant à poursuivre «la bataille de lutte
contre les anciennes pratiques dans les
échéances électorales», M. Osmani a affirmé
que cela implique la conjugaison des efforts
de tous pour renouveler les institutions et in-
vestir dans la ressource humaine «en concré-
tisation de la volonté des citoyens d’opérer un
changement en faisant prévaloir l’intérêt pu-
blic». Evoquant les questions régionales et in-
ternationales, le président du PVP a salué le
rôle «pionnier» de la diplomatie algérienne, à
sa tête le président de la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune, dans la suspension de
l’octroi à l’entité sioniste du statut de membre
observateur dans l’Union africaine, mettant
en avant qu’il s’agit là «d’une véritable victoire
pour la force de la diplomatie algérienne et la
position algérienne inaliénable, gouvernement
et peuple, en faveur de la cause palestinienne».

Selon les résultats provisoires des élections
du renouvellement partiel des membres du
Conseil de la nation, le parti Front de libération
nationale (FLN) a obtenu le plus grand nombre
des sièges (16), suivi des indépendants (13
sièges) et du Rassemblement national démo-
cratique (RND) avec 11 sièges, alors que les au-
tres partis politiques se sont partagés les sièges
restants. Le taux provisoire de participation à
cette opération électorale a atteint 96,22 % à
travers les 58 wilayas. 

PROJETS
Le secteur de l’agriculture bénéficiera de 70% des
financements destinés aux micro-entreprises en 2022

MÉDICAMENTS À USAGES HUMAIN
Les bonnes pratiques de fabrication
examinées  par le gouvernement 

La réunion du gouvernement, tenue mercredi au  Palais du Gouvernement,
sous la présidence du Premier ministre, ministre  des Finances, Aïmene Be-
nabderrahmane, a examiné un projet de Décret  exécutif relatif aux règles de
bonnes pratiques de fabrication des produits  pharmaceutiques à usage de la
médecine humaine. Selon un communiqué des services du Premier ministre,
ce projet de texte  définit "les règles et les conditions à respecter par les éta-
blissements  pharmaceutiques en vue de créer un système de management
de qualité,  garantissant la fabrication de produits pharmaceutiques destinés
à la  médecine humaines selon les normes et les standards internationaux".

ALGÉRIE-UA
Le ministre libanais de la Culture salue l'attitude
«proactive» de l'Algérie face à la tentative
d'infiltration de l'UA par l'entité sioniste

Le ministre libanais de la
Culture, Mohamed Wissam
Mortada, a salué l'«attitude
proactive» de l'Algérie qui a
contrecarré la tentative d'in-
filtration de l'UA par l'entité
sioniste qui y cherchait un
statut d'observateur, souli-
gnant qu'il «est tout à fait na-
turel pour le pays du million
et demi de chahids d'œuvrer,
sans relâche, à mettre la scène
africaine à l'abri du plus dan-
gereux type de colonisation
de tous les temps».

«Nous comptons sur l'Al-
gérie, sous sa direction clair-
voyante et forte de son peuple
généreux et dévoué au service
des causes arabes, pour re-
dresser les choses sur les voies
arabe et africaine, voire bien

au-delà face à l'ennemi israé-
lien», a indiqué le ministre li-
banais dans une déclaration
à la presse rapportée par
l'Agence nationale libanaise
d'information (NNA).

«Rompue à l'art de la ré-
sistance et de la lutte contre
la colonisation à laquelle elle
a payé un lourd tribut, l'Algérie
travaille sans relâche pour
écarter de la scène africaine
le type de colonisation le plus
dangereux de tous les temps.
Une position qui revêt, de par
son timing, une immense va-
leur nationaliste, humaine et
juridique, au regard de la
bienveillance arabe et de la
protection internationale dont
est entouré cet ennemi colo-
nisateur», soutient le même

responsable libanais. Selon le
ministre libanais de la Cul-
ture, «L'histoire retiendra à
l'Algérie, à ses dirigeants et à
son peuple, son fort attache-
ment à son histoire et celle
de sa Nation. L'Algérie sera
un pays pivot en la matière,
au niveau de l'UA et des pays
arabes, en dépit de la difficulté
de la tâche en cette conjonc-
ture complexe marquée par
l'absence de pays arabes et
musulmans influents». «Nul
doute que le peuple palesti-
nien, qui a tant souffert des
affres de l'intimidation, du
terrorisme et du blocus im-
posé par cet ennemi qui veut
être blanchi par plusieurs pays
arabes et musulmans, sera
très réactif et reconnaissant

à l'Algérie pour sa démarche
courageuse, une position que
nous percevoir chez les autres
pays face à l'entité sioniste»,
a-t-il poursuivi.

L'UA avait pris, dimanche
dernier, une décision, adoptée
à l'unanimité par le Sommet
des Chefs d'Etat et de Gou-
vernement de l'UA, relative à
la suspension de la décision
prise par le président de l'UA,
Moussa Faki, le 22 juillet der-
nier, portant octroi de statut
d'observateur au sein l'UA à
l'entité sioniste. Il a été éga-
lement convenu de créer un
Comité de sept Chefs d’Etat
africains pour formuler une
recommandation au sommet
de l’UA qui demeure saisi de
la question. 
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ALGÉRIE - TUNISIE
Commémoration du 64ème anniversaire 
des évènements de Sakiet Sidi-Youcef 
par le Premier ministre et la Cheffe 
du Gouvernement tunisien 

«Ma présence
aujourd'hui parmi vous
pour commémorer l'anni-
versaire de cette épopée
héroïque intervient à la
demande du Président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune qui veille à confé-
rer à nos relations avec la
Tunisie, pays frère, un
caractère spécial et privilé-
gié au regard des liens de
fraternité, de bon voisinage,
d'histoire et de destin com-
mun liant les deux pays», a
indiqué le Premier ministre
dans son allocution à l'occa-
sion du 64ème anniversaire
des événements de Sakiet
Sidi-Youssef.

«Cette sincère volonté qui
empreint la coopération
entre l'Algérie et la Tunisie a
été exprimée par les
Présidents des deux pays à
l'occasion de la visite du
Président Tebboune dans
son deuxième pays, la
Tunisie, les 15 et 16 décem-
bre 2021, laquelle a été co
uronnée par la signature de
plusieurs accords bilatéraux
dans divers domaines, éco-
nomique, culturel et social,
outre la Déclaration de
Carthage qui dessine des
contours prometteurs pour
la promotion de nos rela-
tions», a-t-il soutenu.

Selon le Premier minis-
tre, «les résultats de la visite
du Président se cristallise-
ront davantage lors des pro-
chaines échéances bilaté-
rales, notamment à la réu-
nion de la Grande commis-
sion mixte algéro-tuni-
sienne en vue de promou-
voir ensemble le niveau de la
coopération bilatérale au
rang de partenariat efficient
et solidaire, à la hauteur des
aspirations des deux peuples
frères et basé sur les objectifs
de complémentarité et d'in-
tégration conformément
aux exigence actuelles et des
enjeux futurs».

Parmi les principales
priorités qui «feront sans
aucun doute l'objet d'une

concertation et d'une coor-
dination continues entre
nos deux gouvernements»,
figurent la réalisation du
développement et de l'inté-
gration entre les régions
frontalières algérienne et
tunisienne, à travers «l'éla-
boration de nouvelles
visions et le lancement des
projets de développement
innovants (...), plus réalistes
et mutuellement bénéfiques
pour les populations de ces
zones». A cette occasion, M.
Benabderrahmane a
exprimé «sa profonde satis-
faction» des réalisations
accomplies ensemble «au
titre de cette noble
démarche, et du niveau des
relations bilatérales consti-
tuant un modèle à suivre en
matière de coopération,
d’entente et de bon voisi-
nage, et un fondement
solide pour l’édification
d’un espace régional renou-
velé plus intégré et plus effi-
cace, notamment dans un
environnement régional et
international marqué le
rythme effréné des évène-
ments et la multiplication
des dangers et défis, dont
certains ciblent essentielle-
ment la sécurité et la stabi-
lité de notre région».

Evoquant les évènements
de Sakiet Sidi Youcef, le
Premier ministre a affirmé
que les sacrifices de nos vail-
lants chouhada tombés lors

de ces massacres odieux,
resteront «une source d'ins-
piration pour les prochaines
générations pour qu'elles
puissent saisir le véritable
sens de la fraternité et de la
solidarité, en sus du raffer-
missement des liens de coo-
pération entre nos deux pays
frères». La cheffe du gouver-
nement tunisien, Najla
Bouden, a, pour sa part,
affirmé la détermination de
son pays à établir «un parte-
nariat efficace et durable
avec l’Algérie» en loyauté
aux sacrifices des chouhada
des deux pays qui ont
défendu les valeurs de la
liberté et de la dignité,
notamment à Sakiet Sidi
Youcef un certain 8 février
1958. Qualifiant les événe-
ments de Sakiet Sidi Youssef
de «forteresse de la lutte
commune entre les deux pa
ys», la cheffe du gouverne-
ment tunisien a indiqué que
la commémoration de cet
événement en présence de
M. Benabderrahmane et la
délégation qui l'accompagne
«traduit la détermination et
la volonté des deux pays de
pérenniser la concertation
et la coopération et de pro-
mouvoir les relations bilaté-
rales à des niveaux supé-
rieurs».

La célébration de cet
anniversaire est également
une «occasion renouvelée
d'évoquer avec fierté et défé-

rence les luttes des martyrs
qui ont défendu les valeurs
de liberté et de dignité». A
cette occasion, Mme.
Bouden a exprimé «la consi-
dération de son pays en
faveur de la position de
l'Algérie aux côtés de la
Tunisie», saluant par la
même «l’attachement des
dirigeants algériens d'ap-
porter tout éventuel sou-
tien» à son pays.

De même qu’elle a appelé
à la nécessité de «redoubler
d'efforts pour développer les
zones frontalières» afin
qu'elles soient, dira-t-elle,
«une passerelle de commu-
nication, un levier de la coo-
pération et une composante
fondamentale de la sécurité
et de la stabilité» A cette
occasion, M.
Benabderrahmane et Mme
Najla Bouden se sont
recueillis à la mémoire des
victimes des événements de
Sakiet Sidi-Youcef, devant la
stèle commémorative érigée
en leur mémoire, et récité la
Fatiha du Saint Coran.

Dans le cadre de ces festi-
vités commémoratives, le
Premier ministre et la délé-
gation qui l'accompagne,
ont visité une exposition de
photos et de documents his-
toriques évoquant ces évé-
nements où le sang des deux
peuples algérien et tunisien
a coulé. En marge de leur
supervision de cette com-
mémoration commune, le
Premier ministre et son
homologue tunisienne ont
examiné les moyens de pro-
mouvoir les relations bilaté-
rales notamment concer-
nant le développement des
zones frontalières entre les
deux pays. Pour rappel, le
Premier ministre, ministre
des Finances était accompa-
gné des ministres de
l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement
du territoire, Kamal
Beldjoud, et des
Moudjahidines et des
Ayants-droit, Laid Rebigua.

La Cheffe du gouvernement tuni-
sien Najla Bouden a affirmé, mardi à
Kef, que son pays était déterminé à éta-
blir un «partenariat efficace et durable
avec l'Algérie» en accomplissement des
sacrifices des martyrs des deux pays qui
ont défendu les valeurs de liberté et de
dignité, notamment à Sakiet Sidi
Youssef le 8 février 1958.

Dans une allocution prononcée
dans la commune de Sakiet Sidi
Youssef, lors de la supervision conjoin-
tement avec le Premier ministre,
ministre des Finances, Aïmen benab-
derrahmane, des célébrations commé-
morant le 64e anniversaire des événe-
ments de Sakiet Sidi Youssef, Mme.

Bouden a affirmé que la Tunisie «est
déterminée à établir un partenariat
efficace et durable avec l'Algérie en
accomplissement du sang des justes
martyrs et des nobles valeurs pour les-

quelles ils se sont sacrifiés, en particu-
lier les martyrs de Sakiet Sidi Youssef le
8 février 1958».

Qualifiant les événements de Sakiet
Sidi Youssef de «forteresse de la lutte
commune entre les deux pays», la
cheffe du gouvernement tunisien a ind
iqué que la commémoration de cet évé-
nement en présence de M.
Benabderrahmane et la délégation qui
l'accompagne «traduit la détermina-
tion et la volonté des deux pays de
pérenniser la concertation et la coopé-
ration et de promouvoir les relations
bilatérales à des niveaux supérieurs».

La célébration de cet anniversaire
est également une «occasion renouve-
lée d'évoquer avec fierté et déférence
les luttes des martyrs qui ont défendu
les valeurs de liberté et de dignité».

«Raviver cette épopée historique est
l'occasion de recourir aux valeurs de

sacrifice, de solidarité et de synergie
entre l'Algérie et la Tunisie, mais aussi
d’assumer la responsabilité d'écrire de
nouvelles pages dans le registre du par-
tenariat constructif et de la coopération
fructueuse tous azimuts», a-t-elle
ajouté.

A cette occasion, Mme. Bouden a
exprimé «la considération de son pays
en faveur de la position de l'Algérie aux
côtés de la Tunisie», saluant par la
même «l’attachement des dirigeants
algériens d'apporter tout éventuel sou-
tien» à son pays.

De même qu’elle a appelé à la néces-
sité de «redoubler d'efforts pour déve-
lopper les zones frontalières» afin
qu'elles soient, dira-t-elle, «une passe-
relle de communication, un levier de la
coopération et une composante fonda-
mentale de la sécurité et de la stabilité».

APS

SOUK-AHRAS
L'effort financier consenti
pour la réalisation 
des routes devrait être suivi
par des travaux d'entretien 

Le Premier ministre, ministre des Finances, Aïmene
Benabderrahmane a affirmé, mardi soir depuis la ville de
Lehdada (Souk Ahras) que l'effort financier consenti par l'Etat
pour la réalisation des routes «devrait être suivi par des travaux
d'entretien». S'exprimant en marge de la commémoration du
64e anniversaire des évènements de Sakiet Sidi-Youssef, M.
Benabderrahmane qui supervisait l'entrée en service du
dédoublement de la voie à la RN 81 reliant les communes de
Lahdada et Ouillen sur une distance de 22 KM en sus d'un pont
a souligné qu'«il faut préserver ces axes routiers et qu'il est judi-
cieux de leur accorder une importance capitale».

Accompagné du ministres de l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l'Aménagement du territoire, Kamal Beldjoud
ainsi que le ministre des Moudjahidine et des Ayants-droits
Laïd Rebiga, M. Benabderrahmane a fait savoir que cette
démarche s'inscrit dans le cadre de la vision prospective per-
mettant à l'Algérie de préserver les structures publiques réali-
sées et de parachever le reste des projets selon les capacités
financières de l'Etat.

Dans ce sillage, le Premier ministre a insisté sur la nécessité
de suivre le travail par shift (H24) ce qui permettra de créer des
postes d'emploi et d'assurer une rapidité de réalisation et de
livraison des structures publiques dans leurs délais impartis,
soulignant qu'«il est hors de question de réévaluer l'aspect
financier des projets dont le taux d'avancement n'a pas dépassé
les 10%» Il a souligné, dans ce contexte, «la nécessité de respec-
ter les délais contractuels et de ne pas dépasser l'enveloppe
financière initiale des projets».

Le Premier ministre a en outre appelé à restaurer la
confiance des citoyens à travers les organes d'exécution et de
gestion qui doivent, a-t-il dit, «superviser les projets de réalisa-
tion d'hôpitaux, de routes ou d’installations sportives».

Accompagné d’une délégation et des autorités locales civiles
et militaires, le Premier ministre a supervisé la mise en service
du raccordement au réseau de gaz naturel de 2.855 foyers à tra-
vers 44 mechtas réparties sur 12 communes dans cette wilaya
frontalière, avec une enveloppe financière de 1 milliard et 354
millions de DA. Il a notamment supervisé la mise en service du
raccordement à ce réseau vital de 50 foyers à mechta de
Belloumi dans la commune de Lehdada où 720 foyers ont éga-
lement bénéficié de ce raccordement à travers les mechtas de
Bir Louhichi, Telailia, Boulahia et Ouyoun Allah, avec une
enveloppe financière de 168 millions de DA.

M. Benabderrahmane avait auparavant co-présidé dans la
commune de Sakiet Sidi Youssef en Tunisie, avec la Cheffe du
gouvernement tunisien, la cérémonie de commémoration du
64e anniversaire des événements de Sakiet Sidi-Youssef.

FONDATION MÉMOIRE DE 
LA WILAYA IV HISTORIQUE
Lancement de 
la manifestation 
"Mois des Martyrs" 

Le "Mois des Martyrs" devant se tenir tout le mois de février
courant a été lancé par la Fondation Mémoire de la Wilaya IV
historique à l'occasion de la célébration de la Journée du
Chahid (18 février), a-t-on appris mercredi des responsables de
cette Fondation.

"Dans le cadre du programme de célébration de la Journée
du Chahid, la Fondation a lancé la manifestation +Mois des
Martyrs+ dans l’objectif de perpétuer la mémoire de ces héros
tombés au champ d’honneur dans la Wilaya IV historique, afin
de les faire connaître et de rappeler les sacrifices considérables
qu'ils ont consentis pour arracher l’indépendance du pays", a
indiqué à l’APS la promotrice de l'initiative, Zineb Benyoucef.

Au programme de cette manifestation, la diffusion, via la
chaîne Youtube de la Fondation, de témoignages de moudjahi-
dine, anciens compagnons d’armes des chouhada, ainsi que
des proches de ces derniers, pour rappeler des faits et des évé-
nements qui se sont déroulés pendant la guerre de libération
nationale et dont les héros ne sont autres que ces valeureux
combattants tombés au champ d'honneur les armes à la main.

La manifestation portera, également, sur la publication
exclusive de photos de chouhada sur la page Facebook officielle
de la Fondation "Mémoire de la Wilaya VI historique", dans le
cadre de son projet, "Une photo pour chaque Chahid", lancé fin
2021, a ajouté la même source.

Les photos des martyrs de la Révolution publiées sur cette
page, à raison d'une ou trois photos/Jour, a précisé Mme
Benyoucef, seront accompagnées d'un résumé de la biographie
du martyr, jusqu’à sa mort au champ d’honneur, tout en men-
tionnant les plus importantes batailles auxquelles il a participé.

Une initiative fortement saluée par les abonnés de la page
qui ont loué ce type d’actions perpétuant le souvenir des héros
de l'Algérie. La promotrice de l'initiative a fait cas de plus de 700
photos de chouhada et de moudjahidine remises aux respon-
sables de ce projet qui sont "progressivement publiées".

Un fait ayant permis de renforcer la base de données de la
Fondation, dont le siège est situé dans la commune d'El
Affroune (à l'Ouest), "avec un nombre important de photos et
de nouvelles informations relatives à l'Histoire de la Révolution
algérienne", s’est félicité Mme. Benyoucef.

La ville tunisienne du Kef a abrité mardi la cérémonie de commémoration du 64ème

anniversaire des évènements de Sakiet Sidi-Youcef, sous la co-présidence du
Premier ministre, ministre des Finances, Aïmene Benabderrahmane et la Cheffe 
du Gouvernement tunisien, Najla Bouden.

CHEFFE DU GOUVERNEMENT TUNISIEN
La Tunisie «déterminée à établir un partenariat
effectif et durable» avec l'Algérie 
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Les aides à l 'habitat rural
sont réparties en 26 quotes-
parts au profit du centre com-
munal, ainsi que 12 aides pour
chacune des localités de «Titen
yahia» et «Faraat Ezzit», a pré-
cisé M Benbelharma ajoutant
que l’examen des dossiers des
citoyens désireux bénéficier de
l' aide à l’habitat rural a été
achevé. Le P/APC de Oued Sbaâ
à également fait savoir que
l’élaboration de la liste nomi-
nale des citoyens éligibles à ces
aides a été effectuée avec la par-
ticipation des services tech-
niques, signalant que le dépôt

des dossiers au niveau des ser-
vices de la daïra de Ras El Ma a
été effectué pour achever les
mesures nécessaires et attri-
buer les aides à leurs bénéfi-
ciaires. 

A noter que la commune de
Oued Sbaâ comprend plu-
sieurs zones d’ombre ayant
bénéficié, récemment, de diffé-
rents programmes de dévelop-
pement portant sur le raccor-
dement aux réseaux de gaz
naturel, d’électricité et d’e au
potable, en plus d’autres opé-
rations de développement tou-
chant des secteurs vitaux.

Pas moins de 6.000 foyers de la
wilaya de Souk-Ahras devraient être
raccordés au réseau de gaz naturel «
avant la fin du premier semestre 2022»
, a appris mercredi l’APS du directeur
local de la Société algérienne de distri-
bution de l'électricité et du gaz
(SADEG) de Souk Ahras.

Le raccordement de ces foyers au
réseau de gaz naturel s 'inscrit dans le
cadre d'un programme lancé fin 2019
portant raccordement de 20.000 foyers
au réseau de gaz naturel pour un mon-
tant estimé à 6 milliards DA, a précisé
M. Oualid Gharboudj.

Dans le cadre de ce programme, il a
été procédé jusque- là, au raccorde-
ment de 14.000 foyers au réseau de gaz
naturel à travers plusieurs mechtas des
26 communes que compte cette wilaya

frontalière, a ajouté le même responsa-
ble, faisant part d’autres investisse-
ments publics devant être lancés cou-
rant 2022.

Les 6.000 foyers en question sont
répartis sur 36 mechtas situées dans les
communes de la wilaya, selon le même
responsable qui a indiqué qu’avec
l’achèvement de cette opération , le
taux de raccordement à ce réseau sera
porté à plus de 85%, alors qu’il ne
dépassa it pas 70% en 2019.

Les efforts de l’Etat pour approvi-
sionner la population de Souk Ahras en
gaz, devraient se poursuivre pour tou-
cher les zones d’ombre et garantir une
meilleure prise en charge des préoccu-
pations des citoyens en matière de rac-
cordement au réseau de gaz naturel, a
souligné le même responsable.

S’agissant de l’électrification rurale et
dans le cadre du programme lancé en
juillet 2021 et réalisé récemment dans
95 mechtas de la wilaya visant le rac-
cordement des foyers au réseau de
l’électricité rurale, il a été procédé
jusque- là à l’achèvement des travaux
de raccordement dans 68 mechtas,
alors que les chantiers sont en cours
dans les 27 autres mechtas et devraient
être réceptionnés « avant fin avril pro-
chain» .

Une fois achevé, ce programme per-
mettra à Souk-Ahras d’occuper la pre-
mière place à l’échelle nationale en
matière de couverture en électricité
rurale avec un taux dépassant 98%, ce
qui contribuera à la fixation des habi-
tants dans leurs régions d’origine et
promouvoir l’activité agricole.

L’Agence nationale de
gestion du micro-crédit
(ANGEM) a contribué l’an
dernier dans la wilaya de
Relizane au financement de
197 projets, a-t-on appris
mercredi auprès de l’annexe
locale de ce dispositif.

Le financement des pro-
jets a concerné 146 micro-
crédits d’une valeur de
100.000 dinars permettant
l’achat de matières pre-
mières pour les activités de
services et d’artisanat et des

métiers, entre autres, en
plus de 51 crédits pour l’ac-
quisition de matériel de pro-
duction d’une valeur d’un
million de dinars, a indiqué
à l'APS la chargée de com-
munication Baha Zohra. 

Ces micro-crédits, béné-
ficiant aux jeunes de diffé-
rentes régions de la wilaya,
ont permis la création de 250
postes d’emploi.

Mme Baha a indiqué
qu’environ 60 projets sur
l’ensemble des projets

financés sont des initiatives
de femmes au foyer, notant
que les activités des métiers
ont bénéficié de la plus
grande part de crédits
octroyés, suivies des petites
industries et d’autres
domaines liés aux secteurs
des services et de l’agricul-
ture. 

D’autre part, le même dis-
positif a organisé, l’année
dernière, plusieurs sessions
de formation pour l es béné-
ficiaires des crédits ayant

touché 210 jeunes dans le
domaine de l’éducation
financière, a-t-on indiqué.
L’annexe locale de l’Agence
nationale de gestion du
micro-crédit de Relizane
compte lancer une cam-
pagne de sensibilisation
ciblant les établissements de
formation professionnelle
pour informer les stagiaires
des avantages et des incita-
tions offerts par le dispositif
dans le domaine de création
de micro-entreprises.

HABITAT 
Sidi Bel-Abbes: 50 aides à l’habitat rural 
au profit de la commune de Oued Sbaâ 
La commune de Oued Sbaâ (wilaya de Sidi Bel-Abbes) a bénéficié de 50 aides à l’habitat
rural réparties sur plusieurs zones d’ombre, a-t-on appris, hier, du président de l’Assemblée
populaire communale, Hariz Benbelharma.

ENERGIE - GAZ
Souk-Ahras: vers le raccordement de 6.000
foyers au réseau de gaz naturel 

EMPLOI
Relizane: financement de près de 200 projets
dans le cadre du micro-crédit 

AGRICULTURE 
Tlemcen: un délai
supplémentaire
accordé à 150
agriculteurs 
pour le
remboursement 
du crédit «Rfig» 

Un délai supplémentaire a été accordé à 150 agri-
culteurs pour le remboursement du crédit «Rfig», a-
t-on appris mercredi auprès de la direction des ser-
vices agricoles (DSA).

Les services de la DSA ont indiqué qu’il s’agit de
118 dossiers de la saison agricole 2020-2021 concer-
nant les agriculteurs qui n’ont pas pu rembourser à
temps leurs crédits à la Banque de l’agriculture et
du développement rural (BADR), ainsi que 33 dos-
siers similaires concernant la saison agricole 2019-
2020. La même source a fait savoir que ce délai
accordé à ces agriculteurs pour régulariser leur
situation auprès des banques et pouvoir bénéficier
de ce crédit auprès de la BADR pour la saison agri-
cole actuelle 2020-2021, a été fixé au 30 septembre
prochain, soulignant que les dossiers de ces agricul-
teurs ont été étudiés par une commission composée
de représentants de la DSA, de la BADR et de la
chambre d’agriculture de la wilaya de Tlemcen.

La même responsable a rappelé que ces agricul-
teurs n’ont pas pu rembourser ces crédits dans les
délais impartis en raison de la baisse de leur pro-
ducti on suite à la baisse de la pluviométrie, entraî-
nant de grandes pertes pour les agriculteurs.

D’autre part, 267 dossiers d’agriculteurs ont reçu
un accord favorable pour l’octroi de crédits «Rfig»
depuis le début de la saison agricole actuelle, sur
269 dossiers déposés, sachant que 4 dossiers
concernent l’acquisition de semences de pommes
de terre, alors que le reste des dossiers concernent
le blé, pour une valeur de 174 millions DA, a-t-on fait
savoir.

BLIDA
Des mesures urgentes
contre l'empiétement 
des terres agricoles 

Des mesures urgentes et répressives visant à
protéger les terres agricoles fertiles ont été prises
par la wilaya de Blida suite au constat, ces dernières
années, d’une hausse des cas d'empiètement, a-t-on
appris mercredi auprès de la Direction locale des
services agricoles (DSA). «La wilaya a enregistré, ces
dernières années, une hausse des cas d'empiéte-
ment de terres agricoles, entraînant une réduction
de la superficie de la plaine de la Mitidja, une des
terres les plus fertiles au monde», a indiqué à l’APS
le chef du service Promotion des investissements et
aménagement rural, Bilal Chenouia.

Le plus grand nombre des cas d’empiétement a
été enregistré dans les communes de Bougara,
Ouled Slama (à l'Est) et Oued El Alleug (au Nord), où
des terres agricoles ont été vendues par leurs pro-
priétaires sous forme de lots destinés à la construc-
tion de bâtisses privées, a-t-il déploré.

Les services agricoles de la wilaya ont également
enregistré des cas d'atteinte au foncier agricole rele-
vant du domaine public de l'Etat, sur lesquels des
bâtisses ont été érigées, a relevé le même responsa-
ble, qui a assu ré que «tous ces cas ont été déférés
devant la justice». Pour mettre un terme à ces viola-
tions menaçant la sécurité alimentaire du pays, M.
Chenouia a informé que les équipes de contrôle,
formées de représentants de la DSA et de l'Office
national des terres agricoles (ONTA), œuvrent à l’in-
tensification des patrouilles de contrôle au niveau
des exploitations agricoles pour mettre fin à ces pra-
tiques illégales. En outre une décision a été prise
pour la création d’une cellule spéciale (composée
de représentants de divers secteurs concernés)
chargée du suivi des cas d'empiétement, a-t-il
ajouté. Il a été procédé, en outre, à l’activation du
rôle de la commission d'inspection de la daïra qui
compte un représentant de l'inspection des
domaines et l’introduction du dossier de préserva-
tion du foncier agricole parmi les missions de cette
commission.

Par ailleurs, dans le cadre des mesures prises
visant la protection du foncier agricole, la wilaya de
Blida se constitue partie civile dans les conflits liés
aux atteintes contre le foncier agricole, avec l'activa-
tion de l'autorité du président de l'Assemblée popu-
laire communale en matière de lutte contre l'em-
piétement des terres agricoles faisant valoir l'arrêté
de démolition.

APS

ADRAR
Plus de 90 projets financés l’année dernière 
par le biais de l’ANADE 

Pas moins de 91 projets ont été
financés en 2021 par le biais de
l’Agence nationale d’appui et de déve-
loppement de l’Entrepreneuriat
(ANADE) dans les wilayas d’Adrar,
Timimoune et Bordj Badji-Mokhtar,
sur 374 dossiers avalisés parmi 470
dossiers déposés, a-t-on appris mer-
credi des responsables de l’ANADE
d’Adrar.

Ces projets, dont 84 dossiers ont été
financés selon la formule tripartite,
trois (3) selon le mode bipartite et qua-
tre (4) autres autofinancés, ont généré
durant la même la période, 239
emplois, a indiqué le directeur de
l’ANADE d’Adrar, Ahmed Kerfis.

Ces projets sont versés dans diverses
branches d’activités, dont l’agricul-
ture, l’industrie, la manufacture, le
bâtiment, les travaux publics, les ser-

vices et d’autres métiers, a-t-il signalé
en précisant qu’ils sont le fruit des
mesures incitatives et d’encourage-
ment prises par les organismes concer-
nés pour inciter les jeunes à adhérer de
plus en plus au monde de l’entrepre-
neuriat. Il s’agit, entre-autres mesures,
de la révision de l’âge des bénéficiaires
de 18 à 55 ans, la prorogation des délais
d’inscription sur la plateforme numé-
rique jusqu’à fi n de l’année en cours
pour les entités en difficultés, la révi-
sion de refinancement de ces entre-
prises en difficultés par la formule tri-
partite, ainsi que l’octroi de crédits
d’exploitation pour l’acquisition de
matières premières.

Selon M. Kerfis, l’accompagnement
des projets répondant aux exigences et
besoins du développement local, a
incité les jeunes à s’orienter vers les

projets liés à l’agriculture et l’industrie
manufacturière, en tête des activités
financées par les institutions concer-
nées, ainsi que d’autres versés dans les
activités de la santé, nouvellement
créées à l’instar d’un projet de labora-
toire d’analyses médicales à Adrar.

Approchée par l’APS, Dr. Zerdani,
une promotrice ayant bénéficié du dis-
positif a confié que l’idée de création de
son projet a pris forme grâce à l’appui
de l’ANADE, pour répondre à la
demande de la population sur le type
de prestations assurées par son projet
(laboratoire d’analyses médicales).

Elle a ajouté qu’elle envisageait une
extension de son activité, qui emploie
actuellement quatre personnes, par
l’acquisition de nouveaux équipe-
ments médicaux et la diversification
des filières d’analyses médicales.



Jeudi 10 février 20226 DK NEWS ÉCONOMIE NATIONALE
ALIMENT DE BÉTAIL
Augmentation de la ration d'orge
subventionnée pour le mois de février
Le ministère de l'Agriculture et du Développement rural a annoncé mercredi dans un commu-
niqué l'augmentation de la ration d'orge subventionnée pour le mois de février en cours, afin

de permettre aux éleveurs d'ovins, de camelins et d'équins de disposer de quantités plus
importantes en aliment du bétail.

Ainsi, la ration d’orge oc-
troyée au cheptel ovin qui est
de 300 grammes actuellement
passe à 600grammes/jour/bre-
bis. La ration journalière du
cheptel camelin reste inchan-
gée, soit deux (02) kg/jour/cha-
melle, alors que celle du chep-
tel équin qui est actuellement
de deux (02) kg passera à qua-
tre (04) kg/jour/tête La distri-
bution des quantités supplé-
mentaires d'orge se fera sur la
base d'une liste des éleveurs,
établie par les commissions
locales selon les procédures
en vigueur, souligne la même
source. Cette liste sera trans-
mise aux coopératives des cé-
réales et des légumes secs char-

gées de distribuer l'aliment du
bétail subventionné par l'Etat
aux éleveurs concernés qui

peuvent aussi bénéficier d'ali-
men t à base d'orge dans le ca-
dre du partenariat de la trian-

gulaire (Onab-Alviar-éleveurs),
ajoute le ministère. La trian-
gulaire est une convention si-
gnée entre l'Algérienne des
viandes rouges (Alviar), l'Office
national de l'aliment de bétail
(Onab) et la Fédération natio-
nale des éleveurs, qui permet
aux éleveurs d'écouler leur
production via les complexes
d'abattage, de bénéficier d'un
aliment subventionné et d'un
accompagnement sanitaire de
leur cheptel. Pour rappel, vu
la hausse des cours d'orge sur
le marché international (4.000
DZD/q), l'Etat a augmenté ré-
cemment le prix administré
de cette céréale à 2.000 DZD/q
contre 1500 DZD/q.

BANQUE D’ALGÉRIE
Les modalités
d'ouverture 
des comptes 
de trésorerie
devise fixées 

La Banque d'Algérie (BA) a fixé, dans une
note adressée aux banques intermédiaires
agréées, les modalités d'ouverture et de fonc-
tionnement des comptes de trésoreries de-
vises. Cette note datée du 7 février en cours,
dont l'APS détient une copie, fixe les modalités
d’ouverture et de fonctionnement des comptes
de trésorerie devises de banques intermé-
diaires agréées ouverts sur les livres de la
Banque d'Algérie, en application des dispo-
sitions du règlement de la Banque d’Algérie
n 04/2020 du 15 mars 2020, relatif au marché
interbancaire des changes, des opérations
de trésorerie devises et aux instruments de
couverture du risque de change. Elle vient
en application également de la note de la Di-
rection générale des changes n 02/2022 du
26 janvier dernier 2022, qui autorise les
banques à ouvrir des comptes de trésorerie
devise, sur les livres de la Banque d’Algérie.
Ainsi, les banques intermédiaires agréées
sont instruites pour l'ouverture de ce type de
comptes de s'adresser à la Direction de trai-
tement des opérations de marchés à travers
une demande écrite dans laquelle seront in-
diquées les monnaies. Une no tification leur
sera transmise marquant la date du début de
fonctionnement du compte, est-il précisé
dans la note de la Banque d'Algérie.

Les comptes de trésorerie devises sont ali-
mentés par des virements provenant des
comptes devises clientèles ou fonds propres
de la banque concernée ainsi que des comptes
de trésorerie devises d’une autre banque de
droit Algérien et vice versa, a souligné la
banque centrale, et ce, conformément aux
articles 4, 9 et 11 du règlement relatif au mar-
ché interbancaire des changes, des opérations
de trésorerie devises et aux instruments de
couverture du risque de change.

La transcription des opérations sur les li-
vres de la Banque d’Algérie s’effectue quoti-
diennement pendant les jours ouvrés. Les
banques sont tenues aussi de déclarer leurs
transactions via des messages SWIFT sous
format (MT199) et qui doivent comprendre
les numéros de comptes à mouvementer, le
montant et la devise en chiffres et en lettres,
l’objet et la nature de l’opération, le nom de
la banque bénéficiaire si le cas se présente,
précise la BA dans la même note, ajoutant
que des avis de débit (MT900) et/ou de crédit
(MT910) ainsi que des relevés de comptes
(MT950) sont transmis aux banques concer-
nées confirmant l’exécution de leurs trans-
actions. S'agissant de la gestion financière
des opérations sur les comptes de trésorerie
devises, celle-ci est du ressort des banques,
a affirmé en outre la Banque d’Algérie, se ré-
servant le droit de demander toutes infor-
mations complémentaires afférentes à ces
opérations. 

PROJET SOLAR 1000 
Les opérateurs appellent à libérer le cahier des charges

Le directeur général du Cluster Energie
Solaire (CES) Boukhalfa Yaïci a appelé,
mercredi à Alger, à libérer le cahier des
charges relatif à l'appel d'offre du projet
«Solar 1000» qui vise à installer les pre-
miers 1.000 Mégawatts (MW) du pro-
gramme nationale des énergies renou-
velables.

«Nous avons été très contents de voir
l'appel d'offre finalement annoncé (le 24
décembre 2021). Les opérateurs ont payé
les frais nécessaires pour l'obtention du
cahier des charges, mais à ce jour ils ne
l'ont pas encore reçu», a déclaré M. Yaïci
intervenant sur les ondes de la chaîne III
de la Radio algérienne.

«Nous souhaitons que ce cahier soit
libéré rapidement pour que les entreprises
puissent commencer à réaliser le projet»,
a ajouté le directeur général du CES, qui
regroupe l'ensemble des opérateurs de

la filière de l'énergie solaire en Algérie.
Reporté à plusieurs reprises en 2022, l'ap-
pel d'offre pour la réalisation de «Solar
1000» a été lancé fin décembre dernier
par le ministère de la Transition énergé-
tique et des Energies renouvelables qui a
chargé la société, nouvellement créée,
«Shaems», de traiter cet a ppel d'offres.
Ce projet consiste en la constitution de
Sociétés de Projet (SPV) chargées de réa-
liser un projet de centrales solaires pho-
tovoltaïques d'une capacité totale de 1.000
MW, réparties sur le territoire national,
en lots de 50 à 300 MW chacune.

Il s'inscrit dans le cadre de la réalisation
du programme nationale des énergies re-
nouvelables qui ambitionne à installer
15.000 MW de sources renouvelables d'ici
2035. «Pour concrétiser ce programme,
nous avons besoin d'une cadence de l'ordre
de 1.000 MW par an, mais aujourd'hui

nous sommes en 2022 et nous avons rien
de son déploiement», a-t-il regretté. «Nous
sommes très déçu que ce programme,
lancé en 2020, ne connais pas encore un
début d'application», ajoute M. Yaïci. Le
directeur général du CES explique ce «re-
tard» par la dépendance persistante du
pays aux hydrocarbures : «Une hausse
des prix du baril est très bonne pour l'Al-
gérie, mais j'ai l'impression qu'elle est en
train de nous faire vivre les années passées,
avec les mêmes reflexes».

Créé en 2017, le Cluster Energie Solaire
regroupe 34 opérateurs publics et privés
activant dans les différents segments de
la filière (fabricants de panneaux, EPC,
installateurs, opérateurs de maintenance,
écoles et centres de recherche et déve-
loppent), dans l'objectif de développer
des synergies  entre les parties de cette
industrie.

Le ministre de l'Energie et
des Mines, Mohamed Arkab, a
tenu mardi à Alger une réunion
de travail et de suivi, en pré-
sence du président de la Com-
mission de régulation de l'élec-
tricité et du gaz (CREG), le pré-
sident directeur général (P-dg)
de Sonelgaz et des cadres du
ministère et du groupe, indique
un communiqué du ministère.
Cette réunion périodique, te-
nue au siège du ministère, a
été consacrée à l’examen de
l'état d'avancement des travaux

des projets de centrales élec-
triques, et à la mise au point
des différents projets en cours
de réalisation liés notamment
à la transformation et transport
d'électricité tracés dans le pro-
gramme du groupe 2022-2025.
Lors de cette rencontre, le mi-
nistre a assisté à un exposé dé-
taillé sur le plan du groupe So-
nelgaz en termes de production
et de transport, ainsi que sur
les préparatifs et dispositions
prises pour assurer l’énergie
électrique suffisante en prévi-

sion du mois sacré du Rama-
dhan et l’été 2022. Le projet de
renforcement des capacités de
production d'électricité dans
la wilaya de Bechar a également
été évoqué, suite à quoi il a été
décid é de tenir une réunion
les «prochains jours» pour pré-
senter un exposé détaillé sur
les moyens de production et
de distribution dans le Grand
Sud. M. Arkab a appelé à «re-
lever les points de déséquilibre
et les failles dans les projets
évoqués et trouver des solutions

urgentes pour lever les obsta-
cles et surmonter les entraves
pour que tous les projets vitaux
répondent aux exigences des
clients, et améliorer la qualité
du service public». Il a égale-
ment souligné «la nécessité
d'accélérer le rythme de réali-
sation de ces projets et de pour-
suivre l'entretien périodique
des centrales et du réseau élec-
trique national afin de soutenir
et de renforcer le réseau et d'as-
surer la qualité et la pérennité
du service».

La vulgarisation du Cahier des
clauses administratives générales
(CCAG) applicables aux marchés
publics dans le secteur des Travaux
publics, censé apporter une nou-
velle approche dans la gestion des
projets, a été au centre d'une jour-
née d'étude organisée mercredi à
Alger par la Caisse nationale du
Logement (CNL). Le secrétaire gé-
néral du ministère de l'Habitat, de
l'Urbanisme et de la Ville, Moha-
med El Habib Zahana, s'est félicité,
à l'ouverture des travaux de cette
journée d'étude, de la publication
du décret exécutif n  21-219 du 29
mai 2021 portant approbation du
CCGA, précisant que ce texte ré-
glementaire est venu couronner
un travail ardu engagé par le mi-

nistère pour lequel ont été mobi-
lisées toutes les ressources com-
pétentes du secteur. Il a affirmé
que, dorénavant, grâce au CCAG,
«les marchés publics doivent être
exécutés comme un acte de ma-
nagement avec soucis d'efficacité
et d'obligation de résultats».

Pour sa part, l'expert consultant
Raouf Chami, qui a animé cette
rencontre, a expliqué que le CCAG
est «un document de référence qui
permet une meilleure approp ria-
tion et management du projet pour
mieux réaliser les projets et être
plus près de la gestion des deniers
publics et donner un sens à l'effi-
cacité qu'on recherche», rappelant
que ce texte règlementaire «est
venu libérer le secteur d'un arrêté

interministériel qui date de 1964».
Notant que ce document n'est pas
exhaustif sur des spécificités qui
touchent à la gestion et aux détails
du projet lui même, M. Chami a
insisté sur le fait que «c'est au mai-
tre d'ouvrage, à l'architecte, au
gestionnaire du projet et au ma-
nager d'avoir le génie et de prendre
l'outil qu'il faut et de le mettre
dans le contexte qu'il faut pour
qu'il en assure l'efficacité voulue».

Le challenge c'est de former les
intervenants sur la base d'une nou-
velle approche de formation, qui
a été initiée ici au niveau de la
CNL, a-t-il dit.

De son coté, le directeur général
de la CNL, Ahmed Belayat, a déclaré
que cette journée d'étude rentre

dans le cadre de la formation des
intervenants dans le secteur de
l'Habitat aux dispositions du nou-
veau CCAG, qui devrait être appli-
qué dans tous les marchés publics
passés dans le secteur. Interrogé
en marge de cette rencontre sur

la transformation de la Caisse na-
tionale du Logement en établis-
sement financier, M. Belayat a noté
que cette décision dépendait des
Hautes autorités du pays, rass urant
que son institution était prête à
concrétiser cette réforme.

TRAVAUX PUBLICS
Le cahier des clauses administratives générales objet d'une rencontre à Alger

ENERGIE 
Une réunion de travail et de suivi entre M. Arkab 
et des responsables du groupe Sonelgaz
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CHANGES
L'euro augmente
légèrement face 
au dollar

L'euro montait légèrement mercredi face au
dollar américain dans un marché sans direction
nette à la veille des chiffres de l'inflation aux
Etats-Unis, les cambistes décortiquant par ailleurs
des discours des gouverneurs de la BCE. Dans la
matinée, l'euro grappillait 0,08% à 1,1425 dollar.
Selon les analystes, le marché des changes est
marqué sur les dernières séances par un manque
de volatilité, avant les données jeudi de l'inflation
aux Etats-Unis. Les investisseurs s'attendent à
ce que le record de décembre (+7% pour les prix
à la consommation, un record depuis juin 1982)
soit à nouveau battu, ce qui pourrait inciter la
Réserve fédérale américaine (Fed) à accélérer le
resserrement de sa politique monétaire. Outre-
Atlantique, la Banque centrale européenne (BCE)
avait signalé jeudi après sa réunion de politique
monétaire qu'elle ne considérait plus l'inflation
comme «transitoire», poussant les investisseurs
à parier sur un plus ample durcissement de sa
politique monétaire en 2022. Mais depuis, plusieurs
gouverneurs de l'institut ont nuancé le message
de la présidente Christine Lagarde, qui avait af-
firmé que le risque de prix durablement élevés
en zone euro était «unanimement» reconnu par
les 25 membres du Conseil.

FRANCE
«Nous ne sommes pas à la veille d'une crise
de la zone euro», selon la banque centrale

«Nous ne sommes pas (...) à la veille d'une crise de la zone euro, y compris en Italie», a
estimé mardi le gouverneur de la Banque de France, tandis que les taux obligataires

connaissent une hausse depuis plusieurs séances.
«A très court terme, il peut

y avoir des réactions des mar-
chés qui sont un peu exces-
sives», a répondu François Vil-
leroy de Galhau à un député,
lors d'une audition devant la
commission des Finances de
l'Assemblée nationale. Depuis
plusieurs séances, le marché
de la dette s'est quelque peu
tendu, avec une hausse des
rendements sur les emprunts
souverains. Mardi, le taux al-

lemand à 10 ans, qui fait réfé-
rence en zone euro, a atteint
un plus haut niveau depuis
janvier 2019, à 0,27%, en cours
de séance.

Ces hausses s'expliquent
par le fait que la Banque cen-
trale européenne, suivant la
Réserve fédérale américaine,
n'écarte désormais plus la pos-
sibilité de relever ses taux di-
recteurs d'ici à la fin de l'année
pour faire face à l'inflation.

L'ONG Sea Shepherd a déposé une
plainte mardi contre le navire Margiris
pour non respect de l'obligation de dé-
barquement d'espèces capturées, alors
que le navire a déclaré un incident de
pêche ayant conduit au rejet de dizaines
de milliers de poissons morts. La plainte
a été déposée à Lorient, a précisé Sea
Shepherd. «Nous leur avons donné dif-
férents éléments sur ce que nous avons
pu constater sur place», a précisé Lamya
Essemlali, présidente de Sea shepherd
France. L'ONG a filmé et photographié
jeudi un immense banc de merlans

bleus morts flottant dans le golfe de
Gascogne au large de La Rochelle.
«Quand certains navires capturent une
très grande quantité de poissons à très
faible valeur marchande, comme le mer-
lan bleu, ils les rejettent pour faire de
la place à plus forte valeur ajoutée, ce
qui est strictement illégal», indique La-
mya Essemlali.

L'association européenne des cha-
lutiers congélateurs pélagiques (PFA) a
expliqué ce rejet, déclaré par le navire
usine aux autorités compétentes, par
une «densité substantielle et inhabituelle

dans cette zone, du banc de poissons
ciblé» qui a entraîné une rupture du
chalut. La mi nistre de la Mer Annick
Girardin a annoncé vendredi avoir de-
mandé l'ouverture d'une enquête ad-
ministrative. Elle a également précisé
que l'accident avait été déclaré dans le
journal de bord du navire et que ces
poissons seraient retirés de ses quotas.
Le commissaire européen Océans et
pêche Virginijus Sinkevicius a également
annoncé via Twitter l'ouverture d'une
enquête. «Il y a eu un rejet non autorisé»,
constate le ministère de la Mer. 

ALLEMAGNE
5e recul d'affilée de l'excédent commercial en 2021

L'excédent commercial de
l'Allemagne a reculé en 2021,
à 173,3 milliards d'euros, pour
la cinquième année d'affilée,
en raison de pénuries qui ont
freiné les exportations en par-
ticulier d'automobiles, selon
des données publiées mer-
credi par l'office allemande
des statistiques «Destatis».

La première économie eu-
ropéenne a conclu l'année sur
une hausse de 14% des expor-
tations par rapport à 2020, à
1.375,5 milliards d'euros, tandis
que les importations ont
grimpé plus vite, de 17%, pour
s'établir à 1.202,2 milliards
d'euros, selon Destatis. Pour
le mois de décembre, l'excé-

dent allemand est de 6,8 mil-
liards d'euros en données cor-
rigées des variations saison-
nières, contre 10,9 milliards
en novembre. En données
brutes, privilégiées par Des-
tatis mais moins révélatrices
d'une tendance de fond, le
surplus commercial allemand
a également baissé en décem-
bre sur un mois, à 7,0 milliards
d'euros. Cette dernière donnée
est inférieure aux attentes des
analystes sondés par le four-
nisseur de services financiers
Factset, qui tablaient sur 10,6
milliards d'euros. Dans le dé-
tail, les exportations alle-
mandes ont représenté 117 mill
iards d'euros en décembre, en

hausse de 0,9% sur un mois
et les importations 110 mil-
liards (+4,7%), précise un com-
muniqué.

Sur l'année 2021, les Etats-
Unis ont repris leur première
place comme partenaire com-
mercial en ayant absorbé 122,1
milliards d'euros de marchan-
dises en provenance de l'Al-
lemagne, devançant de nou-
veau la Chine (103,6 milliards
d'euros), la France suivant à
102,3 milliards d'euros. Les
exportations vers la zone euro
ont elles totalisé 519 milliards
d'euros, soit une hausse an-
nuelle de 17,5%.

Le commerce extérieur al-
lemand tire sa force de l'im-

portante composante indus-
trielle de son économie, avec
les voitures et pièces automo-
biles, machines, produits chi-
miques, appareils informa-
tiques/électriques et optiques
«made in Germany» qui s'ar-
rachent dans le monde entier.
La pénurie mondiale de com-
posants industriels a toutefois
grippé l'an dernier cette mé-
canique, conduisant à des ar-
rêts de production sur le sol
allemand, en particulier dans
l'automobile. Les exportations
de voitures allemandes ont en
conséquence chuté de 10% sur
un an, à 2,38 millions d'unités,
selon la fédération VDA début
janvier.

ITALIE
Rebond de 11,8% 
de la production
industrielle en 2021

La production industrielle en Italie a progressé
de 11,8% en 2021, reflet d'une forte reprise
après une année 2020 plombée par la crise
sanitaire, a indiqué mercredi l'institut Italien
des statistiques «Istat». En 2020, elle avait
plongé de 11,4%, sous l'effet des mesures de
restriction prises pour lutter contre la pan-
démie de coronavirus. En décembre, la pro-
duction industrielle est cependant repartie à
la baisse, reculant de 1% sur un mois, mais
évoluant à un niveau supérieur à celui enre-
gistré avant la pandémie. Tous les principaux
secteurs industriels ont connu une baisse de
leur production sur un mois, à l'exception de
l'énergie (+0,1%). Elle a diminué ainsi pour
les biens intermédiaires (-0,5%), les biens de
consommation (-1,0%) et les biens d'équipe-
ment (-2,2%). Sur la période octobre-décem-
bre, la production industrielle est en hausse
de 0,5% comparé aux trois mois précédents.
En novembre, la production industrielle avait
gagné 2,1% sur un mois, après avoir cédé 0,6%
en octobre. L'indice s'est établi à 105,3 en dé-
cembre, dépassant ainsi le niveau d'avant la
pandémie enregistré en février 2020, soit
103,2. Comp aré à décembre 2020, la produc-
tion industrielle a progressé de 4,4%, en don-
nées corrigées des effets de calendrier. La
croissance économique de l'Italie a atteint
6,5% en 2021, un taux inédit depuis les années
70 qui dépasse les prévisions du gouverne-
ment, après un plongeon du PIB de 8,9% en
2020. La progression du PIB a cependant subi
un fort ralentissement au quatrième trimestre,
avec une hausse limitée à 0,6% par rapport
aux trois mois précédents. Pour 2022, le gou-
vernement de Mario Draghi avait tablé ini-
tialement sur 4,7%, mais face à la déferlante
du variant Omicron et la flambée des prix de
l'énergie, il mise désormais sur un taux «su-
périeur à 4%».

CONTESTATION AU CANADA
Le blocage d'un pont frontalier inquiète 
autorités et entreprises

Des représentants de divers
secteurs économiques amé-
ricains et canadiens ont de-
mandé mardi la réouverture
du pont Ambassador, voie
commerciale vitale entre les
voisins nord-américains, blo-
qué depuis lundi par des ma-
nifestants opposés aux me-
sures sanitaires.

Ce pont suspendu qui relie
Windsor, au Canada, à Detroit,
aux Etats-Unis, est crucial

pour l'industrie automobile
mais aussi pour les hôpitaux
américains qui emploient de
nombreuses infirmières ca-
nadiennes. «Les perturbations
au pont Ambassador consti-
tuent une attaque contre le
bien-être de nos citoyens et
des entreprises qui les em-
ploient», soulignent les repré-
sentants d'une soixantaine
d'organismes dont la chambre
canadienne de commerce ou

celle de Détroit. «De tels blo-
cages auront de graves consé-
quences sur notre économie,
sur notre chaîne d'approvi-
sionnement», a confirmé
Omar Alghabra, le ministre
canadien des Transports. Il
s'agit d'une «artère commer-
ciale vitale entre le Canada et
les Etats-Unis» a souligné le
Premier ministre de l'Ontario
Doug Ford sur Twitter. Ce pont
voit passer chaque jour

quelque 40.000 personnes et
pour 3 23 millions de dollars
américains de marchandises.
Ce n'est pas le premier point
de passage entre les Etats-
Unis et le Canada ciblé par les
manifestants anti-mesures sa-
nitaires: le passage frontalier
de Coutts, en Alberta, a été
bloqué plusieurs jours avant
de rouvrir mardi après-midi,
a annoncé la police provin-
ciale.

HÉCATOMBE DE POISSONS MORTS
L'ONG Sea Shepherd porte plainte

Les Etats-Unis ont réalisé en 2021 des
exportations record de produits agricoles
en valeur, aidés pour partie par la flambée
des cours, la Chine étant d'assez loin la pre-
mière destination américaine. Au total, ce
sont 177 milliards de dollars de denrées qui
ont été envoyés à l'étranger, un chiffre en
hausse de 18% par rapport à l'an dernier et
supérieur de 14,6% à l'ancien record, qui
datait de 2014, selon des chiffres publiés
mardi par le ministère américain de l'Agri-
culture (USDA) Quelque 32,9 milliards de

dollars de matières agricoles sont partis en
Chine, soit 18,6% de l'ensemble, en valeur.
Les exportations agricoles vers la Chine
sont en croissance de 24,9% sur un an. Sui-
vent le Mexique, le Canada et le Japon. Ces
quatre premières destinations ont toutes
enregistré des records. Outre ces chiffres,
l'USDA a aussi publié le détail par denrée,
mais ce décompte correspond aux douze
mois allant d'octobre 2020 à septembre 2021,
alors que les données globales reflétaient
les exportations de l'année civile.

ETATS-UNIS
Exportations record de produits
agricoles en 2021

CRISE RUSSIE-UKRAINE
Sommet le 22 février à Doha de pays
exportateurs de gaz

Le Qatar accueillera le 22 février un sommet ordinaire du Forum des pays exportateurs
de gaz (FPEG), Dont la Russie, lié à la crise autour de l'Ukraine, ont annoncé mardi les
organisateurs. Les Etats-Unis ont évoqué la possibilité que le Qatar, leur proche allié
dans le Golfe, approvisionne les pays d'Europe occidentale si les gazoducs étaient coupés.
Les organisateurs qataris ont annoncé la tenue le 22 février du sommet du FPEG avec la
participation de la Russie, mais ils n'ont pas précisé si le président Vladimir Poutine y as-
sisterait. La Russie, l'Iran et le Qatar sont des membres clés du FPEG qui tiendra
également deux jours de réunions au niveau ministériel, selon le programme diffusé
par les organisateurs. Les Etats-Unis et l'Australie, deux autres grands exportateurs, ne
font pas partie du Forum.



BLIDA 
Large participation des associations à la
campagne nationale de renforcement du 
rôle de la société civile contre le Coronavirus 

Lancée à l'initiative de
l'Observatoire national de la
société civile, pour une
durée d’une semaine, cette
campagne a vu ainsi la parti-
cipation de nombreuses
associations activant à Blida.

Le coup d’envoi de la
campagne a été donné par
les autorités locales, en pré-
sence de deux représentants
de l'Observatoire national de
la société civile au niveau
local, à partir de la place de la
Liberté de Bab Sebt de la ville
de Blida, où un grand chapi-
teau a été installé pour abri-
ter l’opération de vaccina-
tion anti-Covid.

L’opération a été mar-
quée par la distribution de
masques de protection aux
citoyens, en sus de leur sen-
sibilisation à l'importance de
la vaccination, pour lutter
contre la pandémie.

Selon Amina Harriche,
représentante de
l'Observatoire, cette initia-
tive lancée sous le slogan
«Tous concernés» se « veut
une occasion devant permet-

tre d'impulser davantage la
campagne de vaccination
anti- Covid , tout en sensibili-
sant le plus grand nombre
possible de citoyens sur l’im-
pératif du respect des
mesures de protection
contre l'épidémie.

La manifestation vise à
renforcer le rôle « efficient»
de la « société civile dans la
lutte contre cette pandémie
depuis son apparition, d'au-
tant que Blida fut le premier

foyer du virus au niveau
national «, a souligné Ali
Chaouati, également, repré-
sentant de l'Observatoire.

Il a aussi, souligné le « rôle
distingué « de la société civile
dans l’accompagnement des
autorités locales dans la lutte
contre la Covid.

Le rôle de la société civile
est sans cesse réactivité pour
inciter les citoyens à se faire
vacciner contre la Covid-19 «,
a souligné le même respon-

sable. Outre l'organisation de
vastes campagnes de vacci-
nation des citoyens à travers
les quatre points installés au
niveau des grandes places
publiques des communes de
Blida, Boufarik, Larbaà et El
Affroune, cette campagne
prévoit des opérations de
nettoiement et de désinfec-
tion des établissements sco-
laires ( des trois cycles), et de
la formation professionnelle,
ainsi que des écoles cora-
niques, des mosquées et des
places publiques. 

La campagne, organisée
conjointement par les direc-
tions de la Santé, des Affaires
religieuses, de
l'Environnement, et de la
Formation et de
l'Enseignement profession-
nels, en plus des services des
communes et des 10 daïras
de la wilaya et d’établisse-
ments publics, se poursuivra
durant une semaine, avec au
programme des campagnes
de don de sang et d'autres de
sensibilisation au profit des
fidèles et des citoyens.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
38 morts et 1211
blessés en une semaine 

Trente-huit (38) personnes ont trouvé la mort et
1211 autres ont été blessées dans 1049 accidents de la
circulation survenus durant la période 30 janvier
au 5 février à travers plusieurs wilayas du pays,
indique mercredi un communiqué de la Protection
civile.

Le bilan le plus lourd a été enregistré au niveau
de la wilaya d'Ouargla avec 6 morts et 24 blessés
dans 10 accidents de la circulation, précise la même
source.

Les secours de la Protection civile ont procédé,
par ailleurs, à l'extinction de 763 incendies urbains,
industriels et autres, notamment au niveau de la
wilaya d'Alger ou l'on a enregistré 110 incendies.

S'agissant des opérations diverses, 5560 inter-
ventions ont été effectuées durant la même période
pour l'exécution de 4992 opérations d'assistance
aux personnes, ainsi que le sauvetage de 435 per-
sonnes en danger.

Au titre des activités de lutte contre la propaga-
tion du Covid19, les unités de la Protection civile ont
effectué, durant la même période, 211 opérations de
sensibilisation à travers 58 wilayas pour rappeler
aux citoyens la nécessité du port du masque et des
règles de distanciati on physique, ainsi que 165 opé-
rations de désinfection générale ayant touché des
infrastructures et édifices publics et privés, et les
zones d'habitation.

SÉTIF
Saisie de 124
grammes de cocaïne 

Les services de la sûreté de wilaya de Sétif ont
arrêté un individu qui faisait écouler de la drogue
dure parmi les jeunes du chef-lieu de wilaya et ont
saisi 124 grammes de cocaïne, a-t-on appris mer-
credi auprès de ce corps sécuritaire.

L’opération a été réalisée sur la base de rensei-
gnements faisant état d’une éventuelle implication
d’un individu dans un trafic criminel, a précisé le
chargé de la communication et des relations
publiques auprès de la sûreté de wilaya, le commis-
saire de police Abdelouahab Aissani, ajoutant que
le plan d’intervention mis en place à permis l’ar-
restation du suspect en flagrant délit de trafic de
drogue dure. Munis d’un mandat de perquisition
du domicile du concerné, les policiers sont parve-
nus à saisir de cette quantité de drogue dure, une
balance électronique et une arme blanche prohi-
bée en plus d’un véhicule touristique et un motocy-
cle utilisés dans le camouflage des mouvements du
suspect, a-t-on précisé. Après l’achèvement de
toutes les procédures réglementaires nécessaires,
le parquet a élaboré un dossier pénal à l’encontre
du suspect qui a été transféré devant les instances
judiciaires compétentes, a-t-on ajouté.

SÉTIF
4 personnes d'une
même famille
meurent asphyxiées
par le monoxyde de
carbone à Ain Arnat 

Quatre (4) personnes d'une même famille ont
trouvé  la  mort à leur domicile au village El Mahdia
dans la commune d’Ain Arnat  (Ouest de Sétif )
asphyxiées par les émanations de monoxyde de car-
bone  provenant d'un chauffage et deux  autres
enfants ont été sauvés, a-t-on  appris mercredi
auprès de la direction locale de la protection civile.
L’unité de la protection civile d’Ain Arnat est inter-
venue, mercredi  après-midi, pour un accident
d’asphyxie aux gaz brûlés émanant du chauffage
installé au rez-de-chaussée d’une maison située à
la cité 101 lotissements  au village El Mahdia (com-
mune d’Ain Arnat), ayant causé la mort d’un
homme  (49 ans), son épouse (38 ans) et de leurs
enfants 8 ans et 2 ans, alors que  deux autres enfants
(un garçon et une fille), âgés respectivement de 10
ans  et 6 ans, ont pu être sauvés, a déclaré à l’APS la
même source.

Les quatre dépouilles et les deux enfants sauvés
ont été évacués au Centre  hospitalo-universitaire
(CHU) Mohamed Abdenour Saâdna, au chef-lieu de
wilaya, a-t-on précisé.

Une enquête a été ouverte par les services de
sécurité pour déterminer les   causes et les circons-
tances exactes de l’accident.

La campagne nationale de renforcement du rôle de la société civile contre 
le Coronavirus, lancée mardi à Blida, a été marquée par une participation massive 
des associations de la société civile et des comités de quartiers, a- t-on constaté.

La Chambre pénale près la Cour de
justice de Boumerdes a reporté, mer-
credi, au 2 mars 2022 le procès en appel
de l'ancien Directeur général de la
Sûreté nationale (DGSN), Abdelghani
Hamel, de son fils et d'anciens walis
ainsi que d'ex-cadres de la wilaya de
Tipasa, poursuivis pour plusieurs
chefs d'accusation dont «détourne-
ment de fonciers agricoles» et «abus de
fonctions».

Le report du procès dans cette
affaire, rouverte après un pourvoi en
cassation interjeté auprès de la Cour
suprême, en raison de l'absence de
l'accusé principal dans cette affaire, en
l'occurrence Abdelghani Hamel.

Le procès en appel a été inscrit au
rôle une première fois le 22 septembre
dernier avant d'être reporté successi-
vement au 27 octobre dernier, 24
novembre, 15 décembre et au 19 janvier
pour être de nouveau reporté au 2 mars
2022. Le tribunal de première instance
de Boumerdes avait rendu le 4 juin
2020 son verdict dans cette affaire, en

condamnant l'ancien DGSN,
Abdelghani Hamel et l'ancien wali de
Tipasa Moussa Ghelai à douze ans (12
ans) de prison ferme.

Il a également confirmé la peine de
10 ans de prison ferme contre chacun
des ex-walis de Tipasa, Kadi
Abdelkader et Layadi Mustapha, ainsi

que la peine de trois (3) ans de prison
ferme contre Chafik Hamel (fils de
l'ancien DGSN) et Salim Djai Djai, ex-
chef de la sûreté de wilaya de Tipasa.

La même juridiction a condamné,
dans la même affaire, à 4 ans de prison
avec sursis l'ancien ministre des
Finances, Hadji Baba Ammi, et à 5 ans
de prison ferme l'ancien directeur des
domaines de Tipasa, Ali Bouamrane.

Une peine de deux (2) ans de prison
ferme a été prononcée contre l'ancien
directeur de l'Industrie et des mines de
Tipasa, Haddou Abderrezak, et l'an-
cien Conservateur foncier de Koléa,
Mohamed Bouamama, outre une
année ferme contre l'investisseur privé
Zerad Abdelhakim.

L'ancien Directeur général des
Domaines, Kheznadji Djamel a été
acquitté.

Les accusés dans cette affaire sont
poursuivis pour plusieurs chefs d'ac-
cusation, notamment «détournement
de foncier agricole», «abus de fonc-
tions», «trafic d'influence».

COUR DE BOUMERDES 
Le procès de Abdelghani Hamel 
reporté au 2 mars 2022 
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COUR D'ALGER 
Confirmation du verdict de première instance
prononcé à l'encontre de l'ancienne ministre
Houda Feraoun 

La Cour d’Alger a
confirmé, mercredi, le ver-
dict de première instance
prononcé à l’encontre de
l’ancienne ministre de la
Poste et des
T é l é c o m m u n i c a t i o n s ,
Houda Imane Feraoun, soit
une peine de trois (03) ans de
prison ferme, assortie d’une
amende d'un (01) million de
dinars pour son implication
dans une affaire de corrup-
tion alors qu’elle était minis-
tre du secteur.

L’ancien directeur géné-
ral d’Algérie Télécom (AT),
Tayeb Kebbal poursuivi éga-

lement dans la même affaire
a été condamné à une peine
de quatre (04) ans de prison
ferme, après sa condamna-
tion en première instance à
cinq (05) ans de prison ferme
et une amende d’un million
(01) de dinars.

Les accusés dans cette
affaire sont poursuivis pour
des chefs d'accusation liés à
la corruption, notamment
dilapidation de deniers
publics, octroi d'indus privi-
lèges et abus de fonction, lors
de la conclusion de deux
marchés relatifs à la fibre
optique. Le parquet général

avait requis, la semaine der-
nière, une peine de 6 ans de
prison ferme et une amende
d'un (01) million de DA à l'en-
contre de l'ancienne minis-
tre, et de Tayeb Kebbal, o utre
des peines complémentaires
portant confiscation de tous
les biens immobiliers et
mobiliers et des comptes
bancaires de l'ancienne
ministre et des co-accusés.

Les deux opérateurs
«Huawei» et «ZTE», chargés
de la réalisation des deux
projets, ont été condamnés
par le pôle pénal écono-
mique et financier près le

Tribunal de Sidi M’hamed à
une amende de 4 millions de
dinars. Les deux sociétés pré-
citées ont été condamnées en
première instance à verser 10
millions de dinars au trésor
public à titre d’indemnités.
Pour rappel, l’ex P-dg de l’en-
treprise Mobilis, Ahmed
Choudar a été acquitté et le
président de la commission
des négociations avec AT,
Berrani Sid Ahmed a bénéfi-
cié de la levée du contrôle
judiciaire.

Les autres accusés dans
cette affaire ont été acquittés.

APS
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CORÉE DU SUD 
Des taxis sans conducteur bientôt 
dans les rues de Séoul 

Quatre taxis autonomes
commenceront jeudi à four-
nir des services de transport
dans le district de Sangam-
dong, à l’ouest de Séoul, cou-
vrant deux voies de transport
distinctes, a dit le gouverne-
ment.

Les services de ces taxis
seront disponibles via une
application smartphone au
tarif fixe de 2.000 wons (1,67
USD) par trajet, automatique-
ment payable sur l’applica-
tion.

Les véhicules prendront et
déposeront les clients à n’im-

porte quel point le long des
itinéraires, prédéfinis sur
l’application, selon le gouver-
nement de Séoul.

En mars prochain, la ville
prévoit également de lancer
des bus sans conducteur dans
la région ouest de la métro-
pole.

La ville cherche à exploiter
jusqu'à 12 véhicules de trans-
port public autonomes dans le
district de Sangam-dong, la
zone du projet d’expérimen-
tation de véhicules auto-
nomes de la ville, d’ici la fin de
cette année.

COLOMBIE 
Au moins 14 morts
dans un glissement
de terrain 

Au moins 14 personnes ont été tuées mardi
et des dizaines ont été blessées dans un glisse-
ment de terrain dans une localité du centre-
ouest de la Colombie, selon un dernier bilan
officiel.

De fortes pluies ont provoqué à l'aube
l'éboulement d'un pan de montagne sur des
habitations sommaires de la localité de
Dosquebradas, dans le département de
Risaralda.

«Nous avons compté 14 personnes décé-
dées et 34 blessées dans ce glissement de ter-
rain», a déclaré un responsable local, Carlos
Maya.

Les secouristes de l'Unité nationale pour la
gestion des risques de catastrophes avaient
fait état en début d'après-midi sur Twitter
d'un bilan de 11 morts et 35 blessés.

Ils sont épaulés par une centaine de mili-
taires, a indiqué le colonel Raul Arevalo.

EXPLOSION MEURTRIÈRE
AU GHANA 
Une compagnie
accepte de payer 6
millions de dollars US 

Une société d'explosifs ghanéenne mise en
cause après l'explosion d'un camion ayant fait
13 morts en janvier a accepté de verser l'équi-
valent de 6 millions de dollars US, dont 1 mil-
lion d'amende, a-t-on indiqué mardi de
source officielle à Accra.

La désintégration de ce camion bourré
d'explosifs qui avait pris feu le 20 janvier après
une collision avec une moto et un autre véhi-
cule, selon les premiers éléments de l'en-
quête, a creusé un énorme cratère au milieu
de la route dans le village d'Apiate, à 300 km
au nord de la capitale.

Sept cents résidents locaux ont dû être
déplacés, selon l'organisation nationale de
gestion des catastrophes.

Dans un communiqué, le ministre des
Ressources naturelles, Samuel Jinapor, a
accusé Maxam Ghana, la compagnie ayant
fabriqué les explosifs, d'avoir violé les lois du
pays relatives au transport de matières dange-
reuses.

«Au vu de la nature de toutes les circons-
tances ayant mené à cet accident tragique, j'ai
imposé à Maxam une amende administrative
en cédis (la monnaie nationale, NDLR) équi-
valent à 1 million de dollars des Etats-Unis»,
ajoute le communiqué.

Le texte ajoute qu'après négociations,
Maxam a accepté de payer 5 millions de dol-
lars supplémentaires.

ETAT UNIS
Des témoins
accablent les parents
de l'auteur d'une
fusillade dans 
un lycée d'Oxford 

Les parents d'un adolescent, auteur d'une
fusillade meurtrière dans son lycée, ont
négligé les signes de troubles psychiatriques
et les appels à l'aide de leurs fils, selon des
témoins entendus mardi dans un tribunal du
nord des Etats-Unis.

Le 30 novembre, Ethan Crumbley, 15 ans, a
fait quatre morts et six blessés dans son école
d'Oxford, au nord de Detroit dans le Michigan,
avec une arme que ses parents lui avait ache-
tée quelques jours plus tôt. Après avoir tenté
de s'enfuir, James et Jennifer Crumbley, âgés
respectivement de 45 et 43 ans, ont été incul-
pés d'«homicides involontaires», un chef très
rarement retenu dans ce cadre.

Mercredi, ils ont comparu, menottés et les
jambes entravées, devant une juge du
Michigan qui doit décider s'il existe suffisam-
ment de preuves pour les renvoyer en procès.

APS

ENVIRONNEMENT 
Le Mozambique veut lancer un important 
projet de reboisement de mangroves 

Le Mozambique, dont les côtes ont été
ravagées par la montée des vagues et les
tempêtes tropicales, a annoncé mardi
son intention de lancer le plus important
projet de reboisement de mangroves
d'Afrique, déclarant vouloir planter
jusqu'à 100 millions d'arbres d'ici trente
ans.

D'importantes superficies de man-
groves sur le littoral du Mozambique, qui
s'étend sur 2.500 km, ont également été

décimées par la récolte de bois de chauf-
fage pour la cuisson au charbon de bois.

Le ministère mozambicain de la Mer
et des Eaux intérieures prévoit de planter
jusqu'à 100 millions d'arbres au cours
des trois prochaines décennies dans les
provinces centrales de Sofala et de
Zambezia, couvrant 185.000 hectares de
forêts de mangroves. «Ces 185.000 (hec-
tares) représentent effectivement la taille
de Paris, Manhattan et Londres réunis.

Cela n'a jamais été fait à cette échelle»,
a affirmé Vahid Fotuhi, dont la société
basée aux Emirats arabes unis, Blue
Forest, soutient le projet. Le projet vise à
compenser quelque 200.000 tonnes
d'émissions de CO2 chaque année, ce qui
équivaudrait à retirer de la circulation
50.000 voitures à carburant fossile. Le
projet s'appuiera notamment sur l'ima-
gerie satellitaire pour repérer notam-
ment les zones très déboisées.

Une mini-flotte de taxis sans conducteur entrera en service cette semaine dans la région
ouest de Séoul, a annoncé hier le gouvernement local de la capitale sud-coréenne.

USA 
Un proche de l'ex-président du Honduras
condamné à la prison à vie à New York 

Un proche de l'ancien pré-
sident du Honduras Juan
Orlando Hernandez a été
condamné mardi par la justice
américaine à la prison à vie
pour trafic de drogue.

Cette condamnation à la
perpétuité contre Geovanny
Fuentes Ramirez - prononcée

mardi par le tribunal fédéral
de Manhattan mais dont le
procès remonte à mars 2021 -
s'accompagne d'une amende
de 152 millions de dollars pour
avoir fait entrer aux Etats-Unis
des tonnes de cocaïne et pour
possession d'armes. Geovanny
Fuentes Ramirez est un

proche de l'ancien président
hondurien (2014-2022) Juan
Orlando Hernandez, qui a
quitté le pouvoir fin janvier et
est lui-même accusé de «cor-
ruption» par le gouvernement
américain, lequel a rendu
publiques lundi des sanctions
à son encontre telles que l'in-

terdiction d'entrer aux Etats-
Unis. Durant le procès de
Geovanny Fuentes Ramirez,
les procureurs fédéraux amé-
ricains ont accusé l'ancien
chef d'Etat de l'avoir aidé à
faire passer de la cocaïne aux
Etats-Unis, ce que Juan
Orlando Hernandez a nié.

COLOMBIE 
Au moins 11 morts
dans un glissement
de terrain 

Au moins 11 personnes ont péri mardi
dans un glissement de terrain dans une
localité du centre-ouest de la Colombie,
selon un dernier bilan officiel.

De fortes pluies ont provoqué à l'aube
l'éboulement d'un pan de montagne sur
des habitations sommaires de la localité
de Dosquebradas, dans le département
de Risaralda.

Les secouristes de l'Unité nationale
pour la gestion des risques de catas-
trophes ont fait état en début d'après-
midi sur Twitter d'un bilan de 11 morts et
35 blessés.

Un précédent bilan déplorait sept
morts et 29 blessés.

Les secours on dit craindre de possi-
bles nouveaux glissements de terrain,
plusieurs familles ont été évacuées par
précaution.

TANZANIE 
Plus de 600 migrants clandestins arrêtés en 2021 

Les autorités tanzaniennes en charge
de l'immigration ont déclaré mardi que
plus de 600 migrants clandestins en pro-
venance de différents pays avaient été
arrêtés en 2021 dans la région de Mwanza
(nord).

L'officier régional responsable de
l'immigration pour Mwanza, Peter
Mbaku, a précisé que ces migrants

avaient été arrêtés après leur entrée dans
le pays sans permis valides alors qu'ils
venaient de divers pays, tels que le
Burundi, le Kenya, l'Ethiopie, la
République démocratique du Congo,
l'Inde, le Rwanda et l'Ouganda.

Lors d'une conférence de presse, M.
Mbaku a indiqué que 246 de ces clandes-
tins étaient des réfugiés qui se sont

échappés des camps de réfugiés de
Nduta, Nyarugusu et Mtendeli, dans la
région occidentale de Kigoma, à la fron-
tière avec le Burundi.

«Certains des migrants clandestins
ont été expulsés vers leurs pays respectifs
tandis que d'autres ont été poursuivis en
justice et emprisonnés pour entrée illé-
gale dans le pays», selon le responsable.

ESPAGNE 
Arrestation d'un fugitif marocain
recherché par Interpol pour trafic
international de drogue 

La police espagnole a arrêté, dans la
ville d'Almeria, un fugitif marocain
recherché par Interpol pour purger une
peine de dix ans de prison pour notam-
ment trafic international de drogue, ont
rapporté des médias locaux.

«Il y avait des indications qu'un fugitif
marocain se trouvait dans la province»
d'Almeria, a précisé un communiqué du
Bureau central national d'Interpol-
Espagne, relayé par le journal espagnol, El
Faro Melilla. «L'homme de 34 ans était
recherché après avoir été condamné à dix
ans de prison pour association de malfai-
teurs, possession, transport, exportation et
revente de stupéfiants, détention de véhi-
cules avec de fausses plaques d'immatri-
culation, corruption et complicité», ajoute
la même source.

Les agents de police espagnols «ont
localisé le fugitif quelques jours après l'en-

trée en vigueur du mandat d'arrêt interna-
tional d'Interpol, le 31 janvier dernier, et
procédé à son arrestation».

Entre 2016 et 2017, la police de la ville
marocaine de Nador avait enquêté sur
l'implication du mis en cause dans une
affaire d'association de malfaiteurs, de tra-
fic in ternational de drogue, de vol de véhi-
cules et de falsification de plaques d'im-
matriculation, de corruption et de compli-
cité. Le rôle joué par le fugitif était de
conduire des bateaux pneumatiques char-
gés de drogue vers l'Europe. Le mis en
cause a été remis au tribunal d'instruction
d'Almeria, qui a ordonné son incarcéra-
tion. Le mois dernier, la police espagnole
avait arrêté un groupe de huit personnes,
dirigé par un homme d'origine maro-
caine, qui faisait partie d'une organisation
internationale de trafic de drogue basée en
Espagne.



Les espaces de loisirs et de
divertissement de la wilaya
d'Alger fermés en raison de
la propagation de la pandé-
mie Covid-19, ont repris
leurs activités mercredi, a-t-
on appris auprès des respon-
sables de ces établissements.

Dans une déclaration à
l'APS, le directeur général de
l'office des parcs des sports et
des loisirs d'Alger (OPLA),
Mohamed Abdellaoui, a
affirmé que la Promenade
des «sablettes» et la forêt du 5
juillet (Ben Aknoun) avaient
repris leurs activités mer-
credi matin après une ferme-
ture de plus de 18 jours en
raison de la hausse des cas de
contamination à la Covid-19.

Le même responsable a
expliqué que cette fermeture
provisoire, décidée par les
services de la wilaya d'Alger,
était une décision «sage»,
d'autant qu'elle coïncidait
avec la suspension des cours
dans les établissements sco-

laires des trois cycles d'ensei-
gnement.

En ce qui concerne la
Promenade des «Sabelettes»,
qui connait une grande
affluence des visiteurs,
accueillant parfois entre
20.000 et 30.000 par jour, et
plus de 2.500 véhicules, des
mesures préventives
«strictes» ont été prises pour

assure r la sécurité des
citoyens en imposant le res-
pect des gestes barrières
notamment le port du
masque et distanciation et
l'interdiction des rassemble-
ments.

Exceptionnellement, le
Jardin d'essais d'El Hamma
avait été rouvert dimanche
dernier, a indiqué son direc-

teur général, Abdelkrim
Boulahia, qui précise que cet
espace a connu après la
reprise de son activité, une
grande affluence soit plus de
1000 visiteurs par jour.

Selon le même responsa-
ble, cette mesure exception-
nelle s'explique par le fait
que le jardin, en plus d'être
un espace de loisirs et de
divertissement, accueille des
élèves et des enseignants
pour des formations en envi-
ronnement et jardinage,
ainsi que les clubs y activant.

Pour rappel, les services
de la wilaya d'Alger avaient
décidé le 20 janvier dernier la
fermeture préventive des
espaces de divertissement,
de loisirs et de repos dans la
wilaya, avec obligation du
port du masque à l'extérieur,
et dans tous les établisse-
ments et structures publics
ainsi que dans tous les
espaces commerciaux et
moyens de transport.
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585 nouveaux cas, 485 guérisons et 11 décès 

ALGER - CORONAVIRUS 
Réouverture des espaces de loisirs 
et divertissement 

Cinq cent quatre-vingt-cinq (585) nouveaux cas
confirmés de coronavirus (Covid-19), 485

guérisons et 11 décès ont été enregistrés ces
dernières 24 heures en Algérie, a indiqué

mercredi le ministère de la Santé dans un
communiqué.

Le total des cas confirmés s'élève ainsi à 259.673, celui des
décès à 6678, alors que le nombre des patients guéris est

passé à 173060 cas. Par ailleurs, 27 patients sont 
actuellement en soins intensifs, ajoute la même source.

En outre, 12 wilayas n'ont recensé aucun cas durant les
dernières 24 heures, 19 autres ont enregistré de 1 à 9 cas, tan-
dis que 20 wilayas ont enregistré 10 cas et plus. 

Le ministère de la Santé a rappelé, par la même occasion,
que la situation épidémiologique actuelle exigeait de tout
citoyen "vigilance et respect" des règles d'hygiène et de dis-
tanciation physique, tout en insistant sur le port du masque.

ORAN 
Colloque national
samedi sur les
stratégies de
communication 
à l'ère de la pandémie
de Coronavirus 

Un colloque national sur le thème «les straté-
gies de communication des médias algériens à
l’ère de la pandémie de Coronavirus» est prévu
samedi prochain à Oran à l'initiative du
Laboratoire d'analyse et de conception de modèles
médiatiques en histoire, socio-économie et poli-
tique de l'université Oran1 «Ahmed Ben Bella», a-t-
on appris mardi des organisateurs.

Les organisateurs de la rencontre, devant se
tenir par visio-conférence, entendent faire la
lumière sur différentes approches scientifiques
s'intéressant à la pandémie de la Covid-19 dans les
sciences humaines et sciences sociales, en particu-
lier les sciences de l'information et de la communi-
cation, en plus de l’échange de points de vues et
d'expériences entre les chercheurs algériens.

Ils aspirent également à mettre le paquet sur la
sensibilisation aux dangers que peut causer la pan-
démie de Coronavirus sur les plans de la préven-
tion et de traitement sanitaire, en plus de la lutte
contre les fausses informations véhiculées sur cer-
tains sites des réseaux sociaux, a indiqué à l’APS le
responsable du colloque, le p rofesseur Badreddine
Merzougui.

Le thème du colloque national sera abordé à tra-
vers plusieurs axes traitant de «l'Algérie et les
médias de santé face à la crise du Covid», «la fausse
information et son impact sur la société à l'ère de la
crise de la Covid-19», «les effets de la crise du
Coronavirus sur la société algérienne» et «la com-
munication et les scénarios de prévention et de
traitement», a-t-on fait savoir.

Huit communications sont au programme de
cette rencontre, dont «les rumeurs et leur impact
sur la crise», «les fake news: problèmes, effets et
modes de traitement», «les schémas de communi-
cation en période de crise (Covid-19)» et «psycholo-
gie et effets sociaux de la pandémie de Coronavirus
sur les médecins travaillant dans les établisse-
ments publics de la santé».

GUELMA - COVID19
Remise de 7.000
pass sanitaire 
de vaccination 

L’établissement public de santé de proximité
EPSP de Guelma assurant la couverture sanitaire
de plusieurs communes de la wilaya a remis jusque
là un total de 7.000 pass sanitaires de vaccination
aux citoyens ayant reçu deux doses du vaccin anti -
Covid-19, a-t-on appris mercredi de la cellule de
communication et d’information de cet établisse-
ment.

Le pass sanitaire a été remis à tous les citoyens
qui ont reçu la première et la deuxième dose du
vaccin anti- Covid-19 dans les différents centres et
polycliniques relevant de l’EPSP de Guelma assu-
rant la gestion d’infrastructures de santé dans 14
communes de la wilaya, a précisé le chargé de la
communication auprès de cet établissement,
Mohamed Amine Boughazi.

Il a ajouté qu’une cellule a été installée au ser-
vice de prévention de l’EPSP, chargée de la remise
du pass sanitaire à qui de droit.

Le même responsable a indiqué que dans le
cadre de la facilitation des procédures d’obtention
du pass sanitaire, l’EPSP de Guelma considère que
la carte de vaccination une fois signée et validée par
les superviseurs de l’opération, est un "pass sani-
taire".

Selon la même source, l’EPSP de Guelma a lancé
depuis début février une campagne de sensibilisa-
tion accompagnée d’une opération de vaccination
dans l’esplanade du théâtre régional Mahmoud
Teriki au chef-lieu de wilaya.

L’opération qui s’inscrit dans le cadre de la
campagne nationale de lutte contre le coronavirus
s’effectue en collaboration avec l’Observatoire
national de la société civile et avec l’encadrement
d’un staff médical et paramédical qui s’attèle à
assurer également des consultations médicales
générales et spécialisées avec le dépistage du dia-
bète, selon la même source.

Pour rappel, la cartographie sanitaire de la
wilaya de Guelma est composée de 4 EPSP, situés au
chef- lieu de wilaya, Boucheggouf, Oued Zenati et
Tamlouka.

Les multiples campagnes de vaccina-
tion contre la Covid-19 menées dans la
wilaya de Constantine se sont soldées
par la vaccination de 353.036 citoyens, a
indiqué mercredi la direction locale de
la santé, dans un bilan sur l’évolution de
la situation épidémiologique dans la
wilaya.

Les efforts se poursuivent «sans
relâche» pour informer, expliquer et
sensibiliser les citoyens quant à l’im-
portance de se faire administrer une
dose de vaccin pour se prémunir contre
le coronavirus, ont précisé à l’APS, les
services de la direction de la santé, affir-
mant que leur objectif est de «vacciner
le maximum de la population ciblée
notamment les personnes âgées et vul-
nérables et œuvrer à protéger la société
contre cette dangereuse pandémie». La

même source a relevé que la campagne
nationale de lutte contre l’épidémie de
la Covid-19, lancée récemment en coor-
dination avec l’Observatoire national de
la société civile est en mesure de contri-
buer à mieux sensibiliser les citoyens.

Les services de la santé ont mobilisé
d’importants moyens matériels et
déployés des équipes mobiles pour
mener les campagne s de vaccination au
profit des habitants des zones d’ombre,
des régions les plus reculées et des
zones urbaines, associant à la mission,
artistes et associations sportives de la
ville de Constantine pour mieux véhicu-
ler le message, a-t-on encore détaillé de
même source.

La direction de la santé affirme éga-
lement que des quantités «importantes
et suffisantes» de doses de vaccin anti-

Covid-19 sont disponibles à travers les
infrastructures sanitaires mobilisées
pour la vaccination.

Selon le bilan relatif à l’évolution de
la situation épidémiologique de la
direction locale de la santé, 13.799 cas de
Covid-19 confirmés ont été recensés à
Constantine depuis la déclaration de
cette pandémie et 875 décès sont à
déplorer.

Actuellement, 129 lits sur les 236
réservés pour la prise en charge des cas
de Covid-19 au niveau du Centre hospi-
talo-universitaire (CHU) Benbadis et les
établissements hospitaliers de réfé-
rence, dans les communes de Didouche
Mourad, El Khroub et l’hôpital El Bir au
chef-lieu de wilaya, sont occupés par des
cas de Covid-19 nécessitant 
hospitalisation.

CONSTANTINE - COVID-19 
Plus de 350 000 citoyens de la population 
ciblée vaccinés 

NAAMA 
Lancement d’une vaste campagne de prévention
et de sensibilisation contre Covid-19 

La direction de la santé de
la wilaya de Naama a lancé,
mardi, une large campagne
de prévention et de sensibili-
sation contre la Covid-19, en
collaboration avec les autori-
tés publiques et
l’Observatoire national de la
société civile, a-t-on appris
des organisateurs.

Lancée à la place jouxtant
la mosquée «Mohamed
Belkebir» au centre-ville de
Naama, cette campagne
intervient dans le cadre de
l’intensification et du renfor-
cement des efforts de sensibi-
lisation et de contribution de
la société civile à la préven-
tion contre la pandémie du

Coronaires, en plus d’exhor-
ter les citoyens à se faire vac-
ciner pour réaliser l’immu-
nité collective, a souligné le
directeur de la santé, Chelihi
Abderrahim. Les opérations
de sensibilisation de proxi-
mité, qui toucheront toutes
les communes de la wilaya,
notamment les cités d’habi-
tat, les aires commerciales et
les mosquées en impliquant
les imams, ainsi que les éta-
blissements scolaires et de
formation et les résidences
universitaires, verront la dis-
tribution de masques de pro-
tection et de gels hydroalcoo-
liques et l'intensification de
la vaccination, a-t-on ajou té.

Parallèlement à cette cam-
pagne, le personnel médical
relevant des différentes éta-
blissements de santé
publique de proximité de la
wilaya mène de vastes opéra-
tions de vaccination contre
Coronavirus et effectue des
tests de dépistage rapide au
profit des habitants des zones
éloignées, en plus de la pour-
suite de l’opération de vacci-
nation contre la grippe sai-
sonnière. Le programme de
la campagne comprend éga-
lement la poursuite des cam-
pagnes de désinfection et de
stérilisation notamment des
lieux publics, avec la contri-
bution des services de la pro-

tection civile et d’acteurs de
la société civile, en plus d'or-
ganiser d’opérations de don
du sang pour soutenir les
banques de sang des hôpi-
taux publics. Le taux de vacci-
nation contre Covid-19 a
atteint, dans la wilaya de
Naama, 28,3 pour cent des
citoyens ciblés âgés de plus
de 18 ans et l’opération se
poursuit à travers 53 points
de vaccination d’établisse-
ments de santé de proximité,
de salles de soins, d’unités de
dépistage et de suivi des éta-
blissements scolaires et de
points mobiles de vaccina-
tion, a indiqué la DSP.

APS
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
Un demi-million de morts depuis Omicron 
«Plus que tragique», selon l'OMS 

«Alors que tout le monde
disait Omicron plus bénin,
on est passé à côté du fait
qu'un demi-million de per-
sonnes sont mortes depuis
qu'il a été détecté», a déclaré
le gestionnaire des incidents
de l'OMS, Abdi Mahamud.

«A l'ère des vaccins effi-
caces, un demi-million de
personnes qui meurent, c'est
vraiment quelque chose (...)
C'est plus que tragique», a-t-
il ajouté, lors d'un échange
organisé sur les réseaux

sociaux par l'organisation.
Selon M. Mahamud, 130

millions de cas et 500.000
décès ont été enregistrés
dans le monde depuis
qu'Omicron a été jugé
«préoccupant» par l'OMS, fin
novembre.

Ce variant a depuis lors
rapidement dépassé Delta
comme variant dominant
dans le monde, car il est plus
contagieux, même s'il sem-
ble entraîner des maladies
moins graves.

INDONÉSIE 
Le pays commence 
à tester son propre
vaccin sur l'homme 

L'Indonésie, qui fait face à une vague de conta-
minations, a commencé mercredi à tester son pro-
pre vaccin anti-Covid sur l'homme après avoir
obtenu le feu vert de l'agence nationale de la santé,
a annoncé le ministre de la Santé.

Les tests du vaccin «Merah Putih» («Rouge
Blanc», couleurs du drapeau national) sont menés
par l'Université Airlangga et Biotis Pharmaceuticals
Indonesia. Les autorités espèrent, si ces tests s'avè-
rent concluants, que le vaccin pourra être autorisé
en milieu d'année, a souligné le ministre de la Santé
Budi Gunadi Sadikin. Le pays souhaite pouvoir dis-
tribuer ensuite son vaccin «Merah Putih» aux pays
qui en ont besoin, a fait valoir le ministre.

«J'en ai discuté avec le président et il a donné son
accord pour que ce vaccin puisse être distribué aux
pays qui en ont besoin», a dit M. Sadikin, qui se
trouvait à Surabaya, à quelque 800 km à l'est de
Jakarta. La première et la deuxième phase des tests
se feront sur 90 et 405 adultes respectivement.

GRANDE BRETAGNE
Boris Johnson 
veut mettre fin 
à l'isolement des 
cas positifs dès 
fin février 

Le Premier ministre britannique Boris Johnson
a indiqué mercredi qu'il espérait pouvoir lever
l'obligation de s'isoler pour les personnes positives
au coronavirus dès fin février, alors que l'Angleterre
a déjà abandonné la plupart des restrictions anti-
Covid. S'exprimant devant les députés lors de la
séance hebdomadaire de questions au gouverne-
ment, le dirigeant conservateur a dit vouloir revenir
devant le Parlement le 21 février, après les vacances
parlementaires, "afin de présenter notre stratégie
pour vivre avec le Covid". "Pour autant que les ten-
dances encourageantes actuelles se poursuivent, je
m'attends à ce que nous puissions lever les der-
nières restrictions nationales, dont l'obligation
légale de s'isoler si on teste positif, avec un mois
d'avance", a-t-il ajouté.

Le 19 janvier, Boris Johnson avait engagé
l'Angleterre dans la levée de la plupart des restric-
tions durcies face à la vague Omicron, comme le
télétravail ou le port du masque obligatoire.

Il avait ajouté qu'il ne comptait pas renouveler la
loi faisant obligation de s'isoler pour les personnes
testées positives, qui expire le 24 mars.

L'u n des plus endeuillés en Europe avec plus de
158.600 morts, le Royaume-Uni a subi au tournant
de l'année une déferlante Omicron avec des records
de contaminations quotidiennes, culminant à plus
de 200.000, mais les cas positifs ont amorcé une
forte baisse, et les hospitalisations déclinent égale-
ment. Chaque nation du Royaume-Uni -
Angleterre, Ecosse, Irlande du Nord et Pays de
Galles - décide de sa propre stratégie face à la pan-
démie.

DANEMARK 
La reine positive 
au Covid 

La reine du Danemark, Margrethe II, a été testée
positive au Covid-19 avec des symptômes sans gra-
vité, a annoncé mercredi le palais royal.

La souveraine de 81 ans, qui avait reçu une dose
de rappel en novembre, a été testée positive mardi
soir et «ne présente que des symptômes légers», a
précisé la cour dans un communiqué.

Mais la très populaire monarque, qui vient de
célébrer ses cinquante ans sur le trône, a dû annu-
ler ses vacances en Norvège et se trouve confinée
dans son palais à Copenhague dans le respect des
règles sanitaires. Malgré la levée des restrictions
dans le pays scandinave la semaine dernière, les
autorités recommandent toujours un isolement
des malades d'au moins quatre jours.

Le royaume nordique a fait le pari du retour à la
«vie d'avant» malgré un fort niveau de contamina-
tion, jugeant pouvoir le faire grâce à un taux élevé
de vaccination et à la moindre gravité des cas provo-
qués par le variant Omicron.

APS

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a déploré qu'il y ait eu un demi-million 
de morts dus au Covid depuis la découverte du variant Omicron et bien que des vaccins
existent, qualifiant ce bilan de «plus que tragique».

L'Organisation mondiale de la santé
(OMS) a exhorté mercredi les pays riches à
verser d'urgence 16 milliards de dollars qui
manquent encore pour financer son plan
de lutte contre la pandémie de Covid-19.

«La science nous a donné les outils»
pour lutter contre la pandémie, «s'ils sont
partagés mondialement de manière soli-

daire, nous pouvons mettre fin au Covid-19
en tant qu'urgence sanitaire mondiale
cette année», a déclaré le directeur général
de l'OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

«Si les pays à revenus élevés paient leur
juste part» du financement du dispositif
ACT-A, ce programme «peut aider les pays
à faibles et moyens revenus à surmonter la

faiblesse des taux de vaccination contre le
Covid-19, la faiblesse des tests et la pénurie
de médicaments», a-t-il souligné dans un
communiqué.

La propagation fulgurante du variant
Omicron rend d'autant plus urgente la dis-
tribution équitable de tests, traitements et
vaccins, a-t-il insisté.

PAYS-BAS 
Johnson & Johnson a temporairement 
suspendu la production de son vaccin 

Johnson & Johnson a temporairement suspendu la produc-
tion de son vaccin contre le Covid-19 dans la seule usine qui
fabrique actuellement des lots commercialisables, aux Pays-Bas,
affirme mardi le New York Times, le laboratoire assurant que cela
n'affecte pas ses livraisons.

Selon le quotidien américain, l'usine située à Leiden a cessé de
produire le vaccin à la fin de l'année dernière pour fabriquer à la
place un vaccin expérimental contre un autre virus. La production

du vaccin anti-Covid-19 devrait y reprendre «après une pause de
quelques mois», ajoute le New York Times en citant des personnes
au courant de la décision. Sans confirmer ou nier cette informa-
tion, Johnson & Johnson a souligné qu'il avait «des millions de
doses» en stocks. Le groupe «continue de remplir toutes ses obli-
gations à l'égard du système Covax (qui approvisionne les pays
pauvres en vaccins anti-Covid-19, NDLR) et de l'Union africaine»,
a aussi indiqué l'entreprise.

POUR LA LUTTE CONTRE LA COVID 
L'OMS exhorte les pays riches à verser 
16 milliards de dollars 

VACCIN 
L'EMA évalue une dose de rappel 
de Pfizer pour les 12 à 15 ans 

Le régulateur européen des médica-
ments a annoncé mardi qu'il avait com-
mencé à évaluer une demande d'approba-
tion d'une dose de rappels du vaccin anti-
Covid de Pfizer-BioNTech, appelé
Comirnaty, pour les enfants de 12 à 15 ans.

L'Agence européenne des médica-
ments (EMA) avait indiqué la semaine der-

nière qu'elle se prononcerait bientôt sur
une demande similaire pour les adoles-
cents de 16 et 17 ans. «L'EMA a commencé à
évaluer une demande d'utilisation d'une
dose de rappel de Comirnaty chez les ado-
lescents âgés de 12 à 15 ans», a déclaré dans
un communiqué l'agence, basée à
Amsterdam. «Une demande d'utilisation

chez les adolescents âgés de 16 à 17 ans est
également en cours», a-t-elle ajouté.
L'EMA avait approuvé en octobre les injec-
tions de rappel «Comirnaty» de Pfizer-
BioNTech pour toutes les personnes âgées
de 18 ans et plus, puis avait pris une déci-
sion similaire concernant les injections de
rappel «Spikevax» de Moderna.

CONTESTATION AU CANADA 
Des provinces annoncent des allègements 
aux mesures 

La Saskatchewan, province
du centre du Canada, et le
Québec ont annoncé mardi des
allègements aux restrictions
sanitaires, réclamés par les
manifestants qui occupent la
capitale fédérale Ottawa et cer-
taines autoroutes du pays

depuis plus de dix jours. «Il est
temps que les exigences de
preuve de vaccination pren-
nent fin», a déclaré le Premier
ministre de la Saskatchewan
Scott Moe, regrettant les «divi-
sions» que cette dernière a
créée dans les familles. Au

Canada, les questions de santé
sont de la compétence des pro-
vinces, qui fixent les règles
sanitaires. 

Le passeport vaccinal, obli-
gatoire jusqu'à présent dans les
entreprises, commerces et
lieux publics de la province,

sera abandonné lundi pro-
chain. 

«Les avantages ne l'empor-
tent plus sur les coûts», a-t-il
ajouté. L'obligation du port du
masque dans les espaces
publics intérieurs sera égale-
ment levée à la fin du mois.

L'Espagne abandonne l’obligation 
du port du masque en extérieur 

Le Bulletin officiel de l'Etat (BOE) en
Espagne a publié mercredi la modifica-
tion du décret par lequel, à partir de jeudi,
les masques ne seront plus obligatoires en
extérieur suite à une décision adoptée
dans ce sens par le dernier Conseil des
ministres et l'accord du Conseil inter-ter-
ritorial du système national de santé
(CISNS).

Toutefois, le port obligatoire du
masque est maintenu lors de grandes
manifestations qui se déroulent dans des
espaces en plein air lorsque les personnes
présentes sont debout ou, si elles sont

assises, lorsqu'une distance de sécurité
d'au moins 1,5 mètre ne peut être mainte-
nue entre des personnes ou des groupes
de personnes vivant ensemble.

L'utilisation de masques dans les
transports publics reste également obli-
gatoire, en précisant que cela inclut les
quais et les stations de transport de passa-
gers et de téléphériques.

En outre, cette mesure de contrôle non
pharmacologique est également mainte-
nue dans tout espace clos utilisé par le
public ou ouvert au public.

Cette décision a été prise suite à l’amé-

lioration de la situation sanitaire en
Espagne depuis fin janvier dernier.

«Tous les indicateurs sanitaires sont
en train de s'améliorer, notamment le
taux d'occupation» dans les hôpitaux et le
taux d'incidence de cas, a défendu la
ministre espagnole de la Santé, Carolina
Darias.

La mesure qui entrera en vigueur ce
jeudi «a été rendue possible grâce à la res-
ponsabilité de chacun dans l'exercice de
la vaccination et des soins», a relevé, de
son côté, la porte-parole du gouverne-
ment, Isabel Rodriguez. 



Vous sentez votre moral baisser
doucement. Vous n’arrivez plus à
vous lever le matin et plus rien ne
vous donne envie. Ne laissez pas
votre état empirer. Avant que les
choses ne deviennent trop graves, sa-
chez vous ménager et vous accorder
du temps pour vous, prenez le temps
de rééquilibrer votre alimentation, de
reprendre une activité physique...

Mais si le stress, la fatigue et l'an-
goisse deviennent ingérables et que
vous craignez un nouvel épisode dé-
pressif, pensez à consulter votre mé-
decin. Vous savez que les traitements
peuvent être efficaces lorsque vous
sentez que les choses ne tournent pas
rond.

Dépression : pensez aux ali-
ments bonne humeur

Grâce à une meilleure connais-
sance du microbiote intestinal, nous
savons que notre alimentation in-
fluence notre état psychique. Des
chercheurs ont ainsi démontré que si
l'on transfère du microbiote de souris
stressées et anxieuses chez des souris
saines, ces dernières ont en quelques
jours tous les symptômes d'un état dé-
pressif. De son côté, l'équipe de Tas-
nime Akbaraly, chercheuse à l'Inserm
qui travaille sur les liens entre alimen-
tation et santé mentale depuis plus de
dix ans, amis en évidence un impact
des comportements alimentaires sur
certaines structures cérébrales impli-
quées dans la dépression. Dans la me-
sure où l'anxiété et le stress sont
fortement corrélés à la dépression, les
effets de l'alimentation ne peuvent
être que bénéfiques, quel que soit le
trouble.

AU PROGRAMME : un ré-
gime de type méditerranéen qui
diminue de 33 % le risque de dé-
pression. Et des les aliments fer-
mentés (vinaigre, thé, fromages,
yaourts et lait fermentés, soja,
pain, choucroute), quiaméliorent
l'assimilation des molécules qui
contrôlent l'humeur (vitamines B,
magnésium, zinc).

En revanche, on évite l'alcool, les
sucres ajoutés et les produits ultra
transformés qui augmentent l'inflam-
mation, un mécanisme qui semble
jouer un rôle central dans la dépres-

sion. Ainsi, "adopter une alimentation
de qualité, en réduisant les niveaux
d'inflammation chronique, constitue
une stratégie complémentaire aux an-
tidépresseurs pour soigner la dépres-
sion", conseille notre experte.

Dépression : pratiquez une acti-
vité physique

Bouger favorise la production
d'endorphines (sédatives), de dopa-
mine (hormone "du bonheur"), de sé-
rotonine (amélioration de l'humeur)
… des neurotransmetteurs qui contri-
buent à prévenir stress et chutes de
moral. Faire du sport aide aussi à ré-
duire l'état inflammatoire de l'orga-
nisme qui serait responsable d'un
certain nombre de dépressions.

Selon une étude américaine, une
heure d'activité physique chaque se-
maine permettrait d'éviter 12 % des
cas de dépression chez les hommes
comme chez les femmes, quel que
soit l'âge. Et le risque de faire une dé-
pression est en moyenne inférieur de
25 % chez les personnes qui prati-
quent des activités physiques 2 à 3
fois par semaine, par rapport à celles
qui sont sédentaires.

Dépression : plongez-vous dans
la musique

Toute musique douce est béné-
fique. À l'écoute d'un morceau de mu-
sique, l'esprit se détache des
préoccupations qui le parasitent et
cesse de s'emballer, la respiration se
calme, la production de sérotonine est
stimulée. Un projet de recherche bap-
tisé Psy-Son vise d'ailleurs à se servir
du son comme solution alternative
pour traiter l'anxiété en psychiatrie.

L'objectif : développer un disposi-
tif dans lequel "on va utiliser des sys-
tèmes de playlists dynamiques qui
vont fonctionner non pas sur un choix
de musiques, mais sur un choix de cri-
tères musicaux", explique Roland
Cahen, enseignant chercheur à
L'École nationale supérieure de créa-
tion industrielle (ENSCI).

Dépression : on se lance dans la
méditation

La pratique régulière de la médita-
tion permet une meilleure régulation
des émotions et de l'humeur, en
contribuant à augmenter les taux de

dopamine, sérotonine et endorphines
(hormones du bien-être), et à abaisser
les niveaux de cortisol et de noradré-
naline, deux neuromédiateurs qui ont
tendance à s'envoler avec le stress. On
découvre la réduction du stress par la
pleine conscience (Mindfulness-
based stress reduction- MBSR -, en
anglais), un programme de formation
à la pleine conscience qui s'étend sur
8 semaines ou on pratique 3 exercices
de méditation  pour ne pas laisser
l'anxiété nous gagner.

Dépression : on prend soin de
son sommeil

Potentiellement perturbé dès que
l'on est stressé, anxieux ou/et dé-
primé, le sommeil est essentiel pour
l'équilibre psychologique. "Des neuro
récepteurs comme la sérotonine sont
impliqués à la fois dans les méca-
nismes du sommeil et dans ceux de
l'humeur", explique Violaine Londe,
psychologue clinicienne, spécialisée
dans les troubles du sommeil. Or, ac-
cumuler plusieurs mauvaises nuits
contribue à entretenir l'état anxieux
ou dépressif. Pour ne pas exacerber ce
cercle vicieux, il faut adopter une
bonne hygiène de sommeil.

Dépression : on se lance dans le

bénévolat
S'impliquer dans des projets sans

en retirer de l'argent aiderait à mieux
gérer son stress, à rendre plus heureux
et même à combattre la dépression,
c'est ce qui ressort d'une méta-analyse
britannique. Plusieurs raisons sont
évoquées : le bénévolat facilite la
création de relations interperson-
nelles, ce qui permet de surmonter ses
propres difficultés. Il favorise aussi la
confiance en soi et l'estime de soi, car
le bénévole se sent valorisé et fier de
lui.

1/6 - On booste son alimentation
Au menu des fruits et légumes

riches en antioxydants, des céréales et
des poissons gras (oméga 3) aux ver-
tus anti-inflammatoires. La tyrosine et
le tryptophane, deux acides aminés
apportés par certaines protéines ani-
males (œufs, viande, poisson) et vé-
gétales (noix, noix de cajou, amandes,
avocat) permettent la fabrication de
sérotonine et de dopamine, deux "an-
tidépresseurs naturels" qui rendent
moins vulnérable au stress et à
l'anxiété.

2/6 - On se lance dans une activité
physique

Les activités les plus bénéfiques

semblent être la marche, la natation et
le vélo, mais aussi toutes celles qui
procurent du plaisir, qu'il s'agisse du
yoga, du tai-chi, de la danse, du pad-
dle (quand c'est la saison !) ou du jar-
dinage. Et c'est encore mieux quand
on pratique cette activité en famille,
avec des amis ou en club pour la
convivialité, en plein air à la lumière
du jour pour réguler son horloge in-
terne et mieux dormir.

3/6 - On écoute de la musique
De la musique classique pour di-

minuer les niveaux d'hormones du
stress, les bruits de la nature (chants
d'oiseaux, fontaines…) qui procurent
un état d'apaisement physique et émo-
tionnel ou des musiques spécialement
conçues avec certaines fréquences
très lentes (ondes alpha et thêta) qui
correspondent aux ondes de la relaxa-
tion et du sommeil. Mais chanter sous
sa douche ou dans une chorale sti-
mule aussi la production d'endor-
phines, les hormones du bien-être.

4/6 - On soigne son sommeil
Le soir, on se ménage un sas de dé-

compression entre les activités trépi-
dantes de la journée et l'abandon
nécessaire au sommeil. Ensuite, il
faut décrypter les signes de somno-
lence (yeux qui picotent, bâille-
ments…) et ne pas se coucher avant
d'avoir sommeil. La nuit : si l'on se ré-
veille et que l'on ne se rendort pas ra-
pidement, on se lève pour s'adonner à
une activité calme (mots croisés, tri-
cot, lecture, modélisme…) en bannis-
sant les écrans dont la lumière bleue
excite. On évite de manger, car si cela
détend dans un premier temps, cela
risque de devenir une habitude et l'or-
ganisme réclamera ensuite une prise
alimentaire chaque nuit.

5/6 - On apprend à se détendre
Dans la journée, fermez les yeux,

tapotez votre crâne avec le bout des
doigts, massez votre cuir chevelu en
le déplaçant avec la pulpe des doigts.
Commencez par la ligne médiane du
crâne et écartez les mains au fur et à
mesure jusqu'au-dessus des oreilles.
Cette technique de do-in (auto mas-
sage d'origine japonaise) permet de
faire circuler l'énergie et les fluides,
tout en savourant le moment présent.
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CHEZ LES
ADOS, UN
MAUVAIS

SOMMEIL PEUT
FAVORISER LA
DÉPRESSION

Selon une récente étude cana-
dienne, les adolescents qui dor-
ment mal et/ou peu auraient un
risque accru de développer une
dépression à l'âge adulte.
Selon les recommandations offi-
cielles, les adolescents âgés de
12 à 17 ans devraient dormir
entre 8 heures et 10 heures
chaque nuit. Mais dans les faits,
d'après une enquête de l'Institut
national du sommeil et de la vi-
gilance (INSV) publiée en 2018,
environ 60 % des 15-24 ans dor-
ment moins de 8 heures par
nuit... Une tendance qui s'est pro-
bablement accentuée en 2020,
entre les cours à distance et le
confinement.
Sauf que, selon une récente étude
de la University of Ottawa (au
Canada), les troubles du som-
meil durant l'adolescence (et, en
particulier, les réveils nocturnes)
pourraient favoriser le dévelop-
pement d'une dépression à l'âge
adulte.
Pour parvenir à cette conclusion,
les chercheurs canadiens ont tra-
vaillé avec 80 souris, 40 mâles et
40 femelles, des adolescents et
des adultes. Les scientifiques ont
perturbé le sommeil de certaines
souris adultes et adolescentes du-
rant 7 jours.

UNE BONNE HYGIÈNE DE
SOMMEIL POUR PRÉVENIR
LA DÉPRESSION
Résultat ? Les souris adoles-
centes mâles et femelles ont
montré des signes "significatifs"
de dépression au terme de l'expé-
rience tandis que les souris
adultes n'ont pas changé de com-
portement. De plus, les souris
adolescentes femelles présen-
taient des taux sanguins plus éle-
vés de cortisol (considérée
comme "l'hormone du stress").
"Nos recherches suggèrent donc
qu'un sommeil de mauvaise qua-
lité à l'adolescence (chez les gar-
çons comme chez les filles)
pourrait augmenter le risque de
développer une dépression à
l'âge adulte, davantage qu'un
mauvais sommeil à l'âge adulte"
expliquent les scientifiques, qui
ont publié leurs travaux dans la
revue spécialisée Behavioral
Brain Research.
Comment aider son ado à bien
dormir ? Primo, il est préférable
de se couper des écrans (télé-
phone, ordinateur, télévision,
console de jeu...) au moins 1
heure avant de dormir. Deuzio,
une activité physique douce
(yoga, marche tranquille...) après
17 heures peut aider à trouver le
sommeil. Tertio, il est nécessaire
de lever le pied sur les boissons
excitantes (café, energy drinks...)
et de privilégier les repas légers
pour le dîner.

DÉPRESSION
6 CONSEILS POUR NE PAS RECHUTER

LES SCIENTIFIQUES ONT IDENTIFIÉ
DEUX BACTÉRIES RESPONSABLES

AI-JE BESOIN DE CONSULTER UN PSY ?

Depuis plusieurs années, la recherche
s'intéresse de près au microbiote, ces
milliards de bactéries qui cohabitent
dans notre intestin : des études
antérieures ont déjà montré qu'un
déséquilibre du microbiote intestinal
peut être à un risque accru de
maladies inflammatoires chroniques
de l'intestin (MICI, comme la
maladie de Crohn ou la rectocolite
hémorragique), et des recherches
menées en 2020 par l'Institut Pasteur,
l'Inserm et le CNRS, ont montré
qu'un déséquilibre du microbiote
intestinal pouvait aussi... favoriser le
développement d'une dépression.
Des conclusions qui viennent d'être
confirmées par une vaste étude
menée sur plusieurs milliers de
Finlandais par les chercheurs du
Baker heart and diabetes institute
(Australie). Alors qu'ils étudiaient les
causes sous-jacentes des maladies
chroniques chez les Finlandais, les
scientifiques ont identifié deux
bactéries du microbiote, Morganella
et Klebsiella, qui joueraient un rôle
clé dans le développement de la
dépression.  L'une d'elles,
Morganella, était même très présente
dans le microbiote des 181 personnes
de l'étude qui ont ensuite développé
une dépression.
Une découverte qui ouvre désormais
la voie à d'autres recherches :
comment éliminer la (mauvaise)
bactérie Morganella de l'intestin pour
soulager la dépression ?

POURRA-T-ON SOIGNER LA
DÉPRESSION À L'AIDE DE
"BONNES" BACTÉRIES ?
Dans des travaux publiés en
décembre 2020 dans la revue Nature
Communications, des chercheurs de
l'Inserm ont découvert qu'une
modification de la flore intestinale
(provoquée, par exemple, par un
stress chronique) se traduisait
notamment par une baisse du taux
sanguin et cérébral de métabolites
lipidiques - ces petites molécules
(aussi appelées "cannabinoïdes
endogènes" ou "endocannabinoïdes")

sont issues du métabolisme.
Problème : les endocannabinoïdes
sont impliqués dans la gestion des
émotions et la formation des
souvenirs. Ainsi, les scientifiques ont
découvert que lorsque les
endocannabinoïdes n'étaient plus
présent dans l'hippocampe (une
région-clé du cerveau pour les
souvenirs et les émotions), un état
dépressif survenait.
Bonne nouvelle : si les chercheurs
français ont constaté qu'il suffisait de
transférer "du microbiote d'un animal
présentant des troubles d'humeur à un

animal en bonne santé" pour rendre
ce dernier dépressif, l'inverse est
également vrai.
Ainsi, ils ont montré qu'avec un
traitement oral contenant les
bactéries déficitaires dans le
microbiote des personnes souffrant
d'un état dépressif, il est possible de
restaurer un niveau normal de
métabolites lipidiques et, par
conséquent, de traiter l'état dépressif.
Une nouvelle piste de traitement pour
la dépression, cette maladie qui
atteint 264 millions de personnes
dans le monde ? On l'espère.

La pandémie change nos vies, et elle n’est pas sans
conséquences sur notre moral et notre bien-être
psychologique. À l’heure où les dépressions et les
crises d’angoisse se multiplient, la psychologue
clinicienne Séverine Némesin nous aide à faire le
point.
"Nous n’avons jamais autant travaillé que ces
deux, trois derniers mois", assène d’emblée
Séverine Némesin, lorsqu’on évoque avec elle
l’augmentation des troubles psychiques liés à la
pandémie. "Le premier confinement s’était bien
passé, mais depuis décembre, on assiste à une
explosion des pathologies." Mais pourquoi ? Et
quelles sont les raisons qui pourraient vous pousser
à consulter ? Les réponses de Séverine Némesin,
psychologue clinicienne.

POURQUOI CETTE HAUSSE DES
PROBLÈMES PSYCHIQUES ?
Dépressions, burnouts, phobies sociales : le Covid-
19, en bouleversant nos existences, a fait de
nombreux dommages collatéraux. Une vague
"potentiellement psychiatrique", selon l’experte,
qui est due à de nombreux facteurs. Parmi eux :
l’aspect inédit et incontrôlable de la pandémie, un
certain sentiment d’oppression, le marasme
économique, la lassitude des populations après la
relative unité du premier confinement et la durée
de la situation, l’animosité latente entre sceptiques
et optimistes vis à vis de la gestion du virus, mais
aussi les nombreux problèmes engendrés par les
confinements et le couvre-feu (tensions familiales,
hausse des violences conjugales, charge mentale
trop importante à la maison, etc.)
"Et il y a également une perte du lien social,
explique Séverine Némesin. C’est notamment très
compliqué chez les jeunes, qui traversent une
période de leur vie où ils devraient expérimenter
beaucoup de choses et ne peuvent pas le faire. Je
dirais que c’est la partie de la population qui vit le

moins bien cette situation." Mais ce n’est pas tout :
"Je vois aussi beaucoup de gens qui font le deuil de
leur vie d’avant et qui veulent se redéfinir, que ce
soit au niveau géographique ou professionnel."

CONSULTER POUR MIEUX SE PROJETER 
Cette volonté de repenser sa vie peut d’ailleurs être
l’une des raisons de faire appel à un(e)
professionnel(le). "C’est plutôt positif. Les gens
qui sont dans cette démarche sont ceux qui vont le
mieux. Au moment de redéfinir ce qui est
important et ce qui ne l’est pas, ce qu’on veut et ce
qu’on ne veut plus, voir un psy peut permettre de
se projeter." D’autant plus que ce travail est
effectué en dehors du cadre familial : "Cela permet
de garder un espace à l’extérieur du huis-clos de la
maison ou des groupes restreints que l’on côtoie au
quotidien pour déposer des choses. C’est une
fenêtre ouverte vers l’extérieur."
Par ailleurs, des consultations vont également
permettre de "monitorer l’état mental et
éventuellement prévenir l’apparition de troubles
mentaux, poursuit Séverine Némesin. Quand il se
passe quelque chose d’angoissant dans notre
environnement, cela peut réveiller des angoisses
archaïques qui sont là depuis longtemps. Aller voir
un psy, c’est pouvoir discerner ce qui est en lien
avec ce qu’on vit réellement et ce qu’on a vécu
auparavant. Il y a un aspect révélateur."

PSYCHOLOGUES CLINICIENS,
PSYCHIATRES ET BOUCHE À OREILLE
Vers qui se tourner ? "Si on a des antécédents de
maladies psychiatriques et/ou de souffrance
psychologique, il est peut-être préférable de se
tourner vers un médecin psychiatre", explique
l’experte dont le travail en tant que psychologue
clinicienne est aussi de faire un premier bilan
lorsque les troubles sont inédits, avant d’orienter le
patient vers un autre spécialiste. "On peut, au-delà

des psychiatres, envoyer les gens voir des
thérapeutes axés sur l’EMDR (une méthode basée
sur les mouvements oculaires, ndlr.) ou
l’hypnothérapie."
Et comment choisir ? "Il existe des numéros
d’écoute, mais je dirais que c’est souvent le bouche
à oreille qui nous amène des gens. Parce que des
proches ont eu de bonnes affinités avec tel ou tel
thérapeute, par exemple." Un aspect rassurant que
relativise pourtant la psychologue : "Il n’existe pas
encore de psy spécialisé Covid. Nous n’avons pas
été préparés à ça. Mais les plaintes sont fortes,
pressantes, et il y a des urgences à consulter qui
n’étaient peut-être pas là avant." Alors une chose
est sûre : écoutez-vous, et n’hésitez pas à sauter le
pas en cas de doute et/ou de souffrance, ne serait-
ce que le temps d’une petite consultation. On n’est
jamais trop prudent.

Alors qu'ils menaient une vaste étude sur le développement des maladies chroniques, des chercheurs austra-
liens ont identifié deux bactéries intestinales impliquées dans le développement de la dépression.

Vous travaillez assis devant votre ordinateur, et
vous bougez peu durant la semaine ? Attention :
selon une nouvelle étude américaine, la sédenta-
rité serait un facteur de risque pour l'anxiété et la
dépression... On le sait : la sédentarité est très
mauvaise pour la santé, puisqu'elle favorise la
survenue de nombreuses maladies chroniques.
Ainsi, le fait de ne pas bouger suffisamment du-
rant la journée est associé à un risque accru
d'obésité, de diabète de type 2, d'hypertension ar-
térielle... Selon l'Organisation Mondiale de la

Santé (OMS), la sédentarité serait d'ailleurs la
4ème cause principale de décès prématurés dans
le monde. Selon une nouvelle étude de la Iowa
State University (aux États-Unis), la sédentarité
pourrait également nuire à notre santé mentale...
Les chercheurs ont réuni 3000 participants pro-
venant de 50 États américains. Ceux-ci ont du ré-
pondre à un questionnaire concernant leur
activité physique entre les mois d'avril et de juin
2020, mais aussi concernant l'état de leur santé
mentale. Résultat ? Les chercheurs ont constaté

que les personnes qui faisaient entre 2,5 et 5
heures de sport par semaine avant la mise en
place des mesures de confinement, au mois de
mars 2020, ont vu leur activité physique décroître
de 32 % en moyenne. Une baisse de l'activité
physique qui s'est accompagnée de sentiments de
solitude, de tristesse et d'anxiété.
Après la période de confinement, les personnes
qui ont pu reprendre une activité physique ont vu
leur état d'esprit s'améliorer en l'espace de (en
moyenne) 8 semaines. En revanche, les per-

sonnes qui ont conservé un "temps assis" impor-
tant n'ont pas connu cette amélioration.
"S'il est effectivement difficile d'adopter une nou-
velle habitude (ou de se débarrasser d'une habi-
tude), un peu de mouvement chaque jour est
extrêmement bénéfique, à la fois pour la santé
physique et pour la santé mentale : l'activité phy-
sique se glisse facilement dans un emploi du
temps, même très chargé" concluent les cher-
cheurs, qui ont publié leurs travaux dans la revue
spécialisée Frontiers in Psychiatry.

LA SÉDENTARITÉ, UN PREMIER PAS VERS
LA DÉPRESSION ET L'ANXIÉTÉ ?

Hygiène de vie, nutrition, sommeil, activité physique : tout ce qui peut nous faire du bien permet aussi de booster
notre moral. A l'occasion de la Journée européenne de la dépression, on fait le point sur les gestes à adopter pour

éviter de rechuter quand on souffre de dépression.



Vous sentez votre moral baisser
doucement. Vous n’arrivez plus à
vous lever le matin et plus rien ne
vous donne envie. Ne laissez pas
votre état empirer. Avant que les
choses ne deviennent trop graves, sa-
chez vous ménager et vous accorder
du temps pour vous, prenez le temps
de rééquilibrer votre alimentation, de
reprendre une activité physique...

Mais si le stress, la fatigue et l'an-
goisse deviennent ingérables et que
vous craignez un nouvel épisode dé-
pressif, pensez à consulter votre mé-
decin. Vous savez que les traitements
peuvent être efficaces lorsque vous
sentez que les choses ne tournent pas
rond.

Dépression : pensez aux ali-
ments bonne humeur

Grâce à une meilleure connais-
sance du microbiote intestinal, nous
savons que notre alimentation in-
fluence notre état psychique. Des
chercheurs ont ainsi démontré que si
l'on transfère du microbiote de souris
stressées et anxieuses chez des souris
saines, ces dernières ont en quelques
jours tous les symptômes d'un état dé-
pressif. De son côté, l'équipe de Tas-
nime Akbaraly, chercheuse à l'Inserm
qui travaille sur les liens entre alimen-
tation et santé mentale depuis plus de
dix ans, amis en évidence un impact
des comportements alimentaires sur
certaines structures cérébrales impli-
quées dans la dépression. Dans la me-
sure où l'anxiété et le stress sont
fortement corrélés à la dépression, les
effets de l'alimentation ne peuvent
être que bénéfiques, quel que soit le
trouble.

AU PROGRAMME : un ré-
gime de type méditerranéen qui
diminue de 33 % le risque de dé-
pression. Et des les aliments fer-
mentés (vinaigre, thé, fromages,
yaourts et lait fermentés, soja,
pain, choucroute), quiaméliorent
l'assimilation des molécules qui
contrôlent l'humeur (vitamines B,
magnésium, zinc).

En revanche, on évite l'alcool, les
sucres ajoutés et les produits ultra
transformés qui augmentent l'inflam-
mation, un mécanisme qui semble
jouer un rôle central dans la dépres-

sion. Ainsi, "adopter une alimentation
de qualité, en réduisant les niveaux
d'inflammation chronique, constitue
une stratégie complémentaire aux an-
tidépresseurs pour soigner la dépres-
sion", conseille notre experte.

Dépression : pratiquez une acti-
vité physique

Bouger favorise la production
d'endorphines (sédatives), de dopa-
mine (hormone "du bonheur"), de sé-
rotonine (amélioration de l'humeur)
… des neurotransmetteurs qui contri-
buent à prévenir stress et chutes de
moral. Faire du sport aide aussi à ré-
duire l'état inflammatoire de l'orga-
nisme qui serait responsable d'un
certain nombre de dépressions.

Selon une étude américaine, une
heure d'activité physique chaque se-
maine permettrait d'éviter 12 % des
cas de dépression chez les hommes
comme chez les femmes, quel que
soit l'âge. Et le risque de faire une dé-
pression est en moyenne inférieur de
25 % chez les personnes qui prati-
quent des activités physiques 2 à 3
fois par semaine, par rapport à celles
qui sont sédentaires.

Dépression : plongez-vous dans
la musique

Toute musique douce est béné-
fique. À l'écoute d'un morceau de mu-
sique, l'esprit se détache des
préoccupations qui le parasitent et
cesse de s'emballer, la respiration se
calme, la production de sérotonine est
stimulée. Un projet de recherche bap-
tisé Psy-Son vise d'ailleurs à se servir
du son comme solution alternative
pour traiter l'anxiété en psychiatrie.

L'objectif : développer un disposi-
tif dans lequel "on va utiliser des sys-
tèmes de playlists dynamiques qui
vont fonctionner non pas sur un choix
de musiques, mais sur un choix de cri-
tères musicaux", explique Roland
Cahen, enseignant chercheur à
L'École nationale supérieure de créa-
tion industrielle (ENSCI).

Dépression : on se lance dans la
méditation

La pratique régulière de la médita-
tion permet une meilleure régulation
des émotions et de l'humeur, en
contribuant à augmenter les taux de

dopamine, sérotonine et endorphines
(hormones du bien-être), et à abaisser
les niveaux de cortisol et de noradré-
naline, deux neuromédiateurs qui ont
tendance à s'envoler avec le stress. On
découvre la réduction du stress par la
pleine conscience (Mindfulness-
based stress reduction- MBSR -, en
anglais), un programme de formation
à la pleine conscience qui s'étend sur
8 semaines ou on pratique 3 exercices
de méditation  pour ne pas laisser
l'anxiété nous gagner.

Dépression : on prend soin de
son sommeil

Potentiellement perturbé dès que
l'on est stressé, anxieux ou/et dé-
primé, le sommeil est essentiel pour
l'équilibre psychologique. "Des neuro
récepteurs comme la sérotonine sont
impliqués à la fois dans les méca-
nismes du sommeil et dans ceux de
l'humeur", explique Violaine Londe,
psychologue clinicienne, spécialisée
dans les troubles du sommeil. Or, ac-
cumuler plusieurs mauvaises nuits
contribue à entretenir l'état anxieux
ou dépressif. Pour ne pas exacerber ce
cercle vicieux, il faut adopter une
bonne hygiène de sommeil.

Dépression : on se lance dans le

bénévolat
S'impliquer dans des projets sans

en retirer de l'argent aiderait à mieux
gérer son stress, à rendre plus heureux
et même à combattre la dépression,
c'est ce qui ressort d'une méta-analyse
britannique. Plusieurs raisons sont
évoquées : le bénévolat facilite la
création de relations interperson-
nelles, ce qui permet de surmonter ses
propres difficultés. Il favorise aussi la
confiance en soi et l'estime de soi, car
le bénévole se sent valorisé et fier de
lui.

1/6 - On booste son alimentation
Au menu des fruits et légumes

riches en antioxydants, des céréales et
des poissons gras (oméga 3) aux ver-
tus anti-inflammatoires. La tyrosine et
le tryptophane, deux acides aminés
apportés par certaines protéines ani-
males (œufs, viande, poisson) et vé-
gétales (noix, noix de cajou, amandes,
avocat) permettent la fabrication de
sérotonine et de dopamine, deux "an-
tidépresseurs naturels" qui rendent
moins vulnérable au stress et à
l'anxiété.

2/6 - On se lance dans une activité
physique

Les activités les plus bénéfiques

semblent être la marche, la natation et
le vélo, mais aussi toutes celles qui
procurent du plaisir, qu'il s'agisse du
yoga, du tai-chi, de la danse, du pad-
dle (quand c'est la saison !) ou du jar-
dinage. Et c'est encore mieux quand
on pratique cette activité en famille,
avec des amis ou en club pour la
convivialité, en plein air à la lumière
du jour pour réguler son horloge in-
terne et mieux dormir.

3/6 - On écoute de la musique
De la musique classique pour di-

minuer les niveaux d'hormones du
stress, les bruits de la nature (chants
d'oiseaux, fontaines…) qui procurent
un état d'apaisement physique et émo-
tionnel ou des musiques spécialement
conçues avec certaines fréquences
très lentes (ondes alpha et thêta) qui
correspondent aux ondes de la relaxa-
tion et du sommeil. Mais chanter sous
sa douche ou dans une chorale sti-
mule aussi la production d'endor-
phines, les hormones du bien-être.

4/6 - On soigne son sommeil
Le soir, on se ménage un sas de dé-

compression entre les activités trépi-
dantes de la journée et l'abandon
nécessaire au sommeil. Ensuite, il
faut décrypter les signes de somno-
lence (yeux qui picotent, bâille-
ments…) et ne pas se coucher avant
d'avoir sommeil. La nuit : si l'on se ré-
veille et que l'on ne se rendort pas ra-
pidement, on se lève pour s'adonner à
une activité calme (mots croisés, tri-
cot, lecture, modélisme…) en bannis-
sant les écrans dont la lumière bleue
excite. On évite de manger, car si cela
détend dans un premier temps, cela
risque de devenir une habitude et l'or-
ganisme réclamera ensuite une prise
alimentaire chaque nuit.

5/6 - On apprend à se détendre
Dans la journée, fermez les yeux,

tapotez votre crâne avec le bout des
doigts, massez votre cuir chevelu en
le déplaçant avec la pulpe des doigts.
Commencez par la ligne médiane du
crâne et écartez les mains au fur et à
mesure jusqu'au-dessus des oreilles.
Cette technique de do-in (auto mas-
sage d'origine japonaise) permet de
faire circuler l'énergie et les fluides,
tout en savourant le moment présent.
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CHEZ LES
ADOS, UN
MAUVAIS

SOMMEIL PEUT
FAVORISER LA
DÉPRESSION

Selon une récente étude cana-
dienne, les adolescents qui dor-
ment mal et/ou peu auraient un
risque accru de développer une
dépression à l'âge adulte.
Selon les recommandations offi-
cielles, les adolescents âgés de
12 à 17 ans devraient dormir
entre 8 heures et 10 heures
chaque nuit. Mais dans les faits,
d'après une enquête de l'Institut
national du sommeil et de la vi-
gilance (INSV) publiée en 2018,
environ 60 % des 15-24 ans dor-
ment moins de 8 heures par
nuit... Une tendance qui s'est pro-
bablement accentuée en 2020,
entre les cours à distance et le
confinement.
Sauf que, selon une récente étude
de la University of Ottawa (au
Canada), les troubles du som-
meil durant l'adolescence (et, en
particulier, les réveils nocturnes)
pourraient favoriser le dévelop-
pement d'une dépression à l'âge
adulte.
Pour parvenir à cette conclusion,
les chercheurs canadiens ont tra-
vaillé avec 80 souris, 40 mâles et
40 femelles, des adolescents et
des adultes. Les scientifiques ont
perturbé le sommeil de certaines
souris adultes et adolescentes du-
rant 7 jours.

UNE BONNE HYGIÈNE DE
SOMMEIL POUR PRÉVENIR
LA DÉPRESSION
Résultat ? Les souris adoles-
centes mâles et femelles ont
montré des signes "significatifs"
de dépression au terme de l'expé-
rience tandis que les souris
adultes n'ont pas changé de com-
portement. De plus, les souris
adolescentes femelles présen-
taient des taux sanguins plus éle-
vés de cortisol (considérée
comme "l'hormone du stress").
"Nos recherches suggèrent donc
qu'un sommeil de mauvaise qua-
lité à l'adolescence (chez les gar-
çons comme chez les filles)
pourrait augmenter le risque de
développer une dépression à
l'âge adulte, davantage qu'un
mauvais sommeil à l'âge adulte"
expliquent les scientifiques, qui
ont publié leurs travaux dans la
revue spécialisée Behavioral
Brain Research.
Comment aider son ado à bien
dormir ? Primo, il est préférable
de se couper des écrans (télé-
phone, ordinateur, télévision,
console de jeu...) au moins 1
heure avant de dormir. Deuzio,
une activité physique douce
(yoga, marche tranquille...) après
17 heures peut aider à trouver le
sommeil. Tertio, il est nécessaire
de lever le pied sur les boissons
excitantes (café, energy drinks...)
et de privilégier les repas légers
pour le dîner.

DÉPRESSION
6 CONSEILS POUR NE PAS RECHUTER

LES SCIENTIFIQUES ONT IDENTIFIÉ
DEUX BACTÉRIES RESPONSABLES

AI-JE BESOIN DE CONSULTER UN PSY ?

Depuis plusieurs années, la recherche
s'intéresse de près au microbiote, ces
milliards de bactéries qui cohabitent
dans notre intestin : des études
antérieures ont déjà montré qu'un
déséquilibre du microbiote intestinal
peut être à un risque accru de
maladies inflammatoires chroniques
de l'intestin (MICI, comme la
maladie de Crohn ou la rectocolite
hémorragique), et des recherches
menées en 2020 par l'Institut Pasteur,
l'Inserm et le CNRS, ont montré
qu'un déséquilibre du microbiote
intestinal pouvait aussi... favoriser le
développement d'une dépression.
Des conclusions qui viennent d'être
confirmées par une vaste étude
menée sur plusieurs milliers de
Finlandais par les chercheurs du
Baker heart and diabetes institute
(Australie). Alors qu'ils étudiaient les
causes sous-jacentes des maladies
chroniques chez les Finlandais, les
scientifiques ont identifié deux
bactéries du microbiote, Morganella
et Klebsiella, qui joueraient un rôle
clé dans le développement de la
dépression.  L'une d'elles,
Morganella, était même très présente
dans le microbiote des 181 personnes
de l'étude qui ont ensuite développé
une dépression.
Une découverte qui ouvre désormais
la voie à d'autres recherches :
comment éliminer la (mauvaise)
bactérie Morganella de l'intestin pour
soulager la dépression ?

POURRA-T-ON SOIGNER LA
DÉPRESSION À L'AIDE DE
"BONNES" BACTÉRIES ?
Dans des travaux publiés en
décembre 2020 dans la revue Nature
Communications, des chercheurs de
l'Inserm ont découvert qu'une
modification de la flore intestinale
(provoquée, par exemple, par un
stress chronique) se traduisait
notamment par une baisse du taux
sanguin et cérébral de métabolites
lipidiques - ces petites molécules
(aussi appelées "cannabinoïdes
endogènes" ou "endocannabinoïdes")

sont issues du métabolisme.
Problème : les endocannabinoïdes
sont impliqués dans la gestion des
émotions et la formation des
souvenirs. Ainsi, les scientifiques ont
découvert que lorsque les
endocannabinoïdes n'étaient plus
présent dans l'hippocampe (une
région-clé du cerveau pour les
souvenirs et les émotions), un état
dépressif survenait.
Bonne nouvelle : si les chercheurs
français ont constaté qu'il suffisait de
transférer "du microbiote d'un animal
présentant des troubles d'humeur à un

animal en bonne santé" pour rendre
ce dernier dépressif, l'inverse est
également vrai.
Ainsi, ils ont montré qu'avec un
traitement oral contenant les
bactéries déficitaires dans le
microbiote des personnes souffrant
d'un état dépressif, il est possible de
restaurer un niveau normal de
métabolites lipidiques et, par
conséquent, de traiter l'état dépressif.
Une nouvelle piste de traitement pour
la dépression, cette maladie qui
atteint 264 millions de personnes
dans le monde ? On l'espère.

La pandémie change nos vies, et elle n’est pas sans
conséquences sur notre moral et notre bien-être
psychologique. À l’heure où les dépressions et les
crises d’angoisse se multiplient, la psychologue
clinicienne Séverine Némesin nous aide à faire le
point.
"Nous n’avons jamais autant travaillé que ces
deux, trois derniers mois", assène d’emblée
Séverine Némesin, lorsqu’on évoque avec elle
l’augmentation des troubles psychiques liés à la
pandémie. "Le premier confinement s’était bien
passé, mais depuis décembre, on assiste à une
explosion des pathologies." Mais pourquoi ? Et
quelles sont les raisons qui pourraient vous pousser
à consulter ? Les réponses de Séverine Némesin,
psychologue clinicienne.

POURQUOI CETTE HAUSSE DES
PROBLÈMES PSYCHIQUES ?
Dépressions, burnouts, phobies sociales : le Covid-
19, en bouleversant nos existences, a fait de
nombreux dommages collatéraux. Une vague
"potentiellement psychiatrique", selon l’experte,
qui est due à de nombreux facteurs. Parmi eux :
l’aspect inédit et incontrôlable de la pandémie, un
certain sentiment d’oppression, le marasme
économique, la lassitude des populations après la
relative unité du premier confinement et la durée
de la situation, l’animosité latente entre sceptiques
et optimistes vis à vis de la gestion du virus, mais
aussi les nombreux problèmes engendrés par les
confinements et le couvre-feu (tensions familiales,
hausse des violences conjugales, charge mentale
trop importante à la maison, etc.)
"Et il y a également une perte du lien social,
explique Séverine Némesin. C’est notamment très
compliqué chez les jeunes, qui traversent une
période de leur vie où ils devraient expérimenter
beaucoup de choses et ne peuvent pas le faire. Je
dirais que c’est la partie de la population qui vit le

moins bien cette situation." Mais ce n’est pas tout :
"Je vois aussi beaucoup de gens qui font le deuil de
leur vie d’avant et qui veulent se redéfinir, que ce
soit au niveau géographique ou professionnel."

CONSULTER POUR MIEUX SE PROJETER 
Cette volonté de repenser sa vie peut d’ailleurs être
l’une des raisons de faire appel à un(e)
professionnel(le). "C’est plutôt positif. Les gens
qui sont dans cette démarche sont ceux qui vont le
mieux. Au moment de redéfinir ce qui est
important et ce qui ne l’est pas, ce qu’on veut et ce
qu’on ne veut plus, voir un psy peut permettre de
se projeter." D’autant plus que ce travail est
effectué en dehors du cadre familial : "Cela permet
de garder un espace à l’extérieur du huis-clos de la
maison ou des groupes restreints que l’on côtoie au
quotidien pour déposer des choses. C’est une
fenêtre ouverte vers l’extérieur."
Par ailleurs, des consultations vont également
permettre de "monitorer l’état mental et
éventuellement prévenir l’apparition de troubles
mentaux, poursuit Séverine Némesin. Quand il se
passe quelque chose d’angoissant dans notre
environnement, cela peut réveiller des angoisses
archaïques qui sont là depuis longtemps. Aller voir
un psy, c’est pouvoir discerner ce qui est en lien
avec ce qu’on vit réellement et ce qu’on a vécu
auparavant. Il y a un aspect révélateur."

PSYCHOLOGUES CLINICIENS,
PSYCHIATRES ET BOUCHE À OREILLE
Vers qui se tourner ? "Si on a des antécédents de
maladies psychiatriques et/ou de souffrance
psychologique, il est peut-être préférable de se
tourner vers un médecin psychiatre", explique
l’experte dont le travail en tant que psychologue
clinicienne est aussi de faire un premier bilan
lorsque les troubles sont inédits, avant d’orienter le
patient vers un autre spécialiste. "On peut, au-delà

des psychiatres, envoyer les gens voir des
thérapeutes axés sur l’EMDR (une méthode basée
sur les mouvements oculaires, ndlr.) ou
l’hypnothérapie."
Et comment choisir ? "Il existe des numéros
d’écoute, mais je dirais que c’est souvent le bouche
à oreille qui nous amène des gens. Parce que des
proches ont eu de bonnes affinités avec tel ou tel
thérapeute, par exemple." Un aspect rassurant que
relativise pourtant la psychologue : "Il n’existe pas
encore de psy spécialisé Covid. Nous n’avons pas
été préparés à ça. Mais les plaintes sont fortes,
pressantes, et il y a des urgences à consulter qui
n’étaient peut-être pas là avant." Alors une chose
est sûre : écoutez-vous, et n’hésitez pas à sauter le
pas en cas de doute et/ou de souffrance, ne serait-
ce que le temps d’une petite consultation. On n’est
jamais trop prudent.

Alors qu'ils menaient une vaste étude sur le développement des maladies chroniques, des chercheurs austra-
liens ont identifié deux bactéries intestinales impliquées dans le développement de la dépression.

Vous travaillez assis devant votre ordinateur, et
vous bougez peu durant la semaine ? Attention :
selon une nouvelle étude américaine, la sédenta-
rité serait un facteur de risque pour l'anxiété et la
dépression... On le sait : la sédentarité est très
mauvaise pour la santé, puisqu'elle favorise la
survenue de nombreuses maladies chroniques.
Ainsi, le fait de ne pas bouger suffisamment du-
rant la journée est associé à un risque accru
d'obésité, de diabète de type 2, d'hypertension ar-
térielle... Selon l'Organisation Mondiale de la

Santé (OMS), la sédentarité serait d'ailleurs la
4ème cause principale de décès prématurés dans
le monde. Selon une nouvelle étude de la Iowa
State University (aux États-Unis), la sédentarité
pourrait également nuire à notre santé mentale...
Les chercheurs ont réuni 3000 participants pro-
venant de 50 États américains. Ceux-ci ont du ré-
pondre à un questionnaire concernant leur
activité physique entre les mois d'avril et de juin
2020, mais aussi concernant l'état de leur santé
mentale. Résultat ? Les chercheurs ont constaté

que les personnes qui faisaient entre 2,5 et 5
heures de sport par semaine avant la mise en
place des mesures de confinement, au mois de
mars 2020, ont vu leur activité physique décroître
de 32 % en moyenne. Une baisse de l'activité
physique qui s'est accompagnée de sentiments de
solitude, de tristesse et d'anxiété.
Après la période de confinement, les personnes
qui ont pu reprendre une activité physique ont vu
leur état d'esprit s'améliorer en l'espace de (en
moyenne) 8 semaines. En revanche, les per-

sonnes qui ont conservé un "temps assis" impor-
tant n'ont pas connu cette amélioration.
"S'il est effectivement difficile d'adopter une nou-
velle habitude (ou de se débarrasser d'une habi-
tude), un peu de mouvement chaque jour est
extrêmement bénéfique, à la fois pour la santé
physique et pour la santé mentale : l'activité phy-
sique se glisse facilement dans un emploi du
temps, même très chargé" concluent les cher-
cheurs, qui ont publié leurs travaux dans la revue
spécialisée Frontiers in Psychiatry.

LA SÉDENTARITÉ, UN PREMIER PAS VERS
LA DÉPRESSION ET L'ANXIÉTÉ ?

Hygiène de vie, nutrition, sommeil, activité physique : tout ce qui peut nous faire du bien permet aussi de booster
notre moral. A l'occasion de la Journée européenne de la dépression, on fait le point sur les gestes à adopter pour

éviter de rechuter quand on souffre de dépression.



UE-AFRIQUE  
Von der Leyen : «L'Europe est le partenaire
le plus fiable de l'Afrique»

RD CONGO 
L'ONU redoute
des représailles
après le massacre
de 63 déplacés 
en Ituri

L'Organisation des Nations Unies a alerté
mercredi sur des risques de représailles
après le massacre d'une soixantaine de dé-
placés par des miliciens en Ituri, une province
du nord-est de la République démocratique
du Congo (RDC). 

«Outre les craintes que d'autres sites de
personnes déplacées puissent être attaqués,
en particulier Loda et Djaiba, situés à proxi-
mité de Plaine Savo et accueillant des mem-
bres de la communauté Hema, il existe éga-
lement un risque grave d'attaques de re-
présailles de la part du groupe armé Front
populaire d'autodéfense de l'Ituri
(FPAC/Zaïre)», a dit dans un communiqué
la porte-parole du Haut-Commissariat de
l'ONU aux droits de l'Homme (HCDH), Liz
Throssell. 

Cette mise en garde intervient après le
massacre le 1er février d'au moins 62 per-
sonnes, dont des femmes et des enfants,
membres de l'ethnie Hema, dans le site pour
déplacés de Plaine Savo par des miliciens
de la CODECO (Coopérative pour le déve-
loppement du Congo), ainsi que des nouvelles
tentatives au cours du week-end dernier. 

Cette nouvelle vague de violences a
conduit le HCDH à exprimer ses vives préoc-
cupat ions «face à ces incidents récurrents
d'attaques mortelles à motivation ethnique
contre des camps de déplacés internes par
des groupes armés dans l'est de la RDC». 

Le HCDH estime qu'il existe «un risque
important d'attaques d'autres sites de per-
sonnes déplacées». 

«Nous demandons aux autorités de la
RDC de renforcer de toute urgence la pro-
tection des civils, notamment en assurant
la sécurité des personnes déplacées», a ajouté
Mme Throssell. 

Pour l'ONU, l'attaque de Plaine Savo n'est
que la dernière d'une série de raids dévas-
tateurs menés par la CODECO sur des sites
de déplacés en Ituri, où les tensions ethniques
entre les communautés Hema et Lendu du-
rent depuis des années. 

Entre le 19 et le 28 novembre derniers,
quatre autres sites ont été attaqués par des
miliciens de la CODECO, dont le village de
Drodro. Selon elle, on a recensé en 2021 une
dizaine d'attaques contre de tels sites. 

GUERRE DU CONGO 
L'ONU fixe les
réparations dues
par l'Ouganda

La Cour internationale de justice (CIJ)
statue mercredi sur le montant des répara-
tions que doit verser l'Ouganda à la Répu-
blique démocratique du Congo (RDC) pour
l'invasion de l'Est de son territoire lors de la
guerre de 1998-2003. Kinshasa réclame plus
de 11 milliards de dollars, un montant qualifié
d'exorbitant par Kampala. 

La CIJ, plus haute juridiction de l'ONU
dont le siège à La Haye, doit rendre son ver-
dict à partir de 15H00 (14H00 GMT) dans le
bras de fer judiciaire qui oppose les deux
pays depuis des années. 

Elle a statué en 2005 que l'Ouganda devait
payer des réparations pour avoir envahi la
RDC pendant la deuxième guerre du Congo
(1998-2003). 

Ce conflit a impliqué jusqu'à neuf pays
africains, parmi lesquels l'Ouganda et le
Rwanda, qui soutenaient des forces rebelles
dans l'Est du pays, riche en minerais. 

Les deux guerres qui ont dévasté succes-
sivement le Congo entre 1996 et 2003 ont
fait plusieurs centaines de milliers de morts. 

La juridiction onusienne a en outre jugé
en 2005 que l'Ouganda devait être indemnisé
pour l'attaque contre son ambassade à Kins-
hasa en 1998 et la maltraitance de ses diplo-
mates.

APS

La présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen a affirmé, mardi, que
l'Europe «est le partenaire le plus fiable de l'Afrique», à la veille d'une visite sur le continent.
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LIBYE - VOTE JEUDI D'UN NOUVEAU CHEF DU GOUVERNEMENT 
Une démarche controversée

Le Parlement libyen siégeant à Tobrouk
(Est) s’apprête à choisir jeudi un nouveau
chef du gouvernement en remplacement
à Abdelhamid Debeibah, une démarche
contestée par ce dernier et jugée "secon-
daire" par les partenaires étrangers de la
Libye. 

Deux candidats ont été retenus pour
cette séance de vote, à savoir l'ex-ministre
de l'Intérieur Fathi Bachagha, 59 ans, et
Khaled Al Bibass, 51 ans, un ancien haut
fonctionnaire au même ministère. 

Le Parlement libyen, initiateur de cette
démarche, a retenu les deux candidats
qu’il a auditionnés lundi, sur une liste de
7 postulants. 

Selon le président de la Chambre des
représentants du peuple, Aguila Salah, "la
désignation d’un nouveau gouvernement
est motivée par le fait que le mandat du
gouvernement de Debeibah a expiré après
l’échec de la tenue des élections du 24 dé-
cembre". 

Pour Abdelhamid Debeibah, qui a été
désigné le 5 février 2021 par les membres
du Forum du dialogue politique libyen
(FDPL), sous l’égide de l’ONU, à la tête du
gouvernement de transition devant céder
le pouvoir après la tenue des élections, "la
démarche du Parlement es t illégale et est
la résultante des tractations d’une classe
politique rompue aux complots et qui ne
cherche qu’à dominer". 

"Cette classe politique qui a dominé le
pays pendant de longues années continue
à émettre des décisions à la Chambre des

représentants du peuple et à falsifier des
décisions sans aucun contrôle", a déclaré
Debeibah mardi, soulignant que "l’objectif
de cette classe n’est autre que de semer la
division politique, ainsi que le chaos dans
le pays". 

Debeibah a affirmé, à cet égard, qu’il
ne fera de passations qu’"avec un gouver-
nement élu et qu’il continuerait à diriger
le gouvernement jusqu’à la tenue des élec-
tions", notant qu’"il n'y a qu’une seule
phase de transition". 

"Nous n'autoriserons pas de nouvelles
phases de transition et n'abandonnerons
pas notre rôle au sein du gouvernement
jusqu'à la tenue des élections. Le gouver-
nement d'unité nationale continuera à
travailler jusqu'à la passation de pouvoir
à un gouvernement élu", a assuré M. De-
beibah dans un discours télévisé. La Libye,
qui devait organiser le 24 décembre dernier
l'élection présidentielle conformément à
la feuille de route arrêtée initialement par
le FDPL, a dû reporter cette échéance à
une date ultérieure en raison de la non-
réunion des conditions de sa tenue.

Réconciliation et consensus nationaux,
la première priorité

Pour le président du Conseil présidentiel
libyen, Mohamed Al-Manfi, la première
priorité en ce moment en Libye, ce n’est
pas la désignation d’un nouveau gouver-
nement, mais plutôt la réussite du chantier
de la réconciliation nationale, soulignant
qu’il reste "à équidistance" de toutes les

parties et institutions libyennes. "Le pro-
blème actuel est juridique et constitution-
nel, et il doit être résolu le plus tôt possible",
a noté, en outre, M. Al Manfi, lundi, en
marge de sa rencontre avec le chef de la
mission de l’Union européenne (UE) à
Tripoli, Jose Sabadell. 

S’exprimant dans le même sens, M. Sa-
badell a déclaré que "l’UE tient plutôt ac-
tuellement à prioriser une reconstruction
globale dans le pays qui favorisera la ré-
conciliation, l'unité et la stabilité en Libye". 

Pour sa part, la conseillère spéciale du
SG de l’ONU en Libye, Stephanie Williams,
a déclaré lundi depuis Rome, où elle était
en visite, que le plus importent actuelle-
ment en Libye est d’oeuvrer à atteindre
un consensus national et international. 

"Le consensus national et international
est très important pour l’aboutissement
d’un processus politique global", a-t-elle
insisté. 

De son côté, le ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale
à l’étranger, Ramtane Lamamra, a réitéré
la semain e écoulée lors des entretiens
avec son homologue libyenne Najla Al-
Mangouch à Addis-Abeba, "le soutien in-
défectible et permanent de l’Algérie aux
Libyens", soulignant l'"importance d'oeu-
vrer à booster le processus de réconciliation
nationale libyenne, qui est à même de ren-
forcer l'unité nationale et de préparer le
terrain afin d'aboutir à un consensus sur
les questions de désaccords entre les frères
libyens".

Un sénateur espagnol du
parti Podemos a exigé du mi-
nistre des Affaires étrangères,
José Manuel Albares, d'expli-
quer la nature des mesures
prises par le gouvernement es-
pagnol concernant la question
des droits de l'homme dans les
zones occupées du Sahara Oc-
cidental, et les démarches di-
plomatiques pour contribuer
à mettre fin à l'oppression ma-
rocaine contre les civils sah-
raouis.  Selon l'agence de presse
sahraouie (SPS), le sénateur
Carles Mulet a enregistré sa
question auprès de l'adminis-
tration du Sénat, rappelant à

l'occasion le message envoyé
par le «Mouvement pour les
détenus politiques sahraouis»,
un mouvement qui existe de-
puis plus d'un an et manifeste
tous les lundis devant le siège
du ministère espagnol des Af-
faires étrangères à Madrid, de-
mandant au gouvernement
central espagnol d'intervenir
de toute urgence et de dénoncer
la situation catastrophique des
militants sahraouis des droits
humains injustement condam-
nés par le régime d'occupation
marocain. 

Le message du mouvement,
qui a été remis à l'administra-

tion du ministère espagnol des
Affaires étrangèr es, appelle à
une intervention auprès du ré-
gime du Makhzen marocain
pour empêcher que ces viola-
tions ne se reproduisent à l'ave-
nir. 

Dans sa lettre à José Manuel
Albares, le mouvement affir-
mait que «le gouvernement es-
pagnol est responsable en tant
que puissance administrante
du point de vue du droit inter-
national, et qu'il doit servir de
médiateur pour améliorer les
conditions des détenus, qui
sont privés de visites de leurs
familles, et beaucoup d'entre

eux vivent en isolement et ne
reçoivent pas les soins néces-
saires», soulignant que ces dé-
tenus sont victimes de «procès
inéquitables, sans aucune
preuve, mais des aveux leur
sont extorqués sous la torture
et la contrainte». 

Le «Mouvement pour les dé-
tenus politiques sahraouis» or-
ganise tous les lundis un sit-in
de protestation devant le siège
du ministère espagnol des Af-
faires étrangères à Madrid, ap-
pelant le gouvernement central
espagnol à intervenir en ur-
gence pour mettre fin aux souf-
frances des militants sahraouis. 

ESPAGNE-SAHARA OCCIDENTAL-MAROC 
Un sénateur espagnol demande des éclaircissements
sur les droits de l'homme au Sahara Occidental

«L'Union européenne est le
partenaire le plus fiable et le
plus loyal pour l'Afrique.
Chaque année, l'UE investit 20
milliards (d'euros) de subven-
tions dans le continent, à quoi
s'ajoutent des prêts et des ga-
ranties», a indiqué Ursula von
der Leyen dans un entretien
accordé à l'AFP . 

«Les options d'investisse-
ments ont trop souvent des
coûts cachés (pour les pays afri-
cains). Des coûts financiers,
politiques, environnementaux
et sociaux, parfois très lourds.
Ces options créent souvent plus
de dépendance que de liens vé-
ritables», a-t-elle ajouté. 

La présidente de la Com-
mission européenne a relevé
que le prochain sommet UE-
UA «est d'une importance cru-
ciale, faisant savoir qu'elle y
voit «l'occasion de renforcer un
partenariat dont l'Afrique et
l'Europe ont besoin». Elle a no-
tamment insisté sur l'impor-

tance de «travailler davantage
ensemble pour relever les défis
actuels - comme l'impact déjà
très réel du changement cli-
matique ou la san té». 

«Par-dessus tout, nous de-
vons établir notre propre
agenda, un agenda positif, celui
d'une prospérité partagée et
d'une croissance durable qui
bénéficie directement à nos
populations», a-t-elle préco-
nisé, notant qu'il s'agit de «l'ob-
jet de Global Gateway». «A Da-
kar, j'annoncerai le tout pre-
mier plan régional sous Global
Gateway: le plan Afrique-Eu-
rope. Et le sommet devrait per-
mettre d'identifier une pre-
mière série d'interventions
stratégiques», a-t-elle affirmé
à ce sujet. Global Gateway en-
tend mobiliser d'ici à 2027
jusqu'à 300 milliards d'euros
de fonds publics et privés dans
des projets d'infrastructures à
travers le monde. 

«Global Gateway, c'est une

offre différente. Ce sont des in-
vestissements ancrés dans les
valeurs auxquelles l'Europe est
attachée - la transparence, la
bonne gouvernance, le souci
du respect de l'environnement
et du bien-être des populations
et surtout une logique de par-
tenariat», a précisé Ursula von

der Leyen. Mme von der Leyen
est attendue mercredi à Dakar
et rencontrera jeudi le prési-
dent Macky Sall pour préparer
le sommet Union européenne-
Union africaine des 17 et 18 fé-
vrier à Bruxelles. M. Sall vient
de prendre la présidence de
l'Union africaine. 



RUSSIE-UKRAINE-OTAN-FRANCE 
Le Kremlin fait état de «signaux positifs»
après la visite de Macron à Kiev
Le Kremlin a fait état mercredi de premiers «signaux positifs», après la visite du président
français Emmanuel Macron à Kiev, concernant le règlement du conflit dans l'est de l'Ukraine,
un processus paralysé depuis des années.

«Il y a eu des signaux posi-
tifs quant à la décision de
l'Ukraine d'agir uniquement
sur la base des accords de
Minsk, c'est un plus», a dit le
porte-parole du Kremlin Dmi-
tri Peskov. 

«Mais nous n'avons pas en-
tendu le président (ukrainien
Volodymyr) Zelensky dire qu'il
était prêt à s'en occuper rapi-
dement», a-t-il tempéré. 

Moscou accuse l'Ukraine
de refuser d'appliquer les ac-
cords de Minsk de 2015 qui
doivent aboutir à la fin de la
guerre du Donbass, dans l'Est
ukrainien qui a fait plus de
13.000 morts en huit ans, selon
l'ONU. 

M. Peskov réagissait aux
propos du président Zelensky,
qui a reçu la veille son homo-
logue français. 

Cette visite faisait suite aux
négociations lundi entre Em-
manuel Macron et Vladimir
Poutine sur la crise russo-oc-
cidentale autour de l'Ukraine

et la guerre dans l'Est du pays. 
Les conseillers politiques

des dirigeants ukrainien,
russe, français et allemand doi
vent se retrouver jeudi à Berlin
pour tenter de trouver les

moyens d'une relance du pro-
cessus de paix au Donbass et
d'évoquer la tenue d'un éven-
tuel sommet des leaders des
quatre pays. 

Après avoir rencontré Vla-

dimir Poutine, M. Macron a
assuré depuis l'Ukraine que
le président russe avait promis
de ne pas être «à l'origine de
l'escalade». 

PALESTINE 
Guterres appelle à mettre fin 
aux mesures unilatérales illicites

CRISE UKRAINIENNE 
France, Allemagne et Pologne unis 
pour éviter une guerre en Ukraine

L'Allemagne, la Pologne et la France
ont affiché leur objectif commun et leur
unité après un marathon diplomatique
de Paris, qui assure voir des «solutions
concrètes» à la crise russo-occidentale
liée à l'Ukraine. 

Les trois pays sont «unis» pour pré-
server la paix en Europe «par la diplomatie
et par des messages clairs, ainsi que la
volonté commune d'agir ensemble», a
assuré le chancelier allemand Olaf Scholz
qui recevait les présidents français et po-
lonais, Emmanuel Macron et Andrzej

Duda. Ce dîner de travail à Berlin était la
dernière étape de la tournée diplomatique
d'Emmanuel Macron qui a enchaîné un
long face à face avec Vladimir Poutine
lundi, puis avec Volodymyr Zelensky, le
président ukrainien, mardi, à la recherche
d'une issue diplomatique dans un
contexte de tensions d'un niveau rarement
atteint depuis la fin de la Guerre froide
Andrzej Duda a dit croire possible «d'éviter
la guerre», tandis que Emmanuel Macron
a plaidé en faveur «d'un dialogue exigeant
avec la Russie» car c'est «le seul chemin

qui rendra possible la paix en Ukraine»,
lors de courtes déclarations avant leur
réunio n. 

La présence de dizaines de milliers
de soldats russes à la frontière ukrai-
nienne fait craindre aux Occidentaux
une invasion de l'Ukraine par la Russie,
qui a déjà annexé la Crimée en 2014 et
soutient les séparatistes en guerre avec
les forces ukrainiennes depuis la même
année, un conflit ayant fait plus de 13.000
morts et n'ayant jamais cessé malgré les
accords de paix de Minsk. 

Le secrétaire général des
Nations Unies, Antonio Gu-
terres, a appelé à mettre fin
aux mesures unilatérales illi-
cites appliquées par l'entité
soniste et à ne pas perdre de
vue la solution à deux Etats. 

Estimant que les «ap-
proches fragmentaires» de la
question de la Palestine ne fe-
raient que laisser les «pro-
blèmes sous-jacents perpé-
tuant le conflit rester sans ré-

ponse», le chef de l'ONU a
exhorté les deux parties à
«élargir ces contacts». 

«Les mesures unilatérales
et les actions illicites qui ali-
mentent le conflit doivent ces-
ser. 

L'incitation à la violence ne
mènera nulle part et doit être
rejetée par tous», a-t-il affirmé
lors de la session d'ouverture
de 2022 du Comité pour l'exer-
cice des droits inaliénables du

peuple palestinien. Selon lui,
la situation continue de poser
un défi important à la paix et
à la sécurité internationales. 

Il a exhorté la communauté
internationale à faire des ef-
forts «urgents» pour résoudre
le conflit et mettre fin à l'oc-
cupation conformément aux
résolutions de l'ONU, au droit
international et aux accords
bilatéraux. 

Il a réitéré l'objectif de deux

Etats «vivant côte à côte en
paix à l'intérieur de frontières
sûres et reconnues», sur la
base des lignes d'avant 1967. 

«Il n'y a pas de plan B», a-t-
il noté. Par ailleurs, M. Gu-
terres a souligné l'importance
d'améliorer la situation éco-
nomique et humanitaire en
Palestine alors que la com-
munauté internationale s'ef-
force de relancer le processus
politique. 

TURQUIE-SYRIE 
La Turquie affirme avoir «neutralisé» 
cinq membres des YPG dans le nord de la Syrie

Les forces de sécurité turques ont
«neutralisé» au moins cinq membres des
Unités de protection du peuple kurde de
Syrie (YPG) dans le nord de la Syrie, a
déclaré mardi le ministère de la Défense.
Les forces turques ont répondu à un «tir
de harcèlement» ouvert par les YPG dans
le nord de la Syrie contre un poste fron-
talier de l'armée turque dans le sud-est
de la ville de Mardin, a tweeté le ministère. 

Au moins quatre éléments des YPG
ont été «neutralisés» à la suite de ce tir
de riposte, a-t-on ajouté. 

Lors d'un autre incident, un membre
des YPG a été «neutralisé» après que le
groupe a tenté d'attaquer la zone de l'opé-
ration Printemps de la paix menée par

la Turquie dans le nord de la Syrie, a in-
diqué le ministère. 

Les forces turques et les membres des
YPG échangent souvent des tirs à la fron-
tière syrienne, mais la tension s'est accrue
dans la région depuis la mort de trois
soldats turcs le 8 janvier, lorsqu'une
bombe posée par les YPG a explosé à la
frontière turque avec la Syrie. La semaine
dernière, la Turquie a mené des frappes
aériennes visant le Parti des travailleurs
du Kurdistan (PKK) dans le nord de l'Irak
et les YPG dans le nord de la Syrie. 

Ankara considère les YPG comme la
branche syrienne du PKK, en rébellion
contre le gouvernement turc depuis plus
de trois décennies. 

NUCLÉAIRE IRANIEN 
Discrète reprise 
des négociations 
à Vienne

Les pourparlers sur le nucléaire iranien ont
redémarré sans bruit mardi à Vienne, avec l'es-
poir des Occidentaux de parvenir à un accord
dans les prochaines semaines. 

De retour dans la capitale autrichienne, les
différentes délégations ont enchaîné les ren-
contres au palais Cobourg. 

C'est dans cet hôtel de luxe que se déroulent
les discussions entre l'Iran et les parties restantes
à l'accord (Allemagne, Chine, France, Royaume-
Uni et Russie). 

A son arrivée, le négociateur iranien Ali Ba-
ghéri n'a pas dit un mot à la presse. 

Tout comme le coordinateur de l'Union eu-
ropéenne Enrique Mora, qui supervise le pro-
cessus et informe les Américains, présents à
Vienne mais pas impliqués de manière directe. 

Les diplomates s'étaient quittés fin janvier
en appelant à des «décisions politiques» après
les «progrès» réalisés au cours du mois, qui
avaient permis de sortir d'une longue impasse. 

Depuis Washington, le chef de la diplomatie
européenne Josep Borrell a dit son «espoir»
d'une issue rapide même si des divergences im-
portantes demeurent. 

«Les deux parties ont fait preuve de volonté»,
a-t-il estimé. «Il y a une offre américaine. Il y a
une contre-offre. (...) Je ne sais pas si cela va
durer une semaine, deux semaines, trois se-
maines, mais nous sommes certainement dans
les dernières étapes de la négociation». 

AUSTRALIE 
Blinken en
Australie pour une
réunion du «Quad»

Le chef de la diplomatie américaine Antony
Blinken est arrivé mercredi en Australie pour
rencontrer ses alliés dans la région Asie-Pacifique
afin de consolider leur partenariat. Le secrétaire
d'Etat participera à deux jours de rencontres
du «Quad», l'alliance des Etats-Unis avec l'Aus-
tralie, l'Inde et le Japon. 

«Le monde est vaste. Nos intérêts sont pla-
nétaires et vous savez tous très bien que nous
mettons l'accent sur les régions Asie-Pacifique
et Indo-Pacifique», a-t-il déclaré aux journalistes
à bord de l'avion. 

«Nous accordons une grande attention à ce
sujet, et c'est pourquoi nous nous rendons en
Australie». 

Washington a cherché à renforcer cette al-
liance qui, au départ concernait la sécurité ma-
ritime avant d'être étendue à d'autres domaines,
notamment la lutte contre le coronavirus. 

«Le message que le secrétaire d'Etat trans-
mettra lors de ce voyage est que nos partenariats
sont efficaces», a déclaré Daniel Kritenbrink,
secrétaire d'Etat adjoint américain chargé des
affaires de l'Asie de l'Est et du Pacifique, avant
le voyage. 

«Le Quad est un élément clé de la politique
étrangère, économique et en matière de sécurité
des Et ats-Unis dans la région Indo-Pacifique»,
a-t-il ajouté. 

Lancé en 2007, le «Dialogue quadrilatéral de
sécurité» a commencé par des manœuvres na-
vales conjointes entre les Etats-Unis, l'Inde et
le Japon dans l'océan Indien. 

En 2020, l'Australie a rejoint ces exercices et
les affrontements entre les armées chinoises et
indiennes dans une région frontalière contestée
ont conduit New Delhi, traditionnellement non
aligné, à s'engager davantage dans le Quad. 

La ministre australienne des Affaires étran-
gères, Marise Payne, a indiqué que la quatrième
réunion des ministres des Affaires étrangères
du «Quad» évoquerait la sécurité mais aussi sur
la distribution de vaccins dans la région, les cy-
bertechnologies, la lutte contre les fausses in-
formations, le terrorisme et le changement cli-
matique. «En tant que réseau de démocraties,
nous nous engageons à coopérer de manière
très concrète et à veiller à ce que toutes les
nations de la région Indo-Pacifique - grandes
et petites - soient en mesure de prendre leurs
propres décisions stratégiques et de les prendre
sans contrainte», a-t-elle déclaré à la radio aus-
tralienne ABC.

APS

MONDEJeudi 10 février 2022 15DK NEWS



Anep : 2231001074 du 10/02/2022

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR ET DE COLLECTIVITÉS LOCALES ET AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

DIRECTION GÉNÉRALE DE LA PROTECTION CIVILE
DIRECTION DE LA PROTECTION CIVILE DE LA WILAYA DE TLEMCEN
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La Direction de la Protection Civile de la Wilaya de Tlemcen informe l'ensemble des soumissionnaires ayant participé à l’avis d'appel d'offres N°01/2022 du 22/12/2021, paru
dans les journaux EL DJEMHOURIA et DK NEWS relatif à l'approvisionnement de la Direction de la Protection Civile et des unités opérationnelles de la Wilaya de Tlemcen en
denrées alimentaires au titre de l'année 2022, qu'à l'issue des travaux de la commission d'évaluation des offres ,il a été décidé l'attribution de l'approvisionnement aux
fournisseurs cités dans le tableau ci-dessus ;

Pour le lot 5 (pain) déclaré infructueuse par ce qu’aucune n’offre n’est réceptionné. 
Un délai de dix (10) jours, à compter de la première parution de cet avis, est accordé aux soumissionnaires pour dresser leur recours. 
Les soumissionnaires non retenus sont invités à se rapprocher des services de la Direction de la protection civile de la wilaya de Tlemcen, ou plus tard trois (03) jours à

compter de la date de la parution du présent avis, pour prendre connaissance du résultat détaillés de l’évaluation de leurs offres techniques et financières.

AVIS D’ATTRIBUTION DE L’APPEL D’OFFRES OUVERT N° 01/2022
NIF : 408002002013050

Lots 

01

Fournisseur 

SARL 
Nachie

Identification
fiscale

Note
technique

22/35

Sites

01

02

03

04

05

06

07

08

09

10

11

12

13

Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max

1 781 000,00
2 175 500,00
181 000,00
334 000,00
181 000,00
257 500,00
231 000,00
320 000,00
167 000,00
243 500,00
195 000,00
334 000,00
346 500,00
426 000,00
552 500,00
758 500,00
257 500,00
334 000,00
181 000,00
257 500,00
167 000,00
243 500,00
122 500,00
142 000,00
167 000,00
206 000,00

Observation

Moins 
disant

Montant (DA en TTC) Lots 

04

Fournisseur 

Arsaoui
Fethi

Identification
fiscale

Note
technique

30/40

Sites

01

02

03

04

05

06

07

08

09

10

11

12

13

Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max

2 030 050,00
2 859 610,00
241 970,00
312 100,00
221 230,00
286 450,00
247 250,00
328 700,00
206 750,00
265 650,00
299 800,00
368 870,00
372 110,00
554 420,00
645 520,00
838 920,00
307 450,00
398 400,00
239 800,00
302 450,00
207 450,00
267 850,00
154 060,00
195 840,00
186 800,00
247 160,00

Observation

Moins 
disant

Montant (DA en TTC)

Lots 

06

Fournisseur 

Arsaoui
Fethi

Identification
fiscale

Note
technique

30/30

Sites

01

02

03

04

05

06

07

08

09

10

11

12

13

Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max

911 000,00
1 098 000,00

82 000,00
101 000,00
90 000,00
100 200,00
107 600,00
120 000,00
71 000,00
90 000,00
120 000,00
127 600,00
149 400,00
184 800,00
251 000,00
308 000,00
131 000,00
150 000,00
90 000,00
109 000,00
71 000,00
90 000,00
60 000,00
74 200,00
71 000,00
90 000,00

Observation

Moins 
disant

Montant (DA en TTC)Lots 

02

Fournisseur 

SARL 
Nachie

Nouar
Youcef

Identification
fiscale

Note
technique

22/35

22/35

Sites

04

05

06

07

09

10

11

12

01

02

03

08

13

Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max

415 290,00
463 427,50
346 605,00
395 506,50
493 770,00
572 250,00
695 856,00
817 827,00
572 250,00
608 710,50
415 290,00
468 427,50
364 605,00
401 065,50
232 987,50
286 125,00

3 496 175,00
4 360 272,50
385 860,00
482 870,00
337 900,00
386 405,00

1 048 852,50
1 175 238,00
279 585,00
326 455,00

Observation

Moins 
disant

Moins 
disant

Montant (DA en TTC)

Lots 

07

Fournisseur 

Sarl 
Nachie

Identification
fiscale

Note
technique

30/30

Sites

01

02

03

04

05

06

07

08

09

10

11

12

13

Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max

222 768,00
297 024,00
98 080,00
57 120,00
38 080,00
47 600,00
38 080,00
47 600,00
28 560,00
38 080,00
47 600,00
57 120,00
57 120,00
85 680,00
95 200,00
133 280,00
47 600,00
57 120,00
38 080,00
47 600,00
28 560,00
38 080,00
29 800,00
28 560,00
28 560,00
38 080,00

Observation

Moins 
disant

Montant (DA en TTC)Lots 

03

Fournisseur 

Brik
Houaria

Larabi
Hkatir

Arsaoui
Fethi

Identification
fiscale

Note
technique

30/35

20/35

30/35

Sites

01

04

11

02

03

05

06

07

08

09

10

12

13

Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max
Min
Max

2 029 160,00
2 670 350,00
259 500,00
324 500,00
204 800,00
238 900,00
293 780,00
373 310,00
266 580,00
326 840,00
242 200,00
286 680,00
356 110,00

400 560,00
475 510,00
599 430,00
771 400,00
931 000,00
374 860,00
473 260,00
293 780,00
364 260,00
174 710,00
210 800,00
219 600,00
267 590,00

Observation

Moins 
disant

Moins 
disant

Moins 
disant

Montant (DA en TTC)

0
0

20
31

0
11

22
40

6

18
81

30
10

20
95

19
70

0
0

0
0

18
81

30
10

20
95

19
70

0
0

0
0

0
0

20
31

0
11

82
24

0
6

0
0

20
31

0
11

81
24

0
6

18
50

54
20

18
78

14
8

177310115
01147

196313350
016147

18
81

30
10

20
95

19
70

0
0

0
0
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M’SILA 
L'Université Mohamed Boudiaf signe une convention 
de transfert de technologie au profit d'une start-up 

Cette convention «la première du genre
dans un établissement d'enseignement
supérieur», a été signée au siège du rec-
torat après l’obtention de l’université Mo-
hamed Boudiaf en 2021 de deux (2) brevets
d'invention, a-t-il déclaré, ajoutant que
cette nouvelle étape a pour objectif le
transfert de la technologie au profit de la
start up «Clay Stones Briks CSB». Elle per-
mettra à cette nouvelle entité de fabriquer
et de commercialiser la brique de terre
crue compressée et stabilisée, ainsi qu'un
mortier et cela conformément aux inno-
vations réalisées par le directeur du la-
boratoire de recherche en géomatériaux,
Pr Bencheikh Mohamed. «La signature
de cette convention de transfert de tech-
nologie constitue l’aboutissement d’une
très importante action scientifique, tech-
nologique et économique, au cours de
laquelle l’université de M’sila est p assée
de la de la recherche appliquée à la créa-
tion de startups, a déclaré Kamel Badari
qui a souligné que «grâce à cette conven-
tion, l'université de M'Sila produit du sa-
voir pour le mettre au service de la société,
innove et participe à la création d'entre-
prises» . Cette démarche a nécessité cinq

années de recherches menées au sein du
laboratoire de recherche en géomatériaux,
selon Pr Bencheikh, expliquant qu’ «Il
s'agit d'une brique économique, écolo-
gique, résistante, durable, thermiquement
isolante et possédant et offre une clima-
tisation naturelle «. Le mortier associé à
cette innovation possède un double rôle,
celui de joint- colle et de revêtement in-
térieur et extérieur des murs», a-t-on
noté. Pour Mohamed Chikouche Djamel,
le manager de CSB, la présente convention
est une voie de valorisation des résultats
de la recherche de l’Université de M'Sila
par le transfert de technologie au profit
de cette start-up créée spécialement pour
exploiter ces résultats. Le prix estimatif
de la brique est très compétitif sur les
marchés national et étranger vu la qualité

économique du produit. Le prix de l’unité
de brique peut atteindre 15 DA jusqu’à 50
DA selon les dimensions, le poids et la
qualité, a précisé, M Chikouche Djamel
ajoutant que l’unité de production sera
implantée dans la ville de M’si la. «La
start-up créée est le fruit de la collabora-
tion entre l’incubateur de l’université de
M’sila et le laboratoire de recherche en
géomatériaux opérationnel depuis 3 ans,
ce qui va permettre de mettre sur le mar-
ché ces deux produits innovants», a-t-on
indiqué. L’incubateur de l'université ac-
compagne tous les projets innovants. De-
puis 3 ans, pas moins de114 projets ont
été accompagnés, dont 4 startups sont
déjà agrées, a soutenu, de son coté, le Pr
Mir Ahmed, directeur de l'incubateur de
l'université Mohamed Boudiaf. 
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Une convention portant le
transfert de technologie a été
signée, mercredi entre
l’Université Mohamed Boudiaf
de M’sila et une nouvelle
start-up dénommée «Clay
Stones Briks CSB», a indiqué,
le directeur de l’université M.
Kamel Beddari.

L’innovation, la création
et la gestion d’entreprises
socioéconomiques valori-
santes et de start-up consti-
tuent le thème des stages de
formation organisés au profit
de chercheurs au Centre de
recherche en environne-
ment (CRE) d’Annaba, a-t-
on appris mardi de la direc-
trice de cet établissement. 

«Ces stages offrent une
opportunité aux chercheurs
de valoriser leurs compé-
tences scientifiques, de
consolider chez eux l’esprit
entrepreneurial et le sens
du business leadership en
les entrainant à valoriser les
idées innovantes en projets

de start-up qui apportent
des solutions aux besoins du
secteur économique», a in-
diqué à l’APS Bouslama Zi-
hed. Un stage a eu lieu en
début de la semaine en cours
au CRE traitant de l’innova-
tion autour des quatre axes,
à savoir la conceptualisation
des produits innovants sus-
ceptibles d’être valorisés, la
transformation de ces
concepts en projets de start-
up, la présentation de ces
projets sous une forme ren-
table et le management d’un
projet de start-up, a souligné
la même source. 

Outre la formation aux
concepts généraux liés à l’in

novation, les participants bé-
néficient, au cours de ce
stage de deux semaines, de
formations sur le marketing,
le management, la propriété
intellectuelle et la commu-
nication, a ajouté la même
responsable. 

L’encadrement de ce
stage est assuré par l'Agence
nationale de la valorisation
des résultats de la recherche
et de développement tech-
nologique (ANVREDET), en
coordination avec la Direc-
tion générale de la recherche
scientifique et du dévelop-
pement technologique
(DGRSDT) et le CRE-Annaba. 

Ce stage sera suivi par

l’organisation d’un concours
d'idées innovantes qui s'ar-
ticule autour des jeux de si-
mulation de création et de
gestion de start-up. 

Ce concours qui se tiendra
les 19 et 20 février courant
au CRE-Annaba est ouvert
aux chercheurs et étudiants
en fin de formation dans les
universités et écoles supé-
rieures. 

Il traitera des axes de la
valorisation de la biodiver-
sité, l’économie verte, le
changement climatique, la
valorisation des déchets, les
énergies renouvelables et
l’innovation dans le domaine
de l’environnement. 

USA 
Les Etats-Unis mettent la main sur un magot record de bitcoins volés

Les Etats-Unis ont annoncé mardi avoir ré-
cupéré plus de 94.000 bitcoins volés en 2016 à
la plateforme d'échanges virtuels Bitfinex et
évalués aujourd'hui à 3,6 milliards de dollars,
un montant record pour une saisie judiciaire. 

Un couple de trentenaires new-yorkais,
soupçonnés d'avoir cherché à blanchir les bit-
coins dérobés via des transactions complexes
en cryptomonnaies, a été arrêté mardi matin
à Manhattan. 

Ilya Lichtenstein, 34 ans, et sa femme Hea-
ther Morgan, 31 ans, seront présentés à un
juge fédéral dans l'après-midi, a précisé le mi-
nistère de la Justice. Ils encourent jusqu'à 20
ans de prison. «Ces arrestations et cette saisie
financière, la plus importante jamais réalisée
par le ministère, montrent que les crypto-
monnaies ne sont pas un refuge pour les cri-
minels», a commenté la ministre adjointe de

la Justice, Lisa Monaco, citée dans un com-
muniqué. En août 2016, un pirate informatique
s'était introduit dans les systèmes de la plate-
forme Bitfinex, basée à Hong Kong, et avait
initié plus de 2.000 transactions non autorisées,
volant près de 120.000 bitcoins à ses clients,
un montant évalué à 71 millions de dollars au
cours de l'époque. Selon les procureurs, la
monnaie virtuelle s'était ensuite retrouvée sur
un portefeuille numérique contrôlé par Ilya
Lichtenstein, un Russo-Américain qui, sur les
réseaux sociaux, se présente comme un «en-
trepreneur dans la tech, codeur et investisseur».
Sa femme utilise selon les documents judi-
ciaires l'alias «Razzlekhan». 

Sous ce pseudonyme, elle a mis en ligne
plusieurs vidéos de rap, où elle se décrit comme
le «crocodile de Wall Street».

APS

ANNABA 
L’innovation et le management de start-up, thèmes de
formations au centre de recherche en environnement

CHINE 
Le nombre
d'utilisateurs de
la 5G au Tibet
dépasse un
million 

Le nombre d'utilisateurs de la 5G
dans la région autonome du Tibet (sud-
ouest de la Chine) a atteint 1,08 million,
avec un total de 6.600 stations de base. 

En 2021, la région a construit 3.083
stations de base et amélioré l'application
de l'Internet industriel 5G+ dans les
secteurs primaires, dont les soins mé-
dicaux et la logistique, a déclaré l'Ad-
ministration des communications de
la région autonome du Tibet. Actuel-
lement, les réseaux 5G couvrent sept
régions de niveau préfectoral et les
principales zones urbaines des 74 ré-
gions de niveau du district. Le Tibet a
établi sa première station de base 5G
en 2019.
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Programme de la soirée

Marquand enquête sous
couverture sur un éventuel
dopage des chevaux au ha-
ras Bonneville du prince
Faycal, héritier d'une fa-
mille royale de Dubaï,
quand il découvre le corps
sans vie d'un jockey de 21
ans, Yann Gautier, dans les
écuries. La légiste conclut à
une bagarre qui a mal
tourné. Pour Marquand,
Wendy Bonneville, l'entraî-
neur des jockeys, n'est pas
étrangère à la mauvaise
ambiance qui règne au ha-
ras. Elle a poussé la
concurrence très loin entre
Yann, qu'elle avait choisi
pour la prochaine course,
et Chris Delaunay, le petit
chouchou du propriétaire
des lieux.

21:05

Alice Nevers

21:05 21:05 21:05

A huit semaines du premier
tour et alors que la campagne
pour l’élection présidentielle
entre dans sa phase décisive,
les journalistes Léa Salamé et
Laurent Guimier reçoivent
Jean-Luc Mélenchon, candi-
dat de la France insoumise,
pour un examen complet à
360° de son programme. L'in-
vité fera face à des interviews
thématiques menées par des
spécialistes issus de la rédac-
tion de France Télévisions sur
les grandes questions qui inté-
resseront les Français à
l'heure du choix. Puis, il parti-
cipera à un duel contradic-
toire avec une personnalité
qui fait l'actualité.

Toujours lourdement
armés et équipés, Bar-
ney Ross et son équipe
d'Expendables organi-
sent l'évasion d'un de
leurs membres, Doc,
emprisonné depuis huit
ans. L'équipe enfin réu-
nie se rend en Somalie
pour une intervention
musclée. C'est là qu'ils
découvrent que Conrad
Stonebanks, fondateur
renégat du groupe est
toujours vivant et im-
pliqué dans un trafic
d'armes. Une fusillade
s'ensuit entre les Ex-
pendables et les
hommes de Stonbe-
banks.

21:05

Jérôme Delafosse poursuit son
voyage autour du monde, à la
découverte de la biodiversité
rare et peu connue. A Banco
Chinchorro, un atoll perdu au
large de la côte caraïbe mexi-
caine, le récif corallien est
classé par l'Unesco "réserve de
biophère" depuis 1997. En com-
pagnie de la communauté de
pêcheurs locaux, Jérôme Dela-
fosse découvre comment ces
derniers cohabitent avec les
crocodiles marins. Le spécia-
liste des mers et des rivières
part ensuite à la découverte
des richesses des cénotes de la
péninsule du Yutacan. Puis, en
Basse Californie, le globe-trot-
ter s'intéresse aux habitudes
de pêche dans ces eaux répu-
tées pour être les plus poisson-
neuses du monde.

Samouraï-Sudoku n°2476
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«N’oublions jamais que l’art n’et pas une
forme de propagande; c’est une

forme de vérité»
John Fitzgerald Kennedy 

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Mauvais
2 - Conductrice habituelle
3 - Identifiée par son anneau - Pourfendra
4 - Mot de fin d'office - Amas pré-glaciaire -
Sigle d'une organisation caritatrice
5 - Trait d'union - Colère de cabot - Mot d'utopie
6 - Brillant exécutant - Extra-terrestre imagi-
naire
7 - Suçotera - Nettoie à fond
8 - Saper par la parole - Saint en Normandie
9 - Célèbre - Don d'artiste
10- Liquide de nourrice - Porteur d'araignée

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

Pékin express
Jérôme, 

les yeux dans le bleu

Mots croisés n°2456
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Elysée 2022

Pour cette quinzième édi-
tion, Stéphane Rotenberg
accueille sur les hauteurs
du Kirghizstan, au bord du
lac Son Koul, les huit bi-
nômes en lice. Il donne le
départ de la course qui doit
rallier Dubaï en traversant
l’Ouzbékistan et la Jorda-
nie. Il annonce aux candi-
dats, dont Jean-Claude et
Axel, un grand-père et son
petit-fils, Vanessa et
Etienne, qui ne se connais-
sent pas, Charlotte et Sa-
rah, deux sœurs moné-
gasques, Tarik et Ahmed,
des cousins, Lucas et Nico-
las, deux frères belges, une
nouvelle règle, le pass ex-
press qui permet à un bi-
nôme d’éviter le duel final
à la fin d’une étape et donc
une élimination.

Expendables 3

A - Pas trés décidée
B - Collectiviseras
C - Pétrifier - Manières de parler
D - Alliage pour papier spécial - Découvert
E - Arrive - Pas grand chose
F - Graveleuse - Fermette
G - Chauffeur de Cléopâtre - Indication de
transit - Quart de tourisme
H - Consternera
I - La moitié du fils - Résumé pour toute la
suite - Chemin de marinier
J - Ballade en Germanie - Chatons
K - Concasserons
L - Canalisation sous-marine - Guide pour
avoir une belle ligne 



Solution
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6

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1176
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LA BASKETBALL AFRICA LEAGUE 2022 
Les 12 équipes participantes
scindées en deux conférences

Les 38 matchs de la
compétition auront lieu
dans trois villes, (Dakar,
Le Caire et Kigali) sur une
période de trois mois. Les
12 équipes, notamment le
champion en titre Zama-
lek (Egypte) et quatre au-
tres équipes ayant parti-
cipé à l'édition inaugurale
de la BAL en 2021, seront
divisées en deux confé-
rences - la Conférence Sa-
hara et la Conférence Nil.
Chaque conférence dis-
putera une phase de
groupe à 15 matchs, du-
rant laquelle chacune des
équipes sera opposée une
fois aux cinq autres de sa
conférence. La phase de
groupe de la Conférence
Sahara se déroulera à la
Dakar Arena du 5 au 15
mars, tandis que la phase
de groupe de la Confé-
rence Nil se jouera du 9
au 19 avril au complexe
sportif Hassan Mostafa du
Caire. Les quatre meil-
leures équipes de chaque
conférence se qualifieront
pour les play-offs de la
BAL, qui consisteront en
des matchs à élimination

directe jusqu’à la finale.
Ces rencontres auront
lieu du 21 au 28 mai à la
Kigali Arena. La saison
2022 de la BAL atteindra
des fans dans plus de 200
pays et territoires. Les
champions d’Angola,
d’Egypte, du Maroc, du
Rwanda, du Sénégal et de
Tunisie ont obtenu le
droit de participer à la
BAL 2022 en remportant
leur championnat natio-
nal respectif. Les six au-
tres équipes, issues du
Cameroun, de la Répu-
blique démocratique du
Congo, de la Guinée, du
Mozambique, d’Afrique
du Sud et du Soudan du
Sud sont elles toutes pas-
sées par les Eliminatoires
de la BAL, organisés par
FIBA Afrique entre octo-
bre et décembre 2021 dans
diverses régions
d’Afrique. New Fortress
Energy (NFE), Rwanda
Development Board
(RDB), NIKE, Jordan
Brand et Wilson sont de
retour en tant que parte-
naires officiels de la BAL.
Flutterwave et Hennessy

sont venus s’ajouter à
cette liste. Pour rappel, le
Zamalek a remporté la
première édition disputée
le 30 mai 2021 à la Kigali
Arena, en battant l'US Mo-
nastir 76-63.

Basketball Africa
League - Conférence Sa-
hara

AS Salé (Association
Sportive Salé) - Maroc,
D.U.C. (Dakar Université
Club)

- Sénégal, Ferroviario
da Beira ou CFV - Beira
(Clube Ferroviario da
Beira)

- Mozambique, REG
(Rwanda Energy Group)
- Rwanda, S.L.A.C. (Sey-

dou Legacy Athlétique
Club) 

- Guinée US Monastir
(Union Sportive Monas-
tirienne) - Tunisie

Basketball Africa
League - Conférence Nil

BC Espoir Fukash - Ré-
publique démocratique
du Congo, Cape Town Ti-
gers - Afrique du Sud, Co-
bra Sport (Cobra Sports
Club) - Soudan du Sud,
F.A.P. (Forces Armeés et
Police Basketball) - Ca-
meroun, Petro de Luanda
(Clube Atlético Petroleos
de Luanda)

- Angola, Zamalek
(Champion de la BAL
2021) - Egypte.

CHAMPIONNAT NATIONAL UNIVERSITAIRE À
DISTANCE DE KARATÉ DO 
Consécration de Laribi
Abderraouf et Saidani Sara

Laribi Abderraouf de l'uni-
versité "Djilali Bounaama" de
Khemis Miliana (messieurs) et
Saidani Sara de la direction des
œuvres universitaires de Sétif
(dames) ont décroché le titre de
la deuxième édition du cham-
pionnat national universitaire à
distance de karaté do en kata,
organisée six jours durant, par
l’université d’Oran 2 "Mohamed
Benahmed". Laribi Abderraouf
a occupé la première place dans
cette compétition qui a pris fin
mardi soir, devançant Belbiya
Mohamed Sadek de l’université
"Ibn Khaldoun" de Tiaret en
deuxième position et Dahdouh
Smail de l’université de Sétif 2
"Mohamed Amine Debaghine" et
Laribi Abdelmalek de l’université
Djillali Bounaama de Khémis Mi-
liana en 3e place ex aequo. 

Chez les dames, Saidani Sara
a été sacrée première devant

Samsar R nia de l’université
"frères Mentouri" de Constantine
3 en 2e position et Haddad Ya-
mina de l’université d’Oran 2
"Mohamed Benahmed" et Bou-
khalfa Boutaina de l’université
Constantine 2 "Abdelhamid
Mehri" en 3e position. Organisée
sous le slogan "Le sport, une
chose essentielle dans ma vie",
cette manifes tation a vu la par-
ticipation de 52 étudiants dont
25 étudiantes de 29 établisse-
ments de l’enseignement supé-
rieurs du pays dont des univer-
sités, des écoles supérieures, des
instituts nationaux et des direc-
tions des œuvres universitaires.
Les athlètes qui ont fait des dé-
monstrations sur le site réservé
à cette manifestation, ont été éva-
lués par un jury composé de 7
membres dont quatre Algériens
et les autres du Brésil, de l’Ar-
gentine et du Chili. 

La Basketball Africa League a présenté les 12 clubs - issus de 12 pays diffé-
rents - qui participeront à la saison 2022 de la BAL, dont le début est fixé au

5 mars à la Dakar Arena.

ESCRIME-CIRCUIT OPEN DE FRANCE
«Performance satisfaisante et rassurante 
de Saoussen Boudiaf» (DTN)

La victoire finale de l'escrimeuse
algérienne Saoussen Boudiaf, spé-
cialité sabre, au récent Circuit Open
de France constitue une «perfor-
mance satisfaisante et rassurante»
en prévision des Jeux méditerra-
néens-2022 prévus juin prochain à
Oran, a estimé le directeur technique
national de la Fédération algérienne
d'escrime, Bilal Hadi.

«En remportant, contre toute at-
tente, la compétition en présence
de concurrentes redoutables, de ni-

veau mondial, Saoussen a réalisé
un brillant résultat, «de bon augure
avant les prochains JM d'Oran», a
indiqué Bilal Hadi à l'APS. La sa-
breuse algérienne (27 ans) qui s'en-
traîne depuis le début de la saison
au centre de préparation d'Orléans
(France) a battu en finale la Fran-
çaise Kelly Lusinier (15-13). Saoussen
Boudiaf avait auparavant décroché
le titre de championne du monde
juniors avec la sélection française,
avant de choisir de porter les cou-

leurs algériennes. Le tournoi de
France auquel ont pris part 70 es-
crimeuses de divers pays, a égale-
ment vu la participation d'une autre
Algérienne, Zahra Nora Kahli, dans
la même spécialité du Sabre.  La sé-
lection algérienne se trouve en stage
de préparation depuis dimanche
dernier, au Centre sportif féminin
de Benaknoun (Alger), en prévision
des championnats d'Afrique cadets
et Juniors à Lagos (Nigeria) du 22
au 27 février courant.

BASKET  - CHAMPIONNAT ARABE DES NATIONS
(GR. B - 1ERE J) 
Victoire de l'Algérie 
devant la Somalie (112-67)

La sélection algérienne de bas-
ket-ball messieurs a réussi sont en-
trée en lice au Championnat arabe
des nations, en s'imposant large-
ment devant son homologue so-
malienne sur le score de 112 à 67
(mi-temps : 49-34), en match comp-
tant pour la 1ere journée du groupe
B disputé mardi à Dubaï aux Emi-
rats arabes unis. Le Cinq algérien
a dominé la rencontre de bout en
bout en remportant les quatre
quart-temps sur les scores de : 28-
16, 21-18, 31-15, et 32-18. La sélection
algérienne drivée par Ahmed Bend-
jabou jouera son deuxième match,
vendredi, face au Liban, alors que
la Somalie jouera contre le Liban

mercredi. En match d'ouverture
du tournoi disputé plus tôt ce mardi,
les Emirats arabes unis ont battu
la Jordanie 85 à 81 pour le compte
du groupe A, également, composé
de la Tunisie et de la Libye. A l'issue
de la phase de poules, toutes les
équipes se qualifieront au tour final.
Le leader du groupe A sera exempté
des quarts alors que les autres
équipes en découdront pour une
place dans le dernier carré. Lors
de la dernière édition du Cham-
pionnat arabe des nations disputée
en no vembre 2018 au Caire
(Egypte), l'Algérie s'était inclinée
en finale face à l'Arabie saoudite
sur le score de 81 à 85. 

L'écurie McLaren a an-
noncé mercredi avoir pro-
longé jusqu'en 2025 son
pilote britannique de 22
ans, Lando Norris, qui dé-
fend ses couleurs en For-
mule 1 depuis 2019. «C'est
un message fort, c'est là
où je veux être, là où je
veux remporter des
courses, des podiums et
le championnat» pendant
les années à venir, a ex-
pliqué lors d'un point
presse virtuel Norris, 6e
dans la hiérarchie des pi-
lotes de Formule 1 en 2021.
«Chez McLaren, nous
avons des objectifs très
ambitieux pour l'avenir,
nous voulons revenir à
une position où nous
nous battons régulière-
ment pour les victoires
en course et pour le
championnat», a expliqué
le Team Principal de
McLaren, l'Allemand An-
dreas Seidl. «Ce contrat
est un grand engagement
de notre part, nous
croyons fortement au ta-

lent de Lando, nous pen-
sons qu'il peut être un
élément clé pour attein-
dre cet objectif», a-t-il as-
suré. McLaren a fini 4e
du championnat des
constructeurs en 2021,
avec aussi Daniel Ric-
ciardo, sous contrat pour
encore deux saisons.
L'écurie n'a plus gagné le
championnat construc-
teurs depuis 1998, à
l'époque du Finlandais
Mika Hakkinen , et le
championnat des pilotes
depuis 2008 avec Lewis
Hamilton. Norris avait
déjà prolongé «pour plu-
sieurs années» en mai
2021. Cette fois, «il s'agit
plus ou moins d'une ex-
tension du contrat exis-
tant, qui ne nous aurait
apporté que deux années
supplémentaires avec
Lando», a précisé Seidl.
Alors que la saison 2022,
qui débute à Bahreïn le
20 mars, sera marquée
par une toute nouvelle ré-
glementation technique

qui pourrait bouleverser
l'ordre établi, s'engager
sur le long terme peut
être jugé comme risqué.
«Bien sûr, il y a des op-
portunités pour les autres
équipes de faire de grands
pas en avant et peut-être
que nous allons reculer,
mais je ne pense pas que
ce soit quelque chose dont
nous devons nous inquié-
ter», a soutenu Norris, ré-
pétant avoir «confiance
en l'équipe». Révélant
avoir eu «des petits
contacts» avec d'autres
écuries mais «rien de sé-
rieux», Norris a expliqué
avoir «pesé tous les fac-
teurs dans (son) intérêt».
«J'ai tenu compte de ce
qui aurait pu se produire
dans les années à venir,
en autre avec le départ de
pilotes. Mais, en fin de
compte, McLaren était
toujours la meilleure op-
tion pour moi», a expliqué
le pilote. Norris n'a pas
encore remporté de
Grand Prix, en 60 départs,

mais il est déjà monté cinq
fois sur le podium et avait
signé la pole position fin
septembre à Sotchi, en
Russie. 

ATHLÉTISME (MEETING EN SALLE DE CATALOGNE)
Victoire de l'Algérien Djamel
Sedjati sur le 800 mètres

Le demi-fondiste algérien Djamel Sedjati a remporté le 800
mètres du meeting international «en salle» de Catalogne en Espagne,
disputé mardi soir, alors que son compatriote Yacine Hethat,
engagé dans la même course, s'est contenté de la troisième place.

Sedjati a bouclé la distance en 1:46:28», devant le Marocain
Mostafa Smaïli, qui a pris la deuxième place en 1:46:40», alors que
Hethat a enregistré un temps de 1:46:99». Outre cette belle victoire
en Catalogne, Sedjati a confirmé pour la troisième fois, les minima
de participation aux prochains Mondiaux en salle, prévus du 18 au
20 mars prochain à Belgrade (Serbie).

SPORT AUTO  - FORMULE 1 - TRANSFERT 
Le Britannique Lando Norris (McLaren)
prolonge jusqu'en 2025

ESCRIME-ALGÉRIE
12 arbitres en stage de mise à niveau à Alger

Douze (12) arbitres d'es-
crime, dont deux dames,  ef-
fectuent un stage de mise à
niveau, mercredi et jeudi au
Centre sportif  de Ghermoul
(Alger), a-t-on appris auprès
de la Fédération algérienne
de la  discipline.

Ce stage de deux jours
concerne les arbitres des
armes Fleuret et Sabre,  la
première journée étant consa-
crée aux juges de la spécialité
Sabre et la  seconde à ceux du
Fleuret", a indiqué à l'APS le
directeur de la formation  au
sein de l'instance fédérale,
Abdelkader Saidi.

Selon ce responsable, le
stage se divise en deux parties:
une phase  théorique, étoffée

de séances vidéo, et une phase
pratique dans laquelle  les ar-
bitres officient un match entre
deux athlètes de la sélection
nationale.

"Lors de la première phase
de la coupe d'Algérie (mi-
nimes/cadets/juniors  et se-
niors) filles et garçons orga-
nisée en décembre dernier,
nous avions  constaté
quelques insuffisances dans

l'arbitrage, c'est pourquoi
nous avons  décidé d'organiser
ce stage de mise à niveau", a
ajouté le directeur de la  for-
mation de la Fédération.

Ce stage est encadré par
les deux arbitres internatio-
naux Raouf Salim  Bernaoui
(Sabre) et Khadi dja Zerabib
(Fleuret), issus de ligue ré-
gionale  d'Alger et de celle de
Sétif. 
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L1 -  JS SAOURA 
Résiliation du
contrat de
l'attaquant
Tanzanien Adam
Paul Salamba

La direction de la JS Saoura a résilié
le contrat de l'attaquant tanzanien Adam
Paul Salamba, a-t-on appris mercredi
de la direction de ce club de la ligue 1
de football. 

"Le contrat de trois années
(2021/2023) qui liait Adama à la JS Saoura
vient d'être résilié par la direction du
club, après une expérience infructueuse
de ce joueur et son manque de perfor-
mance", a précise a l'APS le chargé de
communication du club, Abdelwahab
Houceini. 

Par ailleurs, la JS Saoura doit s'en-
voler jeudi de l'aéroport "Houari Bou-
mediene" (Alger) à destination de Jo-
hannesburg (Afrique du Sud) via le
Caire (Egypte). 

L'équipe, qui est hébergée actuelle-
ment à Alger, va effectuer ce mercredi
en début d'après-midi une séance d’en-
trainement au stade de Ben-Aknoun,
sous la direction de son entraineur tu-
nisien Kais Yaakoubi, en prévision de
son match face aux Sud-Africains d'Or-
lando Pirates, dimanche prochain à Jo-
hannesburg, pour le compte de la pre-
mière journée de la phase de poules
de la Coupe de la Confédération de
football (CAF). 

CAN 2021 
Engouement
record sur les
pages de médias
sociaux de la CAF

La Coupe d'Afrique des Nations Ca-
meroun 2021 a établi de nouveaux re-
cords sur les pages de médias sociaux
et numériques de la Confédération afri-
caine de football, a révélé mercredi
l'instance Avec un milliard de vues sur
TikTok, 900 millions d'impressions
sur toutes les chaînes, 2,8 millions
d'heures de visionnage sur les chaînes
YouTube le jour de la finale, la Coupe
d'Afrique des Nations Cameroun 2021
est l'un des produits les plus perfor-
mants au monde, souligné la CAF. 

"Ce sont des chiffres incroyables,
réaffirmant simplement notre convic-
tion que la CAN est un outil puissant et
une plate-forme qui a été sous-utilisée
dans le passé. 

Nous créons un produit qui sera
parmi les meilleurs au monde et il ne
s'agit plus seulement de parler - mais
les résultats sont là pour le confirmer",
a commenté le Secrétaire Général de
la CAF, Veron Mosengo-Omba. 

La page YouTube de la CAF a atteint
1 million d'abonnés - 350 000 nouveaux
abonnés ayant été enregistrés sur
CAFTV en trois semaines et 2,8 millions
d'heures de visionnage avant la finale
du tournoi. 

Selon les chiffres révélés par la CAF,
plus de 22 millions de visites de profil
uniquement sur Twitter et plus de 16
millions d'abonnés sur les réseaux so-
ciaux de la CAN, alors que Facebook a
enregistré plus de 400 000 commen-
taires avant la finale du tournoi et plus
de 50 millions de fans ont été atteints
sur Facebook en 35 jours Pour rappel,
le Sénégal a été sacré champion
d'Afrique pour la première fois de son
histoire grâce à sa victoire contre
l'Egypte aux TAB 4-2, (0-0 après pro-
longations) dimanche à Yaoundé.

APS

Les deux représentants
algériens en Ligue des
champions d’Afrique de
football, le CR Belouizdad et
l'ES Sétif, entameront la
phase de poules en
déplacement, en affrontant
respectivement vendredi et
samedi les Tunisiens de l'ES
Sahel et les Guinéens de
Horoya AC.

Versé dans le groupe C, le CRB, double
champion d'Algérie et auréolé de son
titre honorifique de champion d'hiver,
se déplacera à Tunis pour défier l'Etoile
du Sahel, où évoluent quatre joueurs al-
gériens : Hocine Benayada, Youcef
Laouafi, Lyes Benyoucef, et Zinédine
Boutemene. 

Eliminé en quarts de finale lors de la
précédente édition par l'ES Tunis (aller
: 2-0, retour : 0-2, aux t.a.b : 2-3), le
Chabab tentera d'entamer cette édition
du bon pied, face à un adversaire habitué
à prendre part à ce genre de rendez-
vous. 

Dirigé sur le banc par l'emblématique
entraîneur français Roger Lemerre, passé
notamment par le CS Constantine (2012-
2013), l'équipe de Sousse traverse une
mauvaise passe en championnat tuni-
sien, occupant la 6e place (sur 8 équipes,
ndlr) avec 7 points, après 7 journées dis-
putées. 

Le Chabab qui a les moyens de revenir
avec un bon résultat de Tunis (le stade
de Sousse est en travaux), espère profiter
de la dynamique, d'autant que cette com-
pétition constitue un objectif majeur
pour le club algérois. 

Dans l'autre match de ce groupe C,
l'Espérance de Tunis, demi-finaliste de

la dernière édition, entamera cette phase
de poules à domicile face aux Botswanais
de Jwaneng Galaxy FC. 

Les "Sang et Or" avec son contingent
d'internationaux algériens : Abdelkader
Bedrane, Lyes Chetti, et Mohamed Amine
Tougaï, partiront largement favoris, eux
qui ambitionnent de remporter le tro-
phée. 

De son côté, l'Entente de Sétif, qui
signe son retour dans cette prestigieuse
compétition après avoir participé la sai-
son dernière à la Coupe de la Coupe de
la Confédération, affrontera dans le
groupe B, la coriace formation guinéenne
de Horoya AC. 

L'ESS qui reste sur une défaite concé-
dée lundi en match décalé de la 17e jour-
née de Ligue 1 sur le terrain de l'USMA
(1-0), est appelée à sortir le grand jeu
face à adversaire qui a aligné samedi
une 9e victoire de rang en championnat
de Guinée, qui lui a permis de conforter
sa position de leader avec 35 pts, à huit
longueurs de son dauphin Milo. 

Dans l'autre match de cette poule, les
Marocains du Raja Casablanca, déten-
teurs de la Coupe de la Confédération,
auront une belle occasion de r emporter
leur premier match à domicile face aux
Sud-africains d'Amazulu FC. 

LIGUE DES CHAMPIONS (1RE JOURNÉE)
Le CRB et l'ESS en appel à Tunis et à Conakry 

La dernière session de la
commission de discipline de
la Ligue de football profes-
sionnel (CD/LFP) a été mar-
quée par la prononciation
d'un plus grand nombre de
sanctions envers les entraî-
neurs qu'envers les joueurs,
avec la contestation de déci-
sion comme principal motif. 

La sanction la plus lourde
a été prononcée contre Lotfi
Boudraâ, entraîneur adjoint
du CS Constantine, ayant
écopé d'un mois de suspen-
sion ferme, pour avoir tenu
des "propos injurieux" pen-

dant le dernier déplacement
de son équipe chez le Paradou
AC. 

"La suspension de Boudraâ
prend effet à partir du 6 février
courant, et elle est rehaussée
d'une amende de 100.000 DA",
a ajouté la CD de la LFP. 

De son côté, l'ancien latéral
gauche du MC Alger, Réda Ba-
bouche, aujourd'hui entraî-
neur adjoint à la barre tech-
nique du Doyen, a écopé de
deux matchs de suspension
fermes, "pour contestation ré-
pétée". Une suspension in-
cluant une interdiction de ter-

rain et de vestiaires, en plus
d'une amende de 30.000 DA,
selon la même source. 

De leurs côtés, Youcef Bou-
zidi (entraîneur en chef de
l'US Bikra), Fateh Toual (en-
traîneur des gardiens du NA
Hussein-Dey) e t Karim Del-
houm (entraîneur adjoint de
l'ES Sétif ), ont écopé d'un
match de suspension ferme,
pour contestation de décision,
ainsi qu'une amende de
30.000 DA pour chacun d'en-
tre eux. 

Des suspensions "incluant
une interdiction de terrain et

de vestiaires" a précisé la LFP. 
Côté joueurs, c'est l'atta-

quant du NC Magra Hadj Bou-
guèche qui a été le plus lour-
dement sanctionné, avec une
suspension de deux matchs
fermes et 20.000 DA
d'amende, pour "insultes en-
vers adversaire", lors du match
qui avait opposé son équipe
au CR Belouizdad, pour le
compte de la précédente jour-
née de Ligue 1, disputée le 29
janvier dernier. 

La suspension de Hadj
Bouguèche est effective à par-
tir du 31 janvier 2022. 

LIGUE 1 ALGÉRIENNE 
Plusieurs entraîneurs sanctionnés

Le technicien serbe Zlatko Krmpotic
(63 ans), est devenu le nouvel entraîneur
de l'USM Alger, en remplacement du
Français Denis Lavagne, limogé en dé-
cembre dernier pour mauvais résultats,
a annoncé le club algérois de Ligue 1
mercredi. 

Krmpotic, ancien défenseur interna-
tional de l'ex-Yougoslavie dans les années
1980, avait entraîné plusieurs clubs afri-
cains tels que Polokwane City FC (Afrique
du Sud), APR FC (Rwanda) et le TP Ma-

zembe (2015-2016). Arrivé ce mercredi
à Alger, en compagnie de son staff, il
sera assisté dans sa tâche par le Marocain
Djamil Ben Ouahi, alors que le poste de
préparateur physique est revenu à Kamel
Boudjenane, précise un communiqué
de l'USMA publié sur sa page Facebook. 

L'entraîneur-adjoint Azzedine Rahim
qui a assuré l'intérim après le départ de
Lavagne, ainsi que l'entraîneur des gar-
diens Lounes Gaouaoui, ont été main-
tenus dans ce staff, souligne la même

source. En matière de recrutement hi-
vernal, le club algérois a annoncé mardi
l'engagement du milieu de terrain de
l'ASO Chlef Islam Merili, pour un contrat
de deux ans et demi. 

Avec un bilan de 8 victoires, 6 nuls e t
3 défaites, l'USM Alger (30 points) a
bouclé la phase aller de la Ligue 1 à la
troisième place du classement occupée
conjointement avec l'ES Sétif, à six points
du leader le CR Belouizdad.

APS

LIGUE 1 ALGÉRIENNE (USM ALGER) 
Le Serbe Krmpotic nouvel entraîneur

Le programme

Programme des rencontres de la
1ère journée de la phase de poules de
la Ligue des champions d'Afrique de
football, prévues vendredi et samedi :

Vendredi 11 février :
Groupe A : Mamelodi Sundowns
(Afrique du Sud) - Al-Hilal (Soudan)
17h00
Groupe C : ES Sahel (Tunisie) - CR
Belouizdad (Algérie) 17h00
Groupe D : WA Casablanca (Maroc) -
Sagrada (Angola) 20h00

Samedi 12 février :
Groupe B :
Horoya AC (Guinée) - ES Sétif (Algérie)
17h00
Raja Casablanca (Maroc) - Amazulu
FC (Afrique du Sud) 20h00
Groupe C : ES Tunis (Tunisie) - Jwa-
neng Galaxy FC (Botswana) 14h00
Groupe D : Zamalek (Egypte) - Petro
Atlético (Angola) 17h00

Match reporté :
Samedi 5 mars :
Groupe A :
Al-Ahly (Egypte) - Al-Merreikh (Sou-
dan) 20h00.

NB : les deux premiers de chaque
groupe se qualifient pour les quarts
de finale. 
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SONATRACH 
55 équipes de football ont bénéficié 
de subventions financières au cours 
de la saison sportive 2021-2022
Le Groupe Sonatrach a octroyé, au cours de la saison sportive 2021-2022, des
subventions financières à 55 équipes de football, pensionnaires des ligues nationales,
régionales et locales, dans l’objectif d'accompagner ces clubs et contribuer au
développement de ce sport en Algérie, a indiqué mardi, le conseiller du Président
directeur général (P-dg) de la Sonatrach, chargé de sport.

« Sonatrach a accordé
un soutien financier à 55
équipes de football dont 11
équipes de la Ligue 1 de
football professionnel
(LFP), 14 équipes de la
Ligue 2 et d'autres équipes
amateurs et des champion-
nats régionaux », a précisé
à l’APS, Boualem Oudje-
hani, en marge d’une visite
de la commission com-
mune de traitement du
dossier du professionna-
lisme en football, au siège
du club sportif constanti-
nois (Ligue 1 de football) et
au pôle sportif de Chaâb
R’sass. M. Oudjehani a
ajouté que le soutien aux
équipes sportives se pour-
suit et devra cibler la se-
maine prochaine les
équipes MC Oran et WA
Tlemcen (Ligue 1 de foot-
ball) relevant que la sub-
vention financ ière déjà ac-
cordée au titre de la saison
sportive 2021-2022 accordée
a dépassé trois ( 3) milliards
DA. Le même responsable

a également assuré que le
Groupe Sonatrach accorde
également des subventions
financières aux équipes
dans d'autres disciplines
sportives dans le but d'en-
courager les athlètes algé-
riens et de contribuer au
succès des différents tour-
nois. La visite de la com-
mission commune de trai-
tement du dossier du pro-
fessionnalisme en football

intervient dans le cadre des
efforts visant à conclure «
prochainement » une
convention devant permet-
tre au CSC l'exploitation du
pôle sportif de Chaâb R’sass
et le financement d'équipes
d'athlétisme pour préparer
les différentes compéti-
tions, rappelle-t-on. 

La société sportive du
Club sportif constantinois
(CSC) avait formulé, lors

d'une séance de travail te-
nue hier, lundi au siège de
la wilaya, une demande au-
près des représentants du
ministère de tutelle et au
wali de Constantine, Mes-
saoud Djari pour l’exploi-
tation de ce pôle sportif, où
il a été parvenu à conclure
« prochainement » une
convention pour l’exploi-
tation de cette infrastruc-
ture sportive. 

FOOTBALL
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA : BORDJ BOU ARRERIDJ

DAIRA MEDJANA
COMMUNE HASNAOUA

NIF : 098434195069214
Appel d’offres ouvert pour la 2ème fois N° 01/2022

Le président de l’APC de Hasnaoua lance un avis d’appel d’offres ouvert pour 
Fourniture des produits alimentaires aux écoles primaires de la commune 

de hasnaoua pour l’année 2022.
- Part n 01 : viandes blanches et rouges frais + œufs.
«  Les fournisseurs intéressées par le présent avis peuvent retirer le cahier des charges auprès

du service des opérations technique de l’APC contre un paiement de 6.000 DA (six milles DA).
- Les offres doivent comporte un dossier du candidature, une offre technique et une offre

financière -selon le cas-. Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe cachetée et
anonyme, et ne porte que la mention suivante :

«  Ane pas ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et évaluation des offres »
Appel d’offre ouvert N° 01/2022.

Fourniture des produits alimentaires aux écoles de la commune de Hasnaoua 
pour l’année 2022

- Part n 01 : viandes blanches et rouges frais + œufs.
Les offres doivent être obligatoirement accompagnées des pièces suivantes :
01- Le dossier de candidature contient :
- une déclaration de candidature signée et datée 
- une déclaration de probité signée et datée et cachetée
- registre de commerce dans le domaine.
- bilan financier de fournisseur des trois dernières années (2018 + 2019+ 2020) légalises par les

services concernes ou c20
- une attestation d’affiliation CNAS valable pondant l’ouverture des offres.
- une attestation d’affiliation CASNOS valable pondant l’ouverture des offres.
- copie de numéro identification fiscale
- Le statut pour les sociétés
- les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager les fournisseurs.
02 – l’offre technique contient :
- Déclaration à souscrire signée et datée.
- Cahier des charges (offre technique) signée et cachetée par le soumissionnaire avec la

mention (lu et accepté)
- mémoire technique justificatif signée et datée et cachetée (pièce éliminatoire)
03- offre financière : contient les pièces suivantes :
- lettre d’engagement signée et datée
- Bordereaux des prix unitaire signé et cacheté et daté plain en lettre et on chiffres. 
- Devis quantitatif  et estimatif signé et cacheté et daté
* tous les document présentes sont valables a la date d’ouverture des offres.
* le délai de préparation des dossiers est fixé à 10 jours à compter de la date de la parution du

présent avis dans le BOMOP et dans les quotidiens nationaux.
* la date et l’heure du dépôt des offres est fixée le dernier jour de la préparation des dossiers à

partir de 14h00 à 14h30 au niveau (secrétariat de président de l’APC).
* L’ouverture des plis aura le même jour de dépôt des offres à 14h30 mn en séance publique au

niveau du siège de l’APC.
* si le jour de dépôt et d’ouverture des plis coïncide avec un jour férié ou un jour de dépôt légal,

il aura lieu le jour ouvrable suivant.
* les soumissionnaires seront invités d’assister à la séance de l’ouverture des offres techniques

et financières.
* les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée  de 03 mois + le

délai de préparation des dossiers. 

P U B L I C I T É
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

La Direction des Travaux Publics de la Wilaya de Blida lance un avis l'appel d'offres ouvert
avec exigence de capacités minimales pour : fourniture et pose de panneaux de
signalisation verticale sur différents chemins wilaya 
CRITERES D'ELIGIBILITE
Ne sont éligibles au présent appel d'offres ouvert avec exigence de capacités minimales que 
les entreprises satisfaisant obligatoirement au critère suivant :
- Etre qualifié en Travaux Publics (Activité Principale dans la catégorie signalisation
routière codes (347-4255) et classé à la catégorie trois (03) et plus.
- Avoir réalisé (attestation de bonne exécution délivrée par un maître d'ouvrage public) : un
(01) projet de même nature
- Le chiffre d'affaire doit être la moyenne des trois années  > 8.000.000.00 DA
Les entreprises intéressées pourront retirer le cahier des charges auprès de la DIRECTION 
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DIJON
Benzia prêté jusqu'à
la fin de la saison 
à Hatayspor

Le milieu offensif international algérien de
Dijon FCO (Ligue 2 française de football) Yassine
Benzia, a été prêté jusqu'à la fin de la saison à
Hatayspor, a annoncé le club pensionnaire de
la division 1 turque de football, mardi soir sur
sa page officielle Facebook. 

" Notre club a engagé le milieu de terrain
expérimenté Yassine Benzia en provenance de
Dijon, jusqu'à la fin de la saison. Nous souhaitons
un succès éternel à Yassine sous notre maillot",
a écrit le club dans un communiqué. Benzia
(27 ans) avait joué 13 matchs avec le Dijon FCO
et inscrit 4 buts. L'ancien Lyonnais reste sous
contrat avec la formation dijonnaise jusqu'en
2023. 

Il s'agit de la deuxième expérience de Benzia
en championnat de Turquie, après avoir passé
une saison sous les couleurs de Fenerbahçe
(2018-2019). Il rejoint dans le palier supérieur
du football turc ses deux compatriotes : Sofiane
Feghouli (Galatasaray) et Mehdi Zeffane qui
s'est engagé en janvier pour un contrat d'un an
et demi avec Yeni Malatyaspor, en provenance
de Krylia Sovetov (Russie) dans un transfert
libre. 

Au terme de la 24e jou rnée, Hatayaspor
pointe à la 8e place au classement de "Super
Lig" avec 36 points, à quatre longueurs du po-
dium. Victime d'un grave accident de buggy en
mai 2020, Benzia, sérieusement blessé à la main
gauche, avait rejoué en février 2021 avec la ré-
serve, avant de signer son retour en équipe
première moins d'un mois plus tard. 

Opéré d'urgence en mai 2020 au CHU de Di-
jon, Benzia a dû ensuite subir plusieurs inter-
ventions chirurgicales, dont une greffe de la
peau. Il avait rejoint le DFCO en janvier 2020
en provenance de l'Olympiakos (Div.1 grecque).



HAZARD
AU CŒUR DE

TENSIONS ENTRE
ANCELOTTI

ET SA DIRECTION
La gestion du cas Eden Hazard, l'ailier
belge du Real Madrid, poserait quelques
problèmes au sein du club merengue. En

effet, la direction ne serait pas
d'accord avec les choix de Carlo

Ancelotti.
Les semaines passent et le

problème Eden Hazard se
confirme au Real Madrid.
Mais quand le club merengue
est privé de Vinicius et
Benzema, l'ailier belge ne
fait pas partie des plans de
Carlo Ancelotti.

Une situation qui semble créer
des tensions au sein du club. Le

chroniqueur de l'émission El
Chiringuito, Eduardo Inda, a en effet
affirmé que la gestion du Belge posait
problème. « Dans le cas d'Hazard, il y a
un remue-ménage au niveau de la
direction car il ne joue pas autant de
matchs pour le revaloriser au cas où il
devrait partir cet été ».
La direction du club ne serait donc pas
satisfaite des choix de Carlo Ancelotti
avec un joueur qui ne cesse devoir sa
valeur dégringoler au fil du temps. Même
si la même source assure que le manager
italien aurait un plan à son sujet. « S'il
fait une bonne fin de saison, ça sortira à
un bon prix. On me dit qu'Ancelotti le
réserve pour la Ligue des champions. Il a
toujours des problèmes musculaires et il
continue de le préserver pour être un
joueur clé de la Ligue des champions ».

AS Roma : ça
négocie pour
Gianluca
Mancini

Des discussions seraient en cours entre les deux

parties et un accord pourrait prochainement aboutir. Titulaire indiscutable

dans les rangs de l’AS Roma, le défenseur central Gianluca Mancini pour-

rait prochainement rempiler. José Mourinho aurait demandé à sa direction

de prolonger l’international transalpin le plus vite possible. Aujourd’hui selon

le Corriere dello Sport, les deux parties auraient entamé des discussions. Un

accord serait même annoncé d’ici quelques jours. Alors qu’il est sous contrat

jusqu’en 2024 avec un salaire de deux millions d’euros par an, ce dernier serait

sur le point de rempiler jusqu’en 2026 et un salaire annuel de 3 M€.

Mike Maignan (26 ans, 22 matchs toutes compétitions cette
saison) n'en finit plus de marquer des points avec l'AC Milan.
À l'image de ses prestations abouties depuis son arrivée en
Lombardie l'été dernier, le gardien a encore brillé de mille

feux lors du derby gagné contre l'Inter Milan (2-1) samedi en
Serie A. Et l'ancien Lillois obtient logiquement les hon-

neurs du journal italien La Gazzetta dello Sport ce
lundi.

En effet, le Français, avec une moyenne de 6,41/10
cette saison, dispose de la meilleure note du Cal-
cio à son poste. Il faut dire que "Magic Mike"
impressionne grâce à un pourcentage d'arrêts à

75,7%, une capacité à relancer proprement (75%
de passes réussies) et aussi 7 clean sheets réalisés

en 18 matchs de championnat. Autant d'arguments
qui poussent le média transalpin à féliciter les Rosso-

neri pour la signature de l'ex-Parisien. "Après avoir re-
noncé à Gigio (Donnarumma, ndlr), le plan des Rossoneri

a marché : que cela serve d'exemple à tous les clubs. Milan est
toujours entre de bonnes mains", peut-on lire dans l'article. Un
mariage parfaitement réussi !
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MAN UTD : 1 MILLIARD
D’EUROS DE PERTES !

Manchester United est le club qui a la balance
négative la plus importante d’Europe en matière de

transfert sur les dix dernières années. Et elle est
colossale. 1 milliard de Livres environ. C’est la perte

de Manchester United en matière de transferts depuis
dix ans. Le CIES Football observatory rapporte que le
club anglais a dépensé 1,545 milliards d’euros pour

recruter des joueurs mais n’a récupéré que 475
millions d’euros dans les ventes. Et ce sur ces dix

dernières années. Les Red Devils occupent donc le
fauteuil peu glorieux du club le moins rentable en

Europe en matière de transferts.
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En plus d’Erling Haaland, Manchester City
surveille de près João Félix et aurait déjà
fait trois offres pour le Portugais.
Arrivé à l’Atlético Madrid en 2019 contre un
montant record de
127 millions d’eu-
ros João Félix,
ne risque
pas de quit-
ter les Col-
choneros de sitôt. Malgré les diffé-
rents accrochage qu’il a eu avec son coach Diego Simeone, le Portu-
gais est toujours perçu en interne comme la pièce centrale du projet
madrilène. D’après les informations du Daily Express, le champion
d’Espagne aurait même refusé plusieurs offres à 9 chiffres pour le
petit prodige de 22 ans.
Le tabloïde britannique précise par ailleurs que Manchester City a
fait trois offres différentes pour tenter de s’attacher les services de
João Félix. Mais les dirigeants de l’Atlético ont coupé court aux né-
gociations, assurant que le joueur – lié au club jusqu’en juin 2026 –
n’est « pas à vendre ».

JOÃO FÉLIX
MAN CITY
A FAIT LE
FORCING

L’entraîneur d’Everton, Frank Lampard, a réagi aux
critiques subies par sa recrue hivernale Dele
Alli, qui s’est engagé jusqu’en 2024. Pré-
sent ce lundi en conférence de presse, le
technicien anglais a pris la défense du mi-
lieu offensif de 25 ans, ciblé pour son appa-
rence lors de sa présentation aux supporters. 
Le successeur de Rafael Benitez ne veut pas
juger l’ancien joueur de Tottenham par son
accoutrement. « J’ai entendu une partie des
réactions et j’ai beaucoup de respect pour tous
ceux qui ont parlé, les anciens joueurs, les gens
que je respecte et admire comme Ally McCoist,
Alan Brazil, Glenn Hoddle. Je n’irai jamais à
l’encontre de leur parole. 
Mais lorsque vous travaillez en étroite collabo-
ration avec les joueurs et que vous travaillez
avec Dele, mon opinion personnelle est que je
me fiche de la voiture qu’il conduit, des vête-
ments qu’il porte, tant que j’ai un garçon qui
vient s’entraîner tous les jours, veut s’amé-
liorer chaque jour, respecte le club, ses co-
équipiers et donne tout pour être performant
(…) Tant qu’ils sont performants sur le ter-
rain, je suis très content. Chacun a sa propre
personnalité et essayer de mettre des me-
nottes ou de restreindre cela, je pense, pour-
rait être préjudiciable. »

Maignan marque
les esprits en Italie

Lampard vole
au secours
de Dele Alli
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Le Président Tebboune reçoit les lettres de créance
de trois nouveaux ambassadeurs en Algérie

Le président de la Ré-
publique, Abdelmadjid
Tebboune a reçu, mer-
credi, les lettres de
créance de trois nou-
veaux ambassadeurs en
Algérie, a indiqué un
communiqué de la Pré-
sidence de la Répu-
blique. «Il s'agit de
l'ambassadeur de la Ré-
publique de Djibouti,
Aïd Mesaad Yahia avec
résidence à Paris, de
l'ambassadeur du Ca-
nada, Michael Ryan

Kalan et de l'ambassa-
drice des Etats-Unis,
Mme Elizabeth Moore
Aubin», précise le com-
muniqué. La cérémonie
s'est déroulée, «en pré-
sence du ministre des
Affaires étrangères et de
la Cmmunauté natio-
nale à l'étranger, Ram-
tane Lamamra et du
directeur de Cabinet à la
présidence de la Répu-
blique, Abdelaziz Khel-
laf», indique la même
source. 

ALGÉRIE-ONU
M. Boughali reçoit le

coordonnateur résident des
Nations unies en Algérie

Le président de l'Assemblée
populaire nationale (APN), Bra-
him Boughali a reçu, mercredi
au siège de l'APN, l'ambassadeur
et coordonnateur résident des
Nations unies en Algérie, Alejan-
dro Alvarez, indique un commu-
niqué de la chambre basse du
Parlement. Lors de cette au-
dience, M. Boughali a évoqué
«les fortes relations historiques
liant l'Algérie à l'ONU», relevant
que «l'Algérie était pionnière en
matière de développement du-
rable notamment en ce qui
concerne la prise en charge de la
femme en milieu rural et l'al-
phabétisation», a précisé la
même source. Après avoir passé
en revue «les résultats des ré-
formes politiques promises par
le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune», M.
Boughali s'est félicité «des acquis
du dernier programme de
l'ONU, notamment en matière
de promotion du développe-
ment socioéconomique en Algé-
rie». Soulignant la nécessité de
«trouver de nouveaux méca-
nismes pour développer de nou-
velles opportunités de

coordination commune et de
coopération permanente entre
les deux parties», le président de
l'APN a formé «le voeu de voir ce
programme remporter davan-
tage d'acquis». Dans ce cadre, M.
B oughali s'est dit disposé à «ren-
forcer ce partenariat dans le
cadre des Objectifs de dévelop-
pement durable (ODD), à pro-
mouvoir l'action parlementaire
et à relancer la diplomatie parle-
mentaire ainsi qu'à accompa-
gner le programme de l'ONU de
lutte contre la migration clan-
destine, l'extrémisme et le terro-
risme». Pour sa part, le
coordonnateur résident des Na-
tions unies en Algérie a évoqué
le développement de la coopéra-
tion avec l'Algérie, exprimant
«son engagement et sa disponi-
bilité à mobiliser les différentes
agences de l'ONU pour accom-
pagner l'Algérie dans ses efforts
pour soutenir le développement
socioéconomique, atteindre les
ODD et hisser le niveau du parte-
nariat notamment en ce qui
concerne la promotion de l'ac-
tion parlementaire», conclut le
communiqué. 

COOPÉRATION ALGÉRO-QATARIE
Al-Khelaifi : «Ma visite en Algérie sera le début de

relations communes avec les sociétés BeIn Sports» 
Le président du Conseil d’ad-

ministration du réseau  qatari
«BeIn Sports» et président de
Qatar Sports Investments, M. Nas-
ser Al-Khelaifi a affirmé mardi à
Alger que sa visite en Algérie «sera
le début de relations communes
avec les sociétés BeIn Sports». M.
Nasser Al-Khelaifi qui effectue
une visite de courtoisie en Algérie
a indiqué dans une déclaration au
terme d'une audience que lui a ac-
cordée le président de la Répu-

blique, Abdelmadjid Tebboune:
«J'ai été honoré de rencontrer le
président de la République dans
un climat excellent et fructueux.
Si Dieu le veut ça sera le début de
relations communes avec les so-
ciétés BeIn Sports».

Le président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu,
mardi à Alger, M. Nasser Al-Khe-
laifi en présence du directeur de
cabinet à la Présidence de la Ré-
publique, Abdelaziz Khellaf, du

directeur général de la Communi-
cation à la Présidence de la Répu-
blique, Kamel Sidi Said, et de
l'ambassadeur du Qatar en Algé-
rie, M. Abdulaziz Ali Naama Al
Naama. Cette visite devrait ouvrir
des perspectives de la coopération
bilatérale dans le domaine sportif,
notamment l’ouverture d’une
branche du réseau «BeIn Sports»
en Algérie qui s’apprête à organi-
ser les jeux méditerranéens du-
rant l’été 2022. 

Des tentatives d'introduction de grandes
quantités de drogues à travers les frontières
avec le Maroc, s'élevant à plus de 7 quin-
taux, ont été déjouées par des détache-
ments combinés de l'Armée nationale
populaire (ANP) au cours de la période du
2 au 8 février, indique mercredi un commu-
niqué du ministère de la Défense nationale
(MDN).

«Dans le cadre de la lutte contre la crimi-
nalité organisée et en continuité des efforts
intenses visant à contrecarrer le fléau du
narcotrafic dans notre pays, des détache-
ments combinés de l'ANP ont arrêté, en
coordination avec les différents services de
sécurité au niveau des territoires des 2e et
3e Régions militaires, 7 narcotrafiquants et
ont déjoué des tentatives d'introduction de
grandes quantités de drogues à travers les

frontières avec le Maroc, s'élevant à 7 quin-
taux et 21 kilogrammes de kif traité», pré-
cise la même source. «Vingt-et-un (21)
autres narcotrafiquants ont été arrêtés en
possession de 22,5 kilogrammes de la
même substance, 152,31 grammes cocaïne
et 25.992 comprimés psychotropes saisis
lors de diverses opérati ons exécutées à tra-
vers les autres Régions militaires», ajoute le
communiqué. Dans le cadre de la lutte an-
titerroriste, des détachements de l'ANP «ont
arrêté 7 éléments de soutien aux groupes
terroristes dans des opérations distinctes à
travers le territoire national», ajoute la
même source.

Par ailleurs, des détachements de l'ANP
«ont intercepté, à Tamanrasset, Bordj Badji
Mokhtar, Djanet et Tindouf 84 individus et
saisi 20 véhicules, 214 groupes électro-

gènes, 132 marteaux piqueurs, 4 détecteurs
de métaux, des quantités d'explosifs, des
outils de détonation et d'autres équipe-
ments utilisés dans des opérations d'orpail-
lage illicite, ainsi que 5 tonnes de mélange
d'or brut et de pierres».

«Quinze (15) autres individus ont été ap-
préhendés en leur possession 14 fusils de
chasse, 173 quintaux de cuivre, 57 quintaux
de tabacs et 25,6 tonnes de denrées alimen-
taires destinées à la contrebande, en sus de
20140 unités de différentes boissons saisis
à Tizi-Ouzou, Relizane, Batna, Guelma, El-
Oued, Biskra et Bordj Badji Mokhtar», in-
dique encore la même source, ajoutant que
les Garde-frontières «ont déjoué des tenta-
tives de contrebande de quantités de carbu-
rants s'élevant à 28035 litres à Tébessa,
El-Tarf, Souk Ahras et Bordj Badji Mokh-

tar». Dans un autre contexte, les Garde-
côtes «ont déjoué, au niveau d e nos côtes
nationales, des tentatives d'émigration
clandestine et ont procédé au sauvetage de
61 individus à bord d'embarcations de
construction artisanale, alors que 175 im-
migrants clandestins de différentes natio-
nalités ont été arrêtés à Tlemcen, Naâma,
Aïn Témouchent, Djanet, Tindouf et Ouar-
gla».

Ces opérations, s'inscrivant dans la «dy-
namique des efforts continus dans la lutte
antiterroriste et contre la criminalité orga-
nisée multiforme», ont abouti à des «résul-
tats de qualité qui reflètent le haut
professionnalisme, la vigilance et la dispo-
nibilité permanente de nos Forces armées
à travers tout le territoire national», sou-
ligne le communiqué.

ARMÉE
Mise en échec de tentatives d'introduction de 7 quintaux de kif traité 

par les frontières avec le Maroc (MDN)

ALGÉRIE-MAURITANIE
Ouverture, jeudi 24
février, de la ligne

maritime entre
l’Algérie et la

Mauritanie
Le ministère des Transports a annoncé,

mardi, dans un communiqué, l’ouverture
jeudi 24 février, d’une nouvelle ligne mari-
time commerciale régulière entre l’Algérie
et la Mauritanie. Cette ouverture intervient
«en application des orientations du prési-
dent de la République, relatives à la promo-
tion des exportations hors-hydrocarbures et
en concrétisation de la politique du gouver-
nement visant à investir les marchés afri-
cains prometteurs, à travers le
développement des différents modes de
transport». Le premier voyage aura lieu à
partir du port d’Alger en direction du port
de Nouakchott, selon la même source. Le
Groupe algérien de transport maritime
«Gatma» veille à prendre toutes les mesures
en vue de mener à bien cette opération en
coordination avec les opérateurs écono-
miques concernés, ajoute le communiqué. 

ALGÉRIE-ONU
Le coordonnateur de l'ONU exprime son intérêt pour

l’expérience algérienne en matière de paix et de sécurité
Le Coordonnateur résident

des Nations Unies en Algérie, Ale-
jandro Alvarez a exprimé, mardi
lors l’audience que lui a accordée
le ministre de la Communication,
Mohamed Bouslimani, son inté-
rêt pour «l’expérience algérienne
en matière de paix et de sécurité»,
l’Algérie étant un acteur central
dans ce domaine, a indiqué un

communiqué du ministère. Lors
de cette rencontre qui s’est dé-
roulée au siège du ministère, les
deux parties ont passé en revue
«les perspectives des relations
entre l’Algérie et l’ONU ainsi que
les mécanismes de développe-
ment des opportunités de la coor-
dination commune et de la
coopération bilatérale perma-

nente», selon la même source. Le
coordonnateur onusien s’est dit
intéressé par l’expérience de l’Al-
gérie en matière de paix et de sé-
curité, l’Algérie étant un acteur
central dans ce domaine, ajoute le
communiqué. Les deux parties
ont exprimé également leur dis-
position à renforcer et à dévelop-
per la coopération bilatérale

entre l’Algérie et l’ONU, au mieux
des intérêts communs, notam-
ment dans le domaine de l’infor-
mation et de la communication,
pa rticulièrement en matière de
formation, à travers l’organisa-
tion de sessions de formation au
profit des journalistes dans des
domaines liés au secteur, conclut
le communiqué. 

ALGÉRIE-EGYPTE
Le Président Tebboune s’entretient au téléphone 

avec son homologue égyptien
Le président de la République, Abdelmadjid  Tebboune a  eu un appel téléphonique avec le président de la République arabe

d’Egypte,  Abdel Fattah al-Sissi, durant lequel il l’a remercié de l’accueil  chaleureux et fraternel qui lui a été réservé lors de sa
visite en Egypte,  indique mercredi un communiqué de la Présidence de la République.  "Le président de la République, Abdel-
madjid Tebboune a eu ce jour un appel  téléphonique avec son frère le président de la République arabe d’Egypte,  Abdel Fattah
al-Sissi, durant lequel il l’a remercié de l’accueil  chaleureux et fraternel qui lui a été réservé ainsi qu’à la délégation  l’accompa-
gnant lors de sa visite en Egypte, pays frère", lit-on dans le  communiqué.  Ont également été examinés, lors de l’appel télépho-
nique, "les moyens de  coopération dans plusieurs domaines, notamment économique, ainsi que le  renforcement des canaux de
communication entre les deux pays, en  préparation à la tenue de la prochaine session de la Grande commission  mixte".   A cette
occasion, les deux présidents ont mis l'accent sur le "soutien aux  efforts inter-libyens afin de préserver l’unité, la stabil ité et la
souveraineté de ce pays, tel que l’aspire le peuple libyen frère", a conclu  le communiqué. 
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